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Seguimiento de COVID-19

#YOMEQUEDOENCASA

ESTADOS UNIDOS 3,533,905
BRASIL 2,012,151
INDIA 1,005,637
RUSIA 752,797

PERÚ 341,586
Casos mortales 12,615

MÉXICO  324,041

Casos mortales 588.383
CASOS EN EL MUNDO

TOTAL DE CASOS CONFIRMADOS:

13.744.743

SAN IGNACIO
Inicia juicio oral 
contra exalcalde de 
San José de Lourdes

Municipalidad 
suspende atención 

al público
■Servicios esenciales como 
limpieza pública, seguridad 
ciudadana y programas sociales 
se mantendrán en servicio.

■Área 
administrativa 
trabajará de 
manera remota.

■Propósito es evitar 
más contagios de 
Covid entre sus 
trabajadores.

Cajamarca: 115 mil 
clientes de Hidrandina 
se benefician con bono

UNC entrega 
diplomas de 
maestros y 
doctores

60 mil metros cúbicos de 
oxígeno medicinal para 
hospitales de Cajamarca
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Estadísticas del coronavirus en el 
mundo: 13,5 millones de contagios 
y 584.000 muertes por Covid-19

La pandemia por el coronavirus 
deja, a la fecha, 13,5 millones de 
contagios acumulados en todo el 
mundo. El total de fallecidos por 
el Covid-19 asciende a 584.000 
víctimas.

Repasamos los datos de cada 
país para analizar el estado real 
del mundo. Para ello, recurrimos 
a gráficos y mapas que muestran 
los contagios, casos recuperados y 
fallecimientos. La combinación de 
estos indicadores da una imagen 
más precisa de cómo se desarrolla 
esta crisis. 

En esta comparativa de barras 
se pueden ver los diez países más 
afectados en cuanto al acumulado 
de contagios y la diferencia propor-
cional entre ellos. Es posible hacer 
una selección por continentes y ver 
cuáles son los más perjudicados 
en esa área.

Esta estadística recoge el acumu-
lado de casos en todo el mundo. En 
ella, se aprecia la subida progresiva 
diaria, una muestra del avance de 
la pandemia en todo el mundo:

Por último, se puede seguir aquí 
el número de muertos en los distin-
tos países, pudiéndose seleccionar 
varios de ellos desde la base de 
datos y comparar sus valores:

Primer lote de Ivermectina para 
la región Cajamarca está listo

CAJAMARCA SE PROYECTA 
DISTRIBUIR 600 MIL 
HASTA FIN DE AÑO PARA 
COMBATIR AL COVID-19.

Las autoridades de Cajamar-
ca iniciaron la producción de 
Ivermectina para atención de 
los pacientes Covid-19, anun-
ciando que se elaborarán mil 
frascos diarios de 10 mililitros, 
teniendo como meta 600 mil 
hasta fines de 2020.

El inicio de la producción 
de Ivermectina se ha iniciado 
con la participación de especia-
listas del sector salud y otras 
entidades para poder ayudar 
a la población dijo la primera 
autoridad regional.

El medicamento será ela-
borado por el equipo técnico 
y profesional de la Dirección 
Regional de Medicamentos, 
Insumos y Drogas - Diremid 
con productos adquiridos por 
esta entidad en alianza con 
importantes profesionales de 
la rama.

La producción de Ivermecti-
na es un proyecto que demues-
tra el espíritu solidario de los 
cajamarquinos. “Nos unimos 
varias instituciones para pro-
ducir este medicamento que 
ayudará a las personas más 
necesitadas y afectadas por el 
Covid-19. Juntos venceremos a 
este enemigo invisible”, refirió 
la autoridad.

21 pacientes vencieron al 
Covid y fueron dados de alta
Un día de alegría para 21 fa-
milias que tras semanas de 
angustia tienen de regreso a 
sus seres queridos, quienes 
lograron superar al COVID-19

15 pacientes fueron dados 
de alta el día de ayer por el 
equipo de médicos que labora 
en el pabellón Covid de EsSalud 
del Hospital Simón Bolívar. 

Luego de estar internados 
varios días en la unidad de 
cuidados moderados de este 
nosocomio, y donde recibieron 
el tratamiento y cuidados del 

personal asistencial, pudie-
ron superar esta enfermedad 
y volver a casa con sus seres 
queridos. 

Del mismo modo 02 puerpe-
ras y 01 adulto mayor, fueron 
dados de alta de consultorios 
externos de EsSalud, área que 
recientemente fue acondicio-
nada para albergar pacientes 
COVID moderados. 

Así mismo, el hospital COVID 
Simón Bolívar dio de alta el 
día de hoy a 03 pacientes del 
ministerio de salud.
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Convenio interinstitucional entre Municipalidad de 
Contumazá y Universidad Nacional de Trujillo
La Municipalidad Provincial 
de Contumazá (Cajamarca) y 
la Universidad Nacional de Truji-
llo (La Libertad), suscribieron el 
Convenio de Cooperación Inte-
rinstitucional para la elaboración 
de 3000 dosis de Ivermectina, 
2000 litros de jabón líquido y 
10000 litros de lejía en beneficio 
de la provincia de Contumazá.

La firma del acuerdo estuvo 
presidida por el alcalde de la 
Municipalidad Provincial de 
Contumazá el Lic. Oscar Suárez 
Aguilar y por el Rector, Dr. Carlos 
Vásquez Voyer, quienes desta-
caron que dicho tratado se en-
focará, entre otros aspectos, en 
poder colaborar para afrontar y 
combatir, con dichos insumos, 
la pandemia del Covid 19, que 
afecta también a dicha provin-
cia. Teniendo siempre en cuenta, 
la buena práctica de higiene y 

desinfección, como la principal 
acción para evitar al Coronavirus.

En este evento, se precisó el 
compromiso de nuestra entidad 
edil en suministrar los insumos y 
reactivos necesarios y suficientes, 
de manera oportuna. Se indicó 
también, que se estará pidiendo 
el reporte epidemiológico de ca-
sos oficiales en la provincia para 
que la propia Red de Salud sea 
la encargada de la medicación 
y distribución de la Ivermectina 

principalmente. Resaltamos la 
importancia de establecer rela-
ciones con las diferentes insti-
tuciones públicas y/o privadas 
a fin de que conjuntamente se 
tomen acciones que beneficien al 
desarrollo sostenible de nuestra 
provincia. Agradecemos la gran 
labor de nuestro Regidor José 
León Trujillo quien colaboró en 
gran manera en este logro tan 
importante.

Designan a Yony Delgado como subdirector 
de Hospital Covid Simón  Bolívar

Con el memorando 341-200, de-
signaron como Subdirector del 
Hospital Cóvid-19 Simón Bolívar 
al M.C. Yoni Delgado Clavo, el 
mismo que deberá asumir funcio-
nes tras ser comunicado de esta 
disposición.

El documento tiene fecha 16 
de julio del 2020 con MAD N° 
5313273 cuya firma de confor-

midad lo realiza el Mc. Eduard 
Mundaca, director de la Red de 
Salud de la Dirección Regional 
de Salud de Cajamarca.

Con los ánimos al 100% el 
flamante funcionario mostró su 
optimismo a través de las redes 
sociales donde se comprometió 
dar el 101% a favor de trabajo de 
la salud de la población.

Accidente de ambulancia deja 
varios heridos en carretera 
Cajamarca-Lima
Según fuentes policiales, informa-
ron a Panorama  Cuatro persona 
resultaron heridas, luego que la 
ambulancia en que se traslada-
ban a la ciudad de Lima sufrió 
un aparatoso accidente. Personal 
policial de Huacho, informó que 
el personal de salud que acompa-
ñaba a un menor a la capital junto 
al conductor de la ambulancia, 
su familiar y enfermera fueron 
trasladados al Hospital de la zona 
donde quedaron en observación.

Hasta el momento se descono-
ce las causas del accidente, sin 
embargo, no se descarta que se 

trate de falla humana, es decir, 
cansancio del conductor, hipótesis 
que solo se conformará con las 
investigaciones que ya se vienen 
ejecutando por parte del Ministe-
rio Público de la zona y agentes 
policiales. Según los agentes del 
orden el accidente ocurrió en el 
km. 142 de la Panamericana Norte 
altura del botadero municipal, es 
decir, a la entrada de la ciudad 
de Huacho.

DATO
Los accidentados se recuperan 
satisfactoriamente.

Cajamarca: municipalidad 
suspende atención al público
SERVICIOS ESENCIALES 
COMO LIMPIEZA PÚBLICA, 
SEGURIDAD CIUDADANA Y 
PROGRAMAS SOCIALES SE 
MANTIENEN 

Debido a la detección de una 
importante cantidad de traba-
jadores de la Municipalidad 
Provincial de Cajamarca – MPC, 
positivos para Coronavirus, la 
entidad de gobierno local de-
cidió suspender por 15 días la 
atención al público, vale decir 
hasta el 31 de julio del presente.

Se trata de una medida “En 
salvaguarda de la seguridad y 
salud de nuestros trabajado-
res como del público usuario” 
reza el comunicado difundido 
en los canales virtuales de la 
municipalidad.

Pese a la suspensión de labo-
res presenciales, la atención al 
público continuará de manera 
virtual, así, los administrados 
podrán usar distintos canales 
como el sitio web www.mu-
nicaj.gob.oe o en la central 
telefónica 076 599250. Tam-
bién pueden comunicarse para 
recibir mayor información a la 
fan page de la Municipalidad 
Provincial de Cajamarca. 

“Dicha medida no implica 
que las actividades adminis-
trativas de la entidad vayan a 
detenerse, por el contrario, este 
sector mantendrá sus funciones 
priorizando el trabajo remoto, 
es así que sólo realizarán trabajo 
presencial entre el 8% y 10% 
de los trabajadores” señaló el 
alcalde de Cajamarca.
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PíkatePíkate
CONTROL
El Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC) 
publicará una norma que regulará la circulación in-
terprovincial de vehículos particulares, a fin de res-
tringir el transporte informal de pasajeros y evitar 
el contagio del covid-19 por este medio, adelantó el 
ministro del sector, Carlos Estremadoyro. Explicó que 
la medida busca diferenciar los viajes que realizan 
los miembros de una misma familia en su vehículo 
particular con unidades de transporte de pasajeros 
informales.

AEROLÍNEAS
Desde ayer las aerolíneas reiniciaron los vuelos nacio-
nales, luego de 120 días de suspensión de actividades 
como consecuencia de la pandemia del covid-19, y 
según Lima Airport Partners (LAP) desde la ciudad 
capital partirán aviones comerciales hacia 14 destinos 
del interior del país.

ELECCIONES LIMPIAS
Fuerza, unidad y garantizar elecciones limpias es lo 
que requiere el país para salir adelante, aseveró ayer 
el presidente Martín Vizcarra, tras inaugurar la Villa 
EsSalud de San Juan de Lurigancho, para pacientes 
covid-19. Confió en que serán positivas las reunio-
nes entre el titular del Consejo de Ministros, Pedro 
Cateriano, y las fuerzas políticas.

MÁS CLÍNICAS
El Seguro Integral de Salud (SIS) efectuará una nue-
va convocatoria a las clínicas para incrementar la 
oferta de atención a pacientes covid-19 en estado 
de gravedad y que requieren ventilador mecánico, 
anunció la ministra de Salud, Pilar Mazzetti Soler, tras 
estimar que entre 10 y 15 establecimientos privados 
se sumarán.

PLATAFORMA VIRTUAL
El Ministerio Energía y Minas (Minem) y el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID) presentaron ayer 
la plataforma virtual MapaImnversiones Perú País 
Minero, que brinda al ciudadano información deta-
llada sobre el desarrollo de proyectos públicos con 
recursos generados por la minería en su localidad.

DERRAME DE PETROLEO
El Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambien-
tal (OEFA) inició la supervisión ante el derrame de 
petróleo ocurrido en la sección A del Lote XIII de la 
empresa Olympic Perú Inc Sucursal del Perú S.A., 
que habría afectado un área agrícola en el distrito 
de Colán, en la provincia piurana de Paita.

60 mil metros cúbicos de oxígeno 
medicinal para hospitales de Cajamarca

CENARES ENTREGÓ 
1 MILLÓN 259 MIL 
SOLES PARA CUBRIR 
DEMANDA DE 
NOSOCOMIOS.

El Gobierno Regional de 
Cajamarca gestionó ante el 
Centro Nacional de Abaste-
cimiento de Recursos Estra-

tégicos en Salud (Cenares), 
y en coordinación con el 
Ministerio de Salud, más 
de 60 mil metros cúbicos 
de oxígeno medicinal para 
cubrir la demanda de los 
hospitales del departa-
mento.

Se abastecerá el Hos-
pital Tito Villar Cabezas 

de Bambamarca, Hospital 
de Apoyo de Cajabamba, 
Hospital de Celendín, Hos-
pital José Soto Cadenillas 
de Chota, Hospital Regio-
nal de Cajamarca, Hospital 
Santa María de Cutervo y 
Hospital Simón Bolívar.

“De esta forma se garan-
tiza el adecuado tratamien-

to de la población, hemos 
ampliado e implementado 
los servicios hospitalarios.  
No existe motivo para ge-
nerar alarma entre la po-
blación, expresó la primera 
autoridad regional Mesías 
Guevara.

El titular regional desta-
có que se aplica los nuevos 
protocolos de atención a 
pacientes COVID-19 y 
cuenta con los medica-
mentos para brindar un 
adecuado tratamiento en el 
primer nivel de atención.

Unidad de tránsito intensifica 
patrullaje motorizado en Cajamarca
Efectivos Policiales per-
tenecientes a la Unidad 
de Tránsito y Seguridad 
Vial del Frente Policial 
Cajamarca, intensifican 
los patrullajes motoriza-
dos preventivos en toda la 
ciudad de Cajamarca, con 
la finalidad de prevenir los 

hechos delictivos y hacer 
cumplir el D.S. 116 PCM, 
de fecha 01 de Julio 2020.

Personal Policial diaria-
mente brinda las recomen-
daciones a la población 
cajamarquina sobre los 
protocolos sanitarios para 
evitar el contagio, exhor-
tándoles evitar salir de sus 
domicilios, así como tam-
bién el uso obligatorio de la 
mascarilla de bioseguridad 
y el distanciamiento social 
obligatorio.

Patrullaje preventivo en bancos y 
mercados de Cajamarca
Efectivos Policiales de las 
diferentes Unidades PNP 
y Comisarías del Frente 
Policial Cajamarca, rea-
lizan servicios policiales 
desde tempranas horas, 
con la finalidad de hacer 
cumplir la inmovilización 
social obligatoria, así como 
prevenir cualquier hecho 
delictivo que pudiese come-

terse. Personal Policial de 
la Comisaría Central, Comi-
saría San José, Unidad de 
Tránsito y Seguridad Vial y 
la Unidad de Servicios Es-
peciales realizaron servicios 
policiales haciendo cumplir 
el D.S. 116 de la PCM de 
fecha 01 Julio 2020, Decre-
to Supremo que establece 
las nuevas medidas que la 

población debe adoptar a 
fin de evitar el contagio y/o 
propagación del Covid-19. 
Los agentes policiales han 
mencionado que realizan 
este trabajo por orden de 
su comando y que en las 
zonas críticas o de mayor 
concurrencia evitar las aglo-
meraciones. “Estamos uti-
lizando altoparlantes para 

dar las recomendaciones a 
fin que de alguna manera 
podamos contribuir a la 
disminución de casos de 
Covid que se vienen pre-
sentando en Cajamarca”, 
mencionaron. Precisaron 
además que están impo-
niendo las multas por no 
acatar los protocolos de 
salubridad dispuestas por 
el Gobierno Central, men-
cionaron al mismo tiempo 
de manifestar que estos tra-
bajos se reforzarán en los 
próximos días. 

Verifican protocolos sanitarios en buses interprovinciales

Personal Policial de la Uni-
dad de Servicios Especiales 
(USE) del Frente Policial de 
Cajamarca (FRENPOL) que 
se encuentran prestando 
servicios en el Lugar deno-
minado Ventanillas, punto 
de acceso a Cajamarca vie-
ne verificando el cumpli-
miento de los protocolos 
sanitarios en los buses de 
transporte interprovincial 

con destino Lima- Cajamar-
ca.  Los efectivos con un 
despliegue especial verifi-
can rigurosamente el cum-

plimiento de los protocolos 
sanitarios establecidos por 
el Supremo Gobierno en 
todas las unidades móviles 

de transporte de pasajeros, 
constatando que los buses 
tengan instalado cortinas 
de polietileno o similares 
para aislar los asientos; así 
mismo que los pasajeros 
cumplan con el uso obli-
gatorio de mascarillas de 
bioseguridad y protectores 
faciales, con la finalidad 
de evitar la propagación 
y contagio del Covid-19.
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Más de 115 mil clientes de Hidrandina serán 
beneficiados con bono electricidad en Cajamarca
 ESTE BONO TAMBIÉN 
BENEFICIA A LOS 
CLIENTES PUNTUALES 
QUE NO REGISTREN 
DEUDAS EN SUS 
SUMINISTROS.

A fin de brindar un subsidio 
y apoyo económico a sus 
clientes, la empresa Hi-
drandina otorgará el Bono 
Electricidad, de acuerdo 
al Decreto de Urgencia N° 
074-2020, el mismo que 
beneficiará a más de 115 
mil clientes de la empresa 
en la región Cajamarca. 

En esta parte del país el 
bono representa un 80% de 
clientes beneficiados, los 
mismos que podrán sub-
sidiar sus deudas con un 
monto de hasta S/ 160.00 
por cliente, suministro cuyo 
consumo tenga pagos pen-
dientes en el periodo de 
marzo a diciembre 2020. 

Ahora bien, hay que 
resaltar que el Decreto 
de Urgencia 074-2020, 

emitido por el gobierno, 
no excluye a las perso-
nas que estén al día en 
sus pagos en sus pagos. 
Es decir, los clientes que 
hayan realizado los pagos 
de sus recibos de energía 
eléctrica en los meses de 
marzo, abril, mayo y junio 
también recibirán el Bono 
Electricidad, eso sino han 
superado los 125 Kwh al 
mes o su equivalente a S/ 
100.00 de consumo men-

sual aproximadamente. Así 
también, serán beneficiados 
los usuarios residenciales 
de los sistemas eléctricos 
rurales no convencionales, 
registrados en el mes de 
marzo 2020.

 El Bono Electricidad 
cubre los consumos de 
energía eléctrica desde el 
mes de marzo 2020 hasta 
que se agoten los S/ 160.00 
del subsidio en el presente 
año. Si se encuentra al día 

en sus recibos el bono se 
aplicará para las factura-
ciones futuras hasta agotar 
el subsidio.  

Hidrandina, en cumpli-
miento al Decreto de Ur-
gencia 074-2020, presentó 
el pasado 10 de julio la 
relación de beneficiarios 
del bono al Organismo 
Supervisor de la Inversión 
en Energía y Minería (OSI-
NERGMIN), dicho organis-
mo revisará, evaluará, apro-
bará y publicará en diez 
días hábiles la lista final 
de beneficiarios al bono.

 La empresa continúa 
trabajando y respondiendo 
a consultas, solicitudes y 
emergencias reportadas por 
sus usuarios a través de su 
Facebook Hidrandina, Ser-
viluz 0801-71001, What-
sApp 948327474, correo 
electrónico atencionhdna@
distriluz.com.pe o ingre-
sando a su oficina virtual 
www.distriluz.com.pe/
hidrandina.

Inacal aprueba documento técnico 
sobre escudos de protección facial
PARA REDUCCIÓN DE 
RIESGO BIOLÓGICO

En el marco de la emer-
gencia sanitaria por el 
COVID – 19, el Instituto 
Nacional de Calidad (In-
acal), organismo público 
adscrito al Ministerio de 
la Producción, aprobó la 
Especificación Disponible 
Peruana 101:2020, sobre 
especificaciones técnicas 
para la elaboración de es-
cudos de protección facial 
que reduzcan riesgos bio-
lógicos, destinados al uso 
del público en general en 
caso de requerir una ba-
rrera de protección para 
el rostro en complemento 
con otras barreras.

“El Inacal, a través de 
la Dirección de Normali-
zación, ha aprobado esta 
especificación que estable-

ce los requisitos técnicos y 
estándares de calidad en la 
fabricación de los escudos 
faciales que, en conjunto 
con las mascarillas o res-
piradores y lentes, brindan 
al usuario una mejor barre-
ra de protección”, indicó 
Clara Gálvez, presidenta 
ejecutiva del Inacal.

Asimismo, señaló que 
esta Especificación Disponi-

ble Peruana es aplicable a 
cualquier tipo y diseño de 
escudo de protección facial 
que se utilice para proteger 
al público en general de 
cualquier riesgo biológi-
co, incluidas las áreas de 
salud de bajo riesgo como 
centros ambulatorios de 
salud, establecimientos 
comerciales, transporte 
público, mercados u otros 
ambientes públicos abier-
tos o cerrados.

UNC entrega diplomas 
de maestros y doctores

HOY ENTREGAN 
BACHILLERES Y 
TÍTULOS

La Universidad Nacional 
de Cajamarca a través del 
personal de Secretaria 
General entregó en forma 
presencial hasta ayer jue-
ves 16 de julio, los diplo-
mas de los egresados de 
Maestrías y Doctorados 
de la Escuela de Posgrado 
correspondientes al 19 de 
marzo, fecha en la cual 
no se pudo realizar la 
ceremonia por el estado 
de emergencia decretado 
por el Gobierno Central.

La entrega se realizó 
en el local del ex Banco 
Agrario en forma pre-
sencial y cumpliendo 
los protocolos de salu-
bridad, a cada egresado 
se le tomó la temperatura 
en la muñeca de su mano, 
se desinfecto zapatos y 
manos, de igual modo se 
les atendió sólo a quienes 
llevaban correctamente 
colocada la mascarilla.

Los egresados de pre-
grado que no pudieron 
recibir sus diplomas de 
Bachiller y Titulo en 
la ceremonia de 12 de 

junio suspendida por 
el Coronavirus, lo re-
cibirán en el local del 
Ex Banco Agrario, jirón 
Apurímac # 768, desde 
el viernes 17 hasta el 23 
de julio de 2020, según 
cronograma publicado 
en el Facebook oficial: 
Universidad Nacional de 
Cajamarca y en la página 
web; www.unc.edu.pe.

Debido al estado de 
emergencia y la situa-
ción actual la entrega de 
los diplomas de Grados 
Académicos y Títulos 
Profesionales en fechas 
se hará cumpliendo con 
lo establecido por el go-
bierno nacional; por lo 
que se recomienda que:

1. El ciudadano deberá 
portar su DNI en físico 
para la entrega.

2. El uso de mascarilla 
de acuerdo a las recomen-
daciones de la Autoridad 
Sanitaria Nacional, es de 
carácter OBLIGATORIO.

3. El distanciamiento 
social no menor de un 
(1) metro.

4. Asistir en el horario 
programado para cada 
persona, para evitar aglo-
meraciones.
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EDICTOS

ALQUILO HERMOSO Y CÉNTRICO LOCAL COMER-
CIAL a una cuadra de la Plaza de Armas, 80 m2, dos 
baños, trato directo con propietario 976-300420.

DECLARACIÓN DE UNIÓN DE 
HECHO

ANTE  MI, MARCO ANTONIO VIGO 
ROJAS, NOTARIO – ABOGADO, CON  
OFICIO NOTARIAL EN JR JUNÍN Nº 
636 – CAJAMARCA, SE ENCUENTRAN 
TRAMITANDO EL PROCESO DE UNIÓN 
DE HECHO, PROCESO SOLICITADO 
POR LOS SEÑORES OSCAR JAIME 
MARIN ROSELL Y CARMEN DEL 
PILAR MARIN PASTOR, SOLICI-
TANDO SE RECONOZCA SU UNIÓN 
DE HECHO, POR HABER CONVIVIDO 
LIBRE DE IMPEDIMENTO PARA CON-
TRAER MATRIMONIO, POR MÁS DE 02 
AÑOS. SEÑALANDO COMO FECHA DE 
INICIO EL REGIMEN DE COMUNIDAD 
O SOCIEDAD DE BIENES DESDE EL 
02 DE SETIEMBRE DEL 2017; HAGO 
SABER PARA FINES DE LEY.
CAJAMARCA, 15 DE JULIO DEL 2020.
MARCO ANTONIO VIGO ROJAS
ABOGADO -  NOTARIO PÚBLICO DE 
LA CIUDAD DE CAJAMARCA

RECTIFICACIÓN DE PARTIDA DE 
NACIMIENTO

“ANTE EL OFICIO NOTARIAL DE LA 
DOCTORA EDDY ALEJANDRINA LO-
ZANO GUTIÉRREZ, SITO EN JIRÓN PA-
CHACUTEC Nº 575, BAÑOS DEL INCA, 
CAJAMARCA, ALEJANDRO LORENZO 
GONZALES GONZALEZ, SOLICITA 
LA RECTIFICACIÓN DE SU PARTI-
DA DE NACIMIENTO ASENTADA EN 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE 
LIMA; A FIN QUE SE RECTIFIQUE LA 
OMISIÓN DEL SEGUNDO PRENOMBRE 

DE SU MADRE CONSIGNADO COMO 
ERRÓNEAMENTE “DORA”, EN LUGAR 
DE “DORA DELICIA”, TAL Y COMO 
SON SUS PRENOMBRES CORREC-
TOS CONFORME SE ACREDITA CON 
LA PARTIDA DE NACIMIENTO DE SU 
MADRE. 
LOS BAÑOS DEL INCA, 15 DE JULIO 
DE 2020
EDDY ALEJANDRINA LOZANO GU-
TIERREZ
ABOGADO -  NOTARIO PÚBLICO DE 
BAÑOS DEL INCA  - CAJAMARCA

SUCESIÓN INTESTADA
ANTE MI, MARCO ANTONIO VIGO 
ROJAS, NOTARIO DE LA PROVIN-
CIA DE CAJAMARCA, CON OFICIO 
NOTARIAL EN JIRÓN JUNÍN Nº 636 
– CAJAMARCA, SE ENCUENTRA TRA-
MITANDO LA SUCESIÓN INTESTADA 
DEL SEÑOR CRISTIAN FRANKLIN 
VASQUEZ CASTREJON, FALLECIDO 
EL 06 DE JUNIO DEL 2020, EN ESTA 
CIUDAD, HABIENDO TENIDO ÚLTIMO 
DOMICILIO EN HUAMBOCANCHA 
BAJA  DEL DISTRITO, PROVINCIA Y 
DEPARTAMENTO DE CAJAMARCA, 
PROCESO SOLICITADO POR AMELI 
VERASTEGUI LOZANO EN REPRESEN-
TACIÓN DE SU MENOR HIJA ALEXA 
BRIANA VASQUEZ VERASTEGUI, 
EN CALIDAD DE HIJA DEL CAUSAN-
TE. COMUNICO PARA FINES DE LEY.
CAJAMARCA, 16 DE JULIO DEL 2020
MARCO ANTONIO VIGO ROJAS
ABOGADO -  NOTARIO PÚBLICO DE 
LA CIUDAD DE CAJAMARCA

Congreso y ejecutivo dialogan para 
encontrar consenso por el bien del país
La Mesa Directiva del Con-
greso, que preside Manuel 
Merino De Lama, recibió la 
mañana de ayer al titular 
del Consejo de Ministros, 
Pedro Cateriano Bellido, 
con el fin de consolidar 
un espacio de diálogo 
necesario para encontrar 
consensos por el bien del 
país.

En la cita, se desarrolló 
en el despacho del titular 
del Parlamento, se conver-
só sobre la elaboración de 
una agenda social que in-
cluya temas que atiendan 
las principales demandas 
de los peruanos, como la 
reactivación económica, 
mejor atención en salud, 
la inseguridad ciudada-

na, la reforma política y 
electoral, la lucha contra 
la corrupción, entre otros.

También se dialogó so-
bre la presentación, ante 
el Pleno del Congreso, del 
gabinete ministerial enca-
bezado por Pedro Cateria-
no, para que exponga su 
política de gobierno y plan-
tee el voto de confianza, en 

cumplimiento del artículo 
130 de la Constitución.

Al respecto, Cateriano 
Bellido sugirió que esa se-
sión plenaria sea antes del 
28 de julio. Este pedido 
deberá ser tratado en una 
próxima sesión de la Junta 
de Portavoces.

Participaron en este en-
cuentro con el titular de la 
PCM, los vicepresidentes 
del Parlamento, Luis Valdez 
Farías, Guillermo Aliaga 
Pajares y María Cabrera 
Vega.

Comisión de Constitución inicia debate sobre 
democracia interna en partidos políticos

Comisión de Cultura pone en valor 
zona monumental del Callao

La Comisión de Constitu-
ción y Reglamento, que 
preside el parlamentario 
Omar Chehade Moya (APP), 
debatió un proyecto de ley 
que propone una reforma 
constitucional para estable-
cer normas transitorias en 
la legislación electoral en 
el marco de la emergen-
cia nacional sanitaria por 

la covid-19. La iniciativa 
propone establecer que se 
disponga de manera excep-
cional que se apliquen re-
glas específicas al proceso 
de democracia interna a los 
partidos políticos de alcance 
nacional a efectos de facili-
tar el proceso de elecciones 
generales del 2021, ello en 
mérito de la situación de 

emergencia nacional gene-
rada por la covid-19.

DECRETOS DE URGENCIA
Previamente, la comisión 

aprobó por unanimidad los 
informes finales del grupo 
de trabajo encargado del 
control constitucional sobre 
los actos normativos del Po-
der Ejecutivo a través de los 

decretos legislativos, decre-
tos de urgencia y tratados 
internacionales ejecutivos, 
presidida y sustentado por 
el congresista Gino Costa 
Santolalla (PM).

Uno de ellos, es el in-
forme sobre el Decreto de 
Urgencia nro. 028-2020, 
que establece medidas 
extraordinarias en mate-
ria económica y financie-
ra para la adquisición de 
pruebas de diagnóstico para 
la prevención y control del 
covid-19.

La Comisión de Cultura y 
Patrimonio Cultural, que 
preside el congresista Alci-
des Rayme Marín (Frepap), 
aprobó por unanimidad, 
el PL 3904/2018-CR, que 
propone declarar de interés 
nacional y de necesidad 
pública la puesta en valor 
de la Zona Monumental 
del Callao, con el objeto 
de ser declarado Centro 
Histórico de la Provincia 

Constitucional del Callao.
Asimismo, se informó 

que ingresó, para su es-
tudio, el proyecto de Ley 
5741/2020-CR, que pro-
pone regular el Depósito 
Legal, como instrumento 
para preservar y difundir 
el Patrimonio Bibliográfico 
sonoro, visual audiovisual, 
digital nacional a propues-
ta del congresista Alcides 
Rayme Marín (FREPAP).

También, ingresó 
para su análisis el PL 
5715/2020-CR, que pro-
pone analizar al Ministerio 
de Cultura a formar una 
red de voluntarios, quienes 
de manera excepcional y 
transitoria ayuden a los 
pueblos indígenas u ori-
ginarios a reducir y miti-
gar el impacto producido 
por la COVID-19 dado su 
estado de vulnerabilidad, 

propuesta de Irene Car-
causto Huanca, Lusmila 
Pérez Espíritu (APP).

Asimismo, se decidió 
el retorno a Comisión de 
Cultura de los proyectos 
de Ley 2276/2017-CR; 
2637-2017-PE, a fin de 
actualizar un nuevo dicta-
men para llevarlo al Pleno. 
Las iniciativas proponen 
conceder una pensión 
de gracia a don Antonio 
Eduardo Zañartu Arana y 
Luis Fernando Zañartu por 
su destacada labor como 
intérprete, músico de la 
canción criolla.

Pequeños productores agrarios 
aseguran provisión de alimentos 
a las mesas peruanas

El director de Agro Rural, 
Angello Tangherlini, dio 
a conocer los logros ob-
tenidos con la puesta en 
marcha del programa de 
mercados itinerantes “De 
la chacra a la olla” que 
superó metas trazadas 
llegando a realizar mil 
45 mercados en las 24 
regiones del país.

Así lo explicó durante 
la sesión virtual de la Co-
misión Agraria que presi-
de el legislador Raúl Ma-
chaca Mamani (FREPAP). 
"Con la participación de 
16 mil 660 productores 
se lograron comercializar 
9 mil toneladas de pro-
ductos agropecuarios que 

por más de 28 millones 
de soles en el marco de 
la emergencia sanitaria", 
informó.

Detalló qjue el objetivo 
del programa "De la cha-
cra a la olla" es ayudar a 
los pequeños productores 
a realizar ventas directas 
a precios accesibles a los 
consumidores finales.

Manifestó que la ejecu-
ción del programa men-
cionado se hizo con la 
participación y apoyo de 
autoridades regionales y 
locales, y los mercados 
itinerantes se ubicaron 
en zonas que buscaban 
el menor desplazamiento 
de la ciudadanía.

Aprueban iniciativas para proteger medio ambiente
Iniciativas legislativas que 
ayudarán a mantener un 
equilibrio ambiental y so-
cial, fueron aprobadas el 
miércoles 15 por la Comi-
sión de Energía y Minas 
que preside la congresis-
ta Yessica Apaza Quispe 
(UPP).

Durante la sesión de 
trabajo, se aprobó, por 
unanimidad el dicta-
men del proyecto de Ley 
3944/2018-CR, que pro-
pone exigir al peticiona-
rio y/o titular minero el 
cumplimiento de todos los 
compromisos adoptados 
en convenios, actas, con-

tratos y estudios ambien-
tales, en beneficio de las 
comunidades de las áreas 
de influencia mineras, con 
la finalidad de impulsar 
su desarrollo social, eco-
nómico y cultural, entre 
otros aspectos vinculados 
a este tema. La iniciativa 
prevé también la exigen-

cia del cumplimiento por 
parte del Estado peruano, 
comprende desde el com-
promiso previo en forma de 
Declaración Jurada que el 
peticionario minero debe 
cumplir para obtener el tí-
tulo de la concesión minera 
hasta la culminación de 
sus operaciones.
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Regionales

Regionales

Minera Shahuindo inicia la construcción 
de colegio en Cajabamba

CON INVERSIÓN 
SUPERIOR A LOS S/. 2 
MILLONES

Cachachi (Cajabamba). - 
Unidad minera de Shahuin-
do inició la construcción 
de la nueva infraestructu-
ra educativa I.E. 82887, 
ubicada en el Caserío de 
Moyán Bajo, distrito de 
Cachachi, provincia de 
Cajabamba.

Este proyecto tiene 
una inversión de S/. 2, 
746,018.86 y forma parte 
del compromiso asumido 
con los pobladores de la 
zona, autoridades y plana 
docente de esta institución 
educativa. El acto inaugu-
ral de la colocación de la 

primera piedra estuvo pre-
sidido por representantes 
de la minera Shahuindo, 
el Presidente de Rondas 
Campesinas, Concepción 
García, el Teniente Gober-
nador, Elvis Polo, la Presi-

denta del club de madres, 
Lucinda Rodríguez y por 
parte de la UGEL Cajabam-
ba, Hugo Reyes.

Esta nueva infraestruc-
tura educativa beneficiará 
a 80 estudiantes del nivel 

inicial y primaria de la zona 
de Moyán Bajo. Por otra 
parte, resaltar que este 
nuevo centro educativo 
tendrá para el nivel inicial 
02 aulas, 01 sala de uso 
múltiple, 01 cocina y 01 
módulo para la adminis-
tración. En cambio, para 
el nivel primaria se tendrá 
03 aulas, 01 departamen-
to de educación física, 01 
laboratorio de computo, 
01 sala de uso múltiples, 
01 cocina, 01 comedor y 
02 módulos de residencia.

La unidad minera Sha-
huindo como parte de su 
Política de Responsabilidad 
Social reafirma su compro-
miso de continuar traba-
jando para brindar mejores 
condiciones de aprendizaje 
a niños, niñas y adolescen-
tes de las comunidades con 
la finalidad de que tengan 
mejores oportunidades 
para un futuro mejor.

Jaén superó las 100 
muertes por Covid-19

TAMBIÉN SUPERÓ LA 
BARRERA DE LOS 
3 000 INFECTADOS

Jaén. - La provincia de 
Jaén registró 5 fallecidos 
en las últimas 24 horas con 
las que elevó la cifra de 
fallecidos a 102 a causa 
del virus del Covid-19, 
según el recuento de la 
Dirección Regional de 
Salud Cajamarca.

Asimismo, dicha pro-
vincia también traspasó 
la barrera de los 3 mil 
contagios de Covid-19, 

en total suma 3 140 ca-
sos, 149 registrados en la 
última jornada.Jaén es la 
provincia de la región Ca-
jamarca más golpeada por 
la pandemia superando a 
Cajamarca provincia que 
cuenta con 2 679 casos 
confirmados y 97 falleci-
dos. No todo son malas 
noticias puesto que has-
ta la fecha 991 personas 
se han recuperado de la 
enfermedad tras recibir 
el alta epidemiológica o 
cumplir con su aislamiento 
domiciliario.

Operativo de transporte 
en Contumazá

hiculares; se procedió a 
infraccionar a todo aquel 
que no cuente con SOAT 
Vigente y sus documen-
tos en regla. 

Cabe resaltar que es 
un trabajo para cambiar 
los malos hábitos de la 
informalidad y ordenar a 
la ciudad de Contumazá. 
Así mismo, instamos a los 
propietarios a cumplir 
y tener al día toda su 
documentación vehicu-
lar, a no estacionar sus 
unidades en las calles 
y aceras de la ciudad 
con la finalidad de evi-
tar futuros accidentes e 
infracciones.

SE INFRACCIONÓ A 
TODO AQUEL QUE NO 
CUENTE CON SOAT 
VIGENTE

Contumazá. - La Muni-
cipalidad Provincial de 
Contumazá a través de su 
Dirección de Seguridad 
Ciudadana y la Gerencia 
de Transportes realiza-
ron un operativo inopi-
nado a los propietarios 
de los diferentes Trans-

portes (autos y motos) 
que se encuentran en la 
ciudad de Contumazá.

La labor realizada 
entre Seguridad Ciu-
dadana, Gerencia de 
Transportes de la Mu-
nicipalidad, la Policía 
Nacional del Perú y las 
Rondas Campesinas.

Tras un primer opera-
tivo de concientización a 
los transportistas y pro-
pietarios de unidades ve-

Reaperturan mercado 
en el C.P. El Empalme

Cajamarca, Chota y San 
Miguel. Para el desarro-
llo de esta actividad se 
tuvo en cuenta los pro-
tocolos de Bioseguridad 
como: Desinfección del 
lugar, vehículos, lavado 
de manos, uso de masca-
rillas. Además, la Agencia 
Agraria San Miguel, hizo 
entrega de lejía, alcohol 
gel, impermeable, mien-
tras que la municipalidad 
lo hizo con mascarillas, 
lejía y una mochila fu-
migadora.

Llapa (San Miguel). - 
La Agencia Agraria San 
Miguel, conjuntamente 
con la Municipalidad 
Provincial de San Miguel 
(área de Desarrollo eco-
nómico), PNP, Alcalde 
delegado del centro po-
blado y bases ronderiles 
del lugar, reaperturaron 

el Mercado en el C.P. 
El Empalme, Distrito de 
Llapa, provincia de San 
Miguel. 

Con la finalidad de 
promover la economía 
local, para ello se tuvo 
la participación de 50 
comerciantes de las pro-
vincias de Bambamarca, 



8 Cajamarca, viernes 17 de julio del 2020PANORAMA CAJAMARQUINO

Informe

"Durante algunos años la vida no va a ser la 
misma y simplemente hay que adaptarse"
EN JUNIO, YA LO 
HABÍA ANTICIPADO: 
"ESTE VIRUS 
PROBABLEMENTE VA A 
ESTAR CIRCULANDO POR 
AÑOS".

"Tomará mucho tiempo re-
solverlo", escribió el virólogo 
Ravi Gupta en un artículo, 
publicado en la página web 
de la Universidad de Cam-
bridge, sobre la enfermedad 
covid-19, que es causada 
por el nuevo coronavirus.
Cuando BBC Mundo le 
preguntó por qué hablaba 
de años, el profesor de Mi-
crobiología Clínica del De-
partamento de Medicina de 
Cambridge explicó que se ha 
visto "un resurgimiento de 
las infecciones cuando las 
medidas se han relajado". "Y 
eso seguirá sucediendo hasta 
que tengamos una vacuna 
efectiva (y universal), cuyo 
efecto dure mucho tiempo".
Quizás pasará un año más 
antes de que se pueda con-
tar con una vacuna "y eso, 
siendo optimistas".

EL VIRUS SEGUIRÁ 
INFECTANDO EL 
PRÓXIMO AÑO
Por eso, "al menos en lo que 
respecta al próximo año, la 
situación será de infecciones 
viniendo y yendo", señaló.
“Claro -dijo- depende de las 
medidas que se tomen, pero 
los confinamientos totales 
a nivel nacional (ya) no son 
realistas”.
El experto cree que se da-
rán miniconfinamientos en 
diferentes partes, pero en 
algunos lugares quizás eso 
no se podrá hacer, por lo 
que la infección se seguirá 
transmitiendo.
"El virus estará circulando 
por un tiempo considerable", 
insistió. "Incluso en un ni-
vel bajo, este tipo de virus 
seguirá existiendo".

"LA NUEVA 

NORMALIDAD"
Las autoridades sanitarias 
de varios países creen que 
ya enfrentaron la primera 
ola de contagios de covid-19 
y se preparan para una po-
sible segunda ola. En otras 
naciones se cree que están 
ante la primera ola.
"¿Habrá más olas?", le in-
dagamos al profesor del 
Instituto de Inmunología 
Terapéutica y Enfermedades 
Infecciosas de Cambridge.
"No estoy seguro de si ten-
dremos olas, pero sí que pa-
saremos por altibajos. Esa 
será la nueva normalidad", 
respondió.
"Tenemos que vivir con el 
virus a nuestro alrededor".
De acuerdo con el exper-
to, se trata de aprender a 
vivir tomando medidas de 
precaución y siendo cons-
cientes de la forma como 
interactuamos.
"No es una manera ideal de 
vivir, pero quizás no va a 
durar mucho tiempo, quizás 
uno, dos, tres años". "Pero 
eso va a ayudar, a largo 
plazo, a que la sociedad 
se recupere".
Una forma de tratar de 
asumir el control -indicó 
el doctor- es "decirle a la 
gente que se dé cuenta de 
que durante algunos años 
la vida no va a ser la misma 
y que simplemente hay que 
adaptarse".

OTRO VIRUS 
RESPIRATORIO
Este coronavirus, explicó el 
doctor, apunta a que será 
como otros virus respira-
torios: que "van y vienen". 
Muchos de ellos "no han 
sido eliminados". De hecho, 
algunos alcanzan puntos 
álgidos y se presentan por 
temporadas.
"No hay razón por la cual 
este coronavirus vaya a ser 
diferente en ese aspecto".
"No hemos acabado con 
otros coronavirus”, como 

por ejemplo los que cau-
san el resfriado común. "Eso 
me hace pensar que no se 
trata de algo que vaya a 
desaparecer (rápido)".
Como plantea el periodista 
de salud y ciencia de la BBC 
James Gallagher, hay cua-
tro coronavirus que circulan 
entre los seres humanos "y 
no tenemos vacunas para 
ninguno de ellos".
Actualmente, hay alrededor 
de 200 grupos de investiga-
ción en todo el mundo que 
están tratando de desarrollar 
una vacuna contra el nuevo 
coronavirus.
"Una vacuna normalmente 
tomaría años, si no décadas, 
en ser desarrollada. Los in-
vestigadores esperan lograr 
la misma cantidad de trabajo 
en solo unos pocos meses", 
dice Gallagher.

¿RIESGO CERO? 
Gupta cree que hablar de 
“riesgo cero” es no ser realis-
tas. "Tenemos que encontrar 
una vía para reiniciar las 
economías al tiempo que 
minimizamos el riesgo (de 
contagios)".
"Esa es la única manera en 
que esto va a funcionar, por-
que claramente no podemos 

cerrar el mundo entero por 
más tiempo de lo que ya lo 
hemos hecho".
"Puedes ver en Sudamérica 
y en África que los confi-
namientos que vimos antes 
probablemente no volverán 
a ocurrir a un nivel nacio-
nal".
Para el científico, la mane-
ra de "manejar los riesgos" 
es "aprender" a reducirlos 
con, por ejemplo, el uso de 
mascarillas, las medidas de 
distanciamiento social y la 
higiene.
Y al pensar en la reactiva-
ción económica también se 
debe ser muy cuidadoso: 
"Quizás no abrir en su to-
talidad los hotel, los bares 
y los restaurantes", indicó.

TRES GRANDES 
DESAFÍOS
En su artículo publicado en 
el sitio de la Universidad de 
Cambridge, Gupta explicó 
que la pandemia de covid-19 
plantea tres grandes desafíos 
simultáneos:
Uno de ellos es el desarro-
llo de pruebas rápidas que 
se puedan implementar a 
gran escala para hacerle se-
guimiento al virus y, así, 
poder controlar los brotes 

que vayan apareciendo.
Los otros dos son: crear una 
vacuna que funcione por un 
periodo de tiempo extenso 
y diseñar tratamientos efec-
tivos contra la enfermedad.
"El virus probablemente 
va a estar circulando por 
algunos años, pero puede 
mutar. Entonces, si tenemos 
una vacuna, debemos ase-
gurarnos de que siga fun-
cionando", escribió.
Contar con tratamientos 
efectivos también es funda-
mental para poner a prueba 
las inmunizaciones.
En el caso de muchas en-
fermedades, "le podemos 
dar una vacuna a alguien 
y después infectarlo con la 
enfermedad para ver si la 
vacuna funciona. Pero mien-
tras no tengamos tratamien-
tos buenos para covid-19, 
no podemos hacer eso".

EL CORONAVIRUS Y EL 
VIH
Muchos de los científicos 
que a nivel mundial están 
dedicando sus esfuerzos a 
estudiar y entender el co-
ronavirus vienen de una es-
cuela muy poderosa: la del 
virus de inmunodeficiencia 
humana (VIH) que causa 

el sida.
Gupta es uno de ellos y, 
como él mismo señaló, se 
trata de un virus que todavía 
"genera mucho miedo".
Cree que su trabajo de años 
en ese campo le ha ayudado 
a prepararse para la pan-
demia de covid-19.
"Ambas, el sida y la covid-19, 
son enfermedades multisis-
témicas y el VIH sigue siendo 
enigmático después de 30 
años", escribió en su artículo.
"A medida que descubrimos 
los efectos de la covid-19 en 
el cuerpo humano, como los 
pacientes que desarrollan 
problemas cardiacos y daño 
pulmonar, pareciera que (la 
enfermedad) tendrá impli-
caciones de largo alcance 
que tomará mucho tiempo 
resolver".
Gupta explicó en su texto 
que, junto a sus colegas, 
han creado "seudovirus" 
que "son parte coronavirus 
y parte VIH, pero que son 
muy seguros y no causan 
ninguna enfermedad, para 
intentar entender cómo los 
anticuerpos trabajan en las 
personas infectadas con el 
virus".
"Al mezclar muestras de san-
gre tomadas de pacientes 
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con covid-19 y nuestros 
seudovirus, pudimos ver 
que estos pacientes tenían 
inmunidad, la cual evitaría 
que sus células fueran infec-
tadas por nuestros virus".

LAS LECCIONES DEL VIH
De acuerdo con el especia-
lista, el estudio del VIH ha 
dejado importantes leccio-
nes, algunas de las cuales 
tienen que ver con el fun-
cionamiento de fármacos, 
con los anticuerpos y con 
la forma en que el virus 
se comporta dentro del 
organismo para adherirse.
"Usamos enfoques muy 
similares para tratar la 
covid-19", le dijo a BBC 
Mundo. Pero las enseñanzas 
van más allá del laboratorio.
"Otra semejanza entre 
ambas enfermedades es 
el hecho de que las dos se 
dirigen hacia los eslabones 
más débiles de la sociedad: 
a las poblaciones margina-
das", reflexionó durante 
la entrevista. En ellas, en-
cuentran el "combustible 
para alimentar su fuego y 
expandirse en números".
"Piense en zonas muy mar-
ginadas, donde la gente vive 
hacinada y en condiciones 
de pobreza que las hacen 
potencialmente más suscep-
tibles (a contraer el virus)".
Se trata de una realidad con 
la que Gupta se ha enfren-
tado en sus investigaciones 
con el VIH, que abarcan 
la última década, y es una 
lección clave:
"Para controlar una enfer-
medad realmente tienes que 
entender quién se está in-
fectando y por qué".
"Aunque contamos con 
herramientas para el VIH, 
desgraciadamente se sigue 
transmitiendo y siguen mu-
riendo personas, en muchos 
casos debido a circunstan-
cias económicas y sociales".
"Puedo ver que lo mismo 
está sucediendo con el coro-
navirus debido a que hay so-
ciedades que realmente no 
pueden confinarse porque 
su fuerza laboral necesita 
trabajar para sobrevivir. Es 
una situación muy difícil", 
reflexionó.
"La pobreza desgraciada-

mente podría estar relacio-
nada con la gente que se 
está viendo más afectada".

"NO TENEMOS 
FÁRMACOS MÁGICOS"
El objetivo es poder de-
sarrollar lo antes posible 
fármacos eficaces y una 
vacuna, pero mientras eso 
se concreta, se debe evitar 
al máximo llegar a la etapa 
que amerita un tratamiento.
"Una vez las personas se 
enferman gravemente, no 
tenemos fármacos mágicos. 
Aunque algunos han mos-
trado ser prometedores, es 
una enfermedad que no 
quieres contraer".
"Considero que no ha ha-
bido suficiente discusión 
en términos realistas so-
bre cómo podemos hacerle 
pruebas a la población de 
países de ingresos bajos y 
medianos".
En su opinión, en ese aspec-
to no ha habido liderazgo 
por parte de las grandes 
organizaciones interna-
cionales.
"En muchos de esos países, 
toma una semana obtener 
el resultado de esas pruebas 
(…) Eso es mucho tiempo".

SE NECESITA PREVENIR 
MÁS MUERTES
De acuerdo con el exper-
to, es fundamental discutir 
las opciones que existen de 
pruebas rápidas o encon-
trar la manera de usar las 
tecnologías existentes para 
ayudar con el diagnostico.
Y "pese a que ha habido 
muchas muertes", trata de 
sentir un poco de optimis-
mo por todos los esfuerzos 
científicos que se están dan-
do para luchar contra el 
coronavirus.
Pero "necesitamos prevenir 
más muertes", nos dijo.
En el futuro, quiere seguir 
dedicado a la covid-19 y al 
VIH, no solo porque hay 
mucho que investigar y que 
aprender de ellos frente a 
otros virus sino porque, 
como escribió:
"La próxima pandemia 
podría ser un virus rela-
cionado, por eso necesita-
mos seguir esforzándonos 
y perseverando".

Asesinato del exalcalde de 
Namballe aún impune
LO TORTURARON 
CRUELMENTE Y LUEGO 
LO MATARON 

San Ignacio (Por: David 
Passapera). - Un 16 de ju-
lio del 2010, el ex alcalde 
de distrital de Namballe 
– San Ignacio, Amadeo 
Mijahuanca Peña, apa-
reció sin vida a un cos-
tado de la carretera del 
caserío de Jimboyuca, 
aparentemente como 
causa de un accidente; 
postulaba a la reelección 
como alcalde y era fija su 
victoria. La fiscal de ese 

entonces Frida Fernández 
Fiestas, tras el diagnós-
tico del médico legista 
del ministerio público, 
concluyó que el falleci-
miento fue consecuencia 
de la caída de la moto 
lineal que transportaba a 
la mencionada autoridad 
municipal, conducida por 
Milton Muñoz Núñez.

El cuerpo de la víctima 
mostraba quemaduras en 
algunas partes del cuerpo, 
un orificio en la frente que 
no justificaba ser producto 
de la caída pues el lugar 
era tierra suave; además, 

no se detectó sangre don-
de reposaba la cabeza.

Estas sospechas obli-
garon a los familiares a 
solicitar una pericia cri-
minalística de parte, la 
que concluyó señalando 
que el ex alcalde, primero 
fue torturado cruelmen-
te y luego victimado sin 
compasión alguna y para 
desvirtuar el hecho, se le 
arrojó en un lugar para 
hacer aparecer como lo 
que se intentó demostrar; 
un accidente.

Se encarceló al sos-
pechoso Muñoz Núñez, 

quien salió con libertad 
condicional al no avanzarse 
las diligencias probatorias; 
luego desapareció y hasta 
la fecha, el juicio ha queda-
do pendiente de sentencia.

Amadeo Mijahuanca 
Peña, postulaba para un 
tercer periodo como alcal-
de distrital y todo hacía 
preveer, que volvería a 
ganar las elecciones; se 
presume que ello habría 
sido la causa de haberle 
quitado la vida.

Namballe, está que 
celebra la Festividad de 
su Patrona la “Virgen del 
Carmen”, y en memoria de 
esta recordada autoridad, 
celebrarán una misa virtual 
para todos los familiares y 
amigos que lamentan como 
culminó su existencia.

Municipalidad de Hualgayoc entregó un motocultor más
HASTA LA FECHA SE 
HA ENTREGADO 40 
MOTOCULTORES 

Hualgayoc. - La munici-
palidad distrital de Hual-
gayoc a través de su al-
calde Sr. Ismael Becerra 
Prado hizo entrega de un 
motocultor agrícola a la 
comunidad Pilancones. 

Completando con ello 
la entrega de 40 Moto-

cultores en las comuni-
dades, caseríos y centros 

poblados del distrito de 
Hualgayoc.

Dando cumplimiento al 
fortalecimiento del sector 
agropecuario mediante el 
Proyecto Ganadero las au-
toridades de Pilancones 
agradecieron el apoyo 
de la Municipalidad de 
Hualgayoc.
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Los médicos del Hospital salud exigieron mediante una protesta 
que se declare a Cajamarca en emergencia sanitaria. Esta es la 
respuesta de los cajamarquinos al respecto

Eddie Anthony Tupia Ortega: Habiendo 
presupuesto por ejecutar más del 70% el 
gobierno regional aún no hace nada por 
mejorar o implementar. Falta de gestión 
desde la región hasta las municipalidades. 
Que dé la cara el gobernador que se dirija a 
la población el reclamo sin duda es justo.

Koko Díaz Saldaña: La gente hace colas 
en saga falabella solo para entrar a mirar y 
no comprar nada pero en ese proceso se 
contagian y la culpa es del gobernador, la 
gente entra a una combi ya repleta de gente 
pero igual entra y la culpa es del presidente 
de la república, la gente no usa mascarilla 
adecuada y de forma correcta la culpa es 

del gobernador, ya dejemos esa irresponsable costumbre de 
echarle la culpa a otros, porque no se crítica a la congresista 
Mirtha Vásquez que promovió que regrese tanto contagiado y 
encima irresponsables que no guardaban ni siquiera la cuaren-
tena. Hay que hacer un periodismo objetivo. Solo el gobernador 
tiene la culpa de que la gente se reúna en fiestas socialmente sin 
respetar el distanciamiento social o se pongan a jugar futbol en 
las canchas de Grass sintético día a día como viene sucediendo. 
Tienen algún trauma al parecer con el gobernador porque no 
analizan también la pésima gestión municipal? 

Teresa Saldaña El único culpable de todo es 
el gobernador regional, estamos de acuerdo 
que tiene errores y como algunos periodistas 
relatan ha hecho un mal trabajo, pero cuando 
se ocupan los periodistas que trabajan en 
la municipalidad del señor alcalde nada de 
bueno hasta ahora ha hecho esta gestión 
municipal y ustedes no le presta atención. 

Hay que enfocarnos en todas las malas gestiones.

César Humberto: Realmente da pena, 
sobre todo es digno solidarizarse con el 
cuerpo médico, enfermeros y personal que 
trabajan allí, enclaustrados y sufriendo de 
gran manera, por un lado ver morir mucha 
gente y por otro con el miedo de quedarse 
sin trabajo si reclamas. Hoy es tarde para 
pensar. Es momento de que actúen las 

Autoridades. Pero que autoridades?

Lopez Lorena: Por el barrio San Pedro 
hay varias muertes con covid. Incluso la 
gente ya no acata el protocolo. Ya no usan 
guantes, mascarillas, no todo es culpa de 
las autoridades sino de la gente que no se 
cuida y se infecta y al final eso perjudica a 
los hospitales, pero sin duda el reclamos de 
los médicos y personal de salud es justo.

Regionales

Cajamarca

Opina
Municipalidad y Electro Oriente benefician 
a comedores con vale FISE
BALÓN DE GAS CON 
EL DESCUENTO DEL 
35%

San Ignacio (Por: David 
Passapera). - Aplicando 
políticas de subsidio eco-
nómico en favor de los 
comedores populares, és-
tos se verán beneficiados 
por el descuento de 16 
soles por la compre de 
cada balón de gas domés-
tico que adquieran; así lo 
expresa Roger Huamán 
Ramírez, Subgerente de 
Programas Sociales de la 
Municipalidad Provincial 
de San Ignacio.

En reunión previa 
con el Administrador 
de Electro Oriente, Odiel 
Gutiérrez Llamo, el re-
presentante de la Unidad 
Local de Empadrona-
miento (ULE) Michael 
Calle Lejabo; así como 
el representante de los 

vales FISE, definieron el 
mecanismo que permita 
una mejor asignación y 
monitoreo de las orga-
nizaciones de base bene-
ficiadas con estos vales.

Para los demás dis-
tritos de esta provincia, 
Electro Oriente continua-

rá con la repartición de 
los Vales de descuento 
FISE, pero a través de 
cada gobernador y serán 
ellos quienes hagan lle-
gar dicho beneficio a los 
comedores de su juris-
dicción.

El compromiso asumi-
do entre ambas institu-
ciones, permite adoptar 
políticas con verdadera 
inclusión social, en be-
neficio de las personas 
vulnerables en sectores 
urbanos y rurales en toda 
la provincia que son aten-
didos por los comedores 
populares. 

Trabaja Perú y gobierno de Santa Cruz 
reinician la activación de la economía
Santa Cruz. - El Prof. 
José Marino Díaz Alar-
cón, en representación 
del Gobierno Local y 
Nacional, convocó a los 
vecinos del campo y de 
la ciudad del distrito de 
Santa Cruz, a inscribirse 
en el Programa Trabaja 
Perú, que a través de la 
Municipalidad Provin-
cial de Santa Cruz, te 
ofrecen la posibilidad de 
contar con un empleo 
temporal, participando 
en la ejecución de acti-

vidades de intervención 
inmediata, realizando el 
chaleo y limpieza de las 
quebradas que cruzan la 
ciudad.  Para inscribirte 
debes tener entre 18 y 64 
años, y no contar actual-

mente con un empleo. 
De todas las personas 
inscritas se someterá a 
una evaluación donde 
se estará seleccionando 
a 87 personas que cum-
plan con los requisitos 

verídicos, requeridos por 
el Gobierno Central.

Recuerda que para ins-
cribirte no es necesario 
salir de tu casa, solamente 
te tienes que comunicar 
a la Sub Gerencia de 
Programas Social de la 
Municipalidad a los si-
guientes números: 943 
261 661 – 976 778 604 
– 996 082 222 – 964 992 
360 en horario de 8 a.m. 
a 1 y 30 p.m. de lunes a 
viernes hasta el día 21 
de julio del presente año.

Trabaja Perú y la Mu-
nicipalidad Provincial 
de Santa Cruz, juntos 
generando empleo para 
quienes más lo necesitan.

Ponen en marcha Hospital Virtual en Celendín
Celendín. - Ante el incre-
mento de casos positivos 
de coronavirus y para ase-
gurar la atención al públi-
co, la directora de la Red 
III de Salud informó que 
se ha puesto al servicio de 
la población el Hospital 
Virtual de Celendín, que 
brindará atención gratuita 
en diferentes servicios. An-
drea Arias Araujo explicó 
que el Hospital Virtual de 
Celendín aparece como 
una alternativa que per-
mitirá brindar una aten-
ción oportuna y de calidad 
venciendo barreras geo-

gráficas y tiempo.
“Facilitaremos el ac-

ceso a los servicios de 
salud, logrando que los 
pacientes se conviertan en 
usuarios activos del siste-
ma, comprometidos en su 
bienestar; las personas ten-
drán acceso a todo tipo de 
profesionales de la salud 

entre médicos especialis-
tas, enfermeras, obstetras 
y psicólogos”, indicó.

El Hospital Virtual es 
una solución asistencial 
en tiempo real, frente a la 
coyuntura actual del Co-
vid-19 en el que se podrán 
hacer consultas médicas 
sin que el paciente tenga 

que desplazarse al Hospital 
o Centro de salud desde 
su lugar de residencia. 
“Para ello se ha habilita-
do un número telefónico 
976 644 209. A través de 
una llamada las personas 
recibirán atención gratuita 
en medicina general, pe-
diatría, psicología, inmu-
nizaciones, planificación 
familiar, emergencias y 
laboratorio”, añadió.

Celendín registra 153 
casos confirmados de Co-
vid-19, de los cuales 117 
pacientes se han recupe-
rado de la enfermedad. 
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Ultiman detalles para el inicio 
del proyecto "Cosecha de 
Agua" en Hualgayoc

MAQUINARIA PESADA 
SERÍA ENTREGADA LA 
PRIMERA SEMANA DE 
AGOSTO

Hualgayoc. - Personal de la 
Municipalidad de Hualga-
yoc, encargado del proceso 
de socialización y diseño 
técnico del proyecto, re-
corrió la comunidad de 
Cortaderas, donde se dará 
inicio a la construcción de 
minireservorios. 

Para efectivizar el an-
helado proyecto de “Cose-
cha de Agua” en centros 
poblados y caseríos de 
Hualgayoc, se adquiri-
rá maquinaria por S/. 
3’042,000.00 soles y se 

proyecta construir unos 
2 000 reservorios en todo 
el distrito de Hualgayoc.

El aporte económico 
provendrá de la empresa 
Gold Fields al desarrollo 
del Distrito de Hualgayoc 
a través de la Mesa de 
Diálogo y Concertación, 
mientras que, por el mismo 

mecanismo, la Cía. Minera 
Coimolache S.A. aportará 
progresivamente el com-
bustible que sea necesario 
para el funcionamiento de 
la maquinaria en la cons-
trucción de los reservorios.

El aporte de la Mu-
nicipalidad Distrital de 
Hualgayoc consistirá en 

la contratación de los 
cuatro operadores para 
la maquinaria, así como 
la cobertura del costo de 
operación y mantenimiento 
en la construcción de los 
dos mil reservorios que se 
ha proyectado ejecutar en 
los siguientes meses. 

El estado de emergencia 
sanitaria por motivo de la 
pandemia del Coronavirus, 
ha retrasado la adquisición 
de la maquinaria, Sin em-
bargo, se espera que para la 
primera semana de agosto 
próximo, la empresa Gold 
Fields realice la entrega 
respectiva. 

Con la ejecución del 
Proyecto de Cosecha de 
Agua en casi la totalidad de 
centros poblados y caseríos 
de Hualgayoc, se garantiza 
importantes mejoras en la 
agricultura, así como en la 
mejora de pastos, con lo 
que se contribuirá, tam-
bién, a mejorar la actividad 
ganadera y, todo en con-
junto, a la mejora del nivel 
nutricional de la población, 
fin supremo de todo el tra-
bajo de la Municipalidad 
Distrital de Hualgayoc y 
de las empresas privadas, 
señaló finalmente el bur-
gomaestre hualgayoquino.

Tres trabajadores de la 
municipalidad de Celendín 
dieron positivo al Covid-19

Celendín. - Tres trabaja-
dores de la Municipalidad 
Provincial de Celendín 
arrojaron positivo por 
Coronavirus (Covid-19) 
ante la aplicación de la 
prueba serológica.

La información la dio 
a conocer personal de la 
Red III de Salud a un me-
dio local, los infectados 
acudieron al nosocomio 
de Celendín al presentar 
sintomatología del coro-
navirus. Tras conocerse 
el resultado se vieron 

obligados a confinarse 
y guardar la cuarentena 
bajo vigilancia médica, 
además se les ha suminis-
trado su respectiva dosis 
de Ivermectina.

Aunque se espera 
información oficial por 
parte de la Municipalidad 
Provincial de Celendín, el 
alcalde y regidores eva-
lúan la posibilidad de 
suspender la atención 
al público en diferentes 
áreas, a fin de evitar más 
contagios por el Covid-19.

Municipalidad de Cutervo 
invoca a comerciantes 
regresar a mercado temporal

comerciantes para que 
puedan regresar”, indicó 
Martín Tello Julca Sub Ge-
rente de Comercialización.

En una reunión que se 
tuvo con los fiscales se 
coordinó, y ellos se com-
prometieron a presentar 
de forma inmediata un 
plan de trabajo para que 
puedan organizarse y ver 
como puedan ordenarse 
para vender sus productos, 
hasta la fecha ese docu-
mento no ha llegado.   

Además, Tello Julca se 
mostró “preocupado la for-
ma de los comerciantes ex-
penden sus productos sin 
protocolos de seguridad”, 
expresó.  

Finalmente, indicó “el 
mercado en el Juan Mal-
donado Gamarra cuenta la 
autorización del Ministerio 
de la Producción”.

Cutervo. - La Municipali-
dad Provincial de Cutervo 
invoca a los comerciantes 
de la plataforma Santa 
Celia, regresar al merca-
do temporal del estadio 
"Juan Maldonado Gamarra" 
a fin de cuidar la salud de 
la población frente al Co-
vid-19. “Los comerciantes 

aducen que no reduce las 
condiciones a pesar que 
la municipalidad ha dado 
todo el apoyo necesario 
para poder subsanar las 
dificultades que se presen-
taron, pero más prevaleció 
algunos intereses persona-
les de algunas personas que 
convencieron a algunos 
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En Lajas se preparan para una 
nueva etapa de la pandemia
Lajas (Chota). - Con la reac-
tivación de las actividades 
económicas, se ha iniciado 
una nueva etapa en la lu-
cha contra la pandemia. 
Por ello, la Municipalidad 
Distrital de Lajas, a través 
de un vídeo publicado en 
su fanpage, rememora lo 
vivido en la cuarentena la-
jeña, aquí se muestra parte 
de las acciones realizadas 
en su momento. 

Señalan que a pesar 
de sentirse la ausencia 
del Gobierno Regional de 
Cajamarca, han trabajado 
con mucha voluntad y de 

manera conjunta con la Mi-
cro Red de Salud Lajas, 
asimismo con la Comisaría 
P.N.P., la subprefectura dis-
trital, rondas campesinas, 
iglesias, personalidades la-
jeñas y la población en su 
conjunto. También, reco-
nocen el apoyo de la Mu-
nicipalidad de Chota por 
haberse hecho responsables 
de 9 ciudadanos lajeños, 
que tuvieran la condición 
de positivos asintomáticos.

La institución edil renue-
va el compromiso de estar 
dispuesta para afrontar lo 
que venga, ya que el pano-
rama en este momento es 
incierto, por el movimiento 
de la población con la reac-
tivación de las actividades 
económicas en todo el país. 
"El corazón lajeño no se 
rendirá jamás", finalizan.

Programa social Trabaja Perú generará 
800 puestos de trabajo en Jaén

Jaén (Por: Húver De Lima). 
- El Programa para la Ge-
neración de Empleo Social 
Inclusivo “Trabaja Perú” 
generará en esta ciudad 
de Jaén, un promedio de 
808 puestos laborales de 
manera temporal.

Esta propuesta de trabajo 
entraría en marcha en los 
próximos días y previamen-
te a ello la municipalidad 
seleccionará a las personas 
que trabajarán en 15 pro-
yectos en diferentes sec-
tores de esta jurisdicción, 
priorizando para ello a la 
población de condición 
socio-económico pobre o 
pobre extremo

Walter Calderón, funcio-
nario de la Subgerencia de 
Participación Vecinal de la 
Municipalidad Provincial de 
Jaén, detalló que este Pro-

grama ejecutará proyectos 
cuya ejecución tiene una 
duración de dos meses, 11 
de los cuales se desarrolla-
rán dentro de la ciudad y 4 
en zonas periféricas.

Los trabajos consisten en 
limpieza, mantenimiento 
y acondicionamiento de 
trochas carrozables, cami-
nos vecinales, señales de 
tránsito, infraestructuras 

deportivas, arborización 
de corredores, parques y 
jardines, así como calles 
y otros.

También detalló que los 
interesados en participar 
en este tipo de proyectos, 
deberán cumplir requisitos 
especiales, como pertenecer 
a la clasificación socio-eco-
nómico pobre y pobre ex-
tremo, también pueden ser 

Padres de familia conformes con 
alimentos nutritivos entregados 
por Qali Warma en Jaén

Jaén (Por: Húver De 
Lima). - Padres de Familia 
de la Provincia de Jaén, se 
muestran conformes con 
los alimentos nutritivos 
y de calidad que viene 
entregando el Programa 
Nacional de Alimentación 
Escolar Qali Warma, en su 
tercera entrega que rea-
liza por esta jurisdicción 
provincial, cuyo proceso 
de realiza siempre cum-
pliendo las normas de 
prevención y salud.

Esta entrega se realiza a 
los padres de familia bajo 
la modalidad de raciones, 
está llegando a una po-
blación escolar estimada 
en 13 mil 291 escolares 
pertenecientes a 32 Insti-
tuciones Educativas de los 
Niveles Inicial y Primaria 
del ámbito de la provincia 
de Jaén.

De acuerdo a lo precisa-
do por el responsable del 
Área de Comunicaciones 
de la Unidad Territorial 
Cajamarca 2 del Programa 
Social del MIDIS, con sede 
en esta ciudad de Jaén, 
gracias a la participación 
activa de los Comités de 
Alimentación Escolar, se 
está cumpliendo de la 
mejor manera con hacer 
entrega de la distribución 
de estos productos, cuyo 
plazo de consumo es de 20 
días después de efectua-
da la entrega. Durante la 

entrega de estas raciones 
se ha podido observar la 
buena organización que 
hay en el Comité de Ali-
mentación Escolar, están 
cumpliendo con los proto-
colos de salud que se exi-
gen en este tipo de actos, 
hacen el uso adecuado de 
sus mascarillas, cumplen 
con el distanciamiento so-
cial y el lavado de manos 
que se les exige.

La canasta está com-
puesta por alimentos muy 
nutritivos y de calidad 
como galletas de quinua 
kiwicha, barra de cerea-
les. Cereal expandido, así 
mismo néctar de pera y 
manzana, leche con ce-
reales y leche enriquecida, 
raciones que son consumi-
das de muy buena manera 
por los estudiantes en los 
acostumbrados desayunos 
escolares, como parte del 
acompañamiento a las cla-
ses presenciales, mediante 
la estrategia Aprendo en 
Casa señaló nuestro in-
formante.

Cabe recordar que Qali 
Warma a través de esta 
Unidad Territorial ubicada 
en esta ciudad, atiende a 
141 mil 805 niñas y ni-
ños, de un promedio de 
3 mil 976 instituciones 
educativas públicas de las 
provincias de Santa Cruz. 
Chota, Cutervo, Jaén y San 
Ignacio respectivamente.

personas con discapacidad, 
que hayan sido víctimas de 
algún desastre natural o los 
afectados laboralmente a 
consecuencia de la pande-
mia del Covid-19, si viven 
cerca de las zonas dónde 
se realizarán este tipo de 
actividades mucho mejor.

Para cuyo efecto los in-
teresados deberán llamar 
a los teléfonos que apare-
cen en la plataforma digital 
de la municipalidad, aquí 
los operadores les pedirán 
información importante 
para ser llenada en una 
ficha que quedará regis-
trada en el sistema para 
una posterior evaluación 
y selección aseveró

Del mismo modo hizo 
recordar que durante el 
proceso calificación habrá 
un puntaje que se obtendrá 
mediante el registro so-
cio-económico que maneja 
el gobierno central y quienes 
resulten favorecidos serán 
llamados oportunamente 
precisó el funcionario.

Concejo municipal de Jaén aprueba donar 200 mil soles para planta de oxígeno
Jaén (Por: Húver De 

Lima). - Después de tantas 
idas y venidas, entredichos 
y comentarios acertados 
de la población, al fin el 
Concejo Provincial de Jaén 
se pusieron las barbas en 

remojo y aprobaron des-
pués de tanta insistencia de 
la población jaena, aproba-
ron la noche del miércoles 
último donar 200 mil soles 
para la planta de oxígeno.

Esta informa informa-
ción oficial dada a conocer 
a través de la página oficial 
de la municipalidad daba 
cuenta de esta medida muy 
positiva para el pueblo de 
Jaén. Tal como hiciéramos 

público en anterior edición, 
dónde el Presidente de la 
Cámara de Comercio de 
Jaén CPC Lenin Colonia, 
daba cuenta de un pro-
medio de 600 mil soles 
recaudado, más el apor-

te obtenido en la vecina 
provincia de San Ignacio 
superaban los 700 mil y si a 
ese monto se le agrega los 
200 mil ya aprobados por 
la municipalidad de Jaén, 
se supera el monto que se 

tenía como premisa llegar, 
de modo que la población 
recibe con mucho júbilo 
esta grata noticia y espera 
que esta planta de oxígeno 
sea dotada e implementada 
de la mejor manera.
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Tuve la oportunidad de 
asistir a un webinar 
organizado por Perú 

2021 en alianza con Arella-
no Consultoría para Crecer, 
denominado “Solidaridad 
empresarial sin preceden-
tes. ¿Cómo hacerlo mejor? 
En la primera parte Rolando 
Arellano B, presentó cifras 
del apoyo de la empresa 
peruana que estoy seguro 
nadie se imaginaba por el 
volumen de aportes solida-
rios tanto en dinero como 
en especies que ha hecho la 
empresa peruana (grande, 
mediana, pequeña y ONG) 
a título individual, gremial, 
sin descontar a la ciudadanía 
que también sumo lo suyo.  

Perú 2021 ha levantado 
data e identificado un listado 
de iniciativas en el portal CO-
VID “Perú Siempre” logran-
do dimensionar el aporte de 
todas las empresas peruanas 
hasta mediados de junio. En 
anteriores oportunidades no 
se había cuantificado el va-
lioso apoyo de la empresa 
peruana como en el Fenó-
meno del Niño Costero (FEN) 
del 2017 y en esta difícil co-
yuntura se empezó hacer el 
listado de iniciativas desde 
que empezó la cuarentena 
hasta el 15 de junio, el día 
100 de la misma. Se creó el 
referido portal, Perú Siem-
pre, el cual se puede visitar 
y verificar los aportes de las 
empresas y el registro de los 
mismos, viéndose el grado 
de compromiso y ayuda de 
la sociedad con la población 
más vulnerable. El listado 
es imperfecto, no hay una 
documentación oficial de los 
aportes, la misma que se ha 
ido construyendo, levantan-
do información por medios 
no oficiales, sin embargo, su 
demuestra que los aportes 

son muy coherentes con el 
tamaño y giro de la empresa.

El listado ha identificado 
509 iniciativas, que parece 
poco pero se han dado apor-
tes (a un ritmo de 5 diarias) 
voluntarios agrupadas en 6 
tipos: 236 acciones de Dona-
ción de Insumos como ali-
mentos y bebidas, productos 
de higiene y limpieza; 120 
acciones de Salud como 
saneamiento, equipos de 
bioseguridad y maquinaria 
e infraestructura médica; 67 
acciones de Otros Servicios 
que tienen que ver con ini-
ciativas para la educación y 
prestación de servicios va-
rios; 63 actividades de Apoyo 
Económico como efectivo y 
facilidades de pago; 16 accio-
nes de Difusión de campañas 
de prevención de COVID19; 
y, 7 iniciativas de acceso a 
servicios básicos gratuitos 
como agua, gas, telefonía e 
internet. Las 509 iniciativas 
han impactado a más de 20 
millones de peruanos en con-
diciones más vulnerables, 
red de salud, casos activos 
COVID, PYMES, PNP, entre 
otros.  

Estas 509 iniciativas, sor-
prendentes, al día 100 de la 
cuarentena siguen dándose y 
a la fecha de corte ascienden 
a un valor equivalente a la 
suma de S/ 486 millones de 
los cuales S/ 325 millones 
(67%) son en bienes y ser-
vicios, S/161 millones (33%) 
en efectivo. Como dije en 
el primer párrafo el aporte 
fue de todas las empresas. 
La gran empresa aportó el 
90%, mediana 4.4%, peque-
ña empresa 0.2% y ONG`s 
el 8%. Es muy importante 
resaltar que la pequeña y 
mediana empresa fueron 
las más golpeadas en esta 
crisis económica y de sa-

empresa privada. El BCP 
con su campaña #YoMeSu-
mo recaudó un poco más 
de S/127 millones (78.5% 
de la donación total en 
efectivo) que benefició a 
más de 158,000 hogares 
con un bono de S/760. El 
sector minero destacó con 
abastecimiento de UCI con 
respiradores, ambulancias, 
camas clínicas, plantas de 
oxígeno. Backus distribuyó 
agua a sectores vulnerables 
dejando de producir y distri-
buir cerveza. Habilitación de 
la Villa Panamericana con gas 
de Calidda; los operadores 
de telefonía con la habilita-
ción y liberación de acceso 
a internet y red telefónica 
beneficiando a más de 
20,000 pacientes. Apoyo 
de empresas de consumo 
masivo y retail con 24 mil kits 
de productos higiénicos, 355 
electrodomésticos, Delossi 
con almuerzos al personal 
médico, la policía y a las 
FFAA en forma continua. 
Apoyo de los medios (radio 
y TV) a la campaña Aprendo 
en Casa valorizado en S/14 
millones mensuales, los mis-
mos que no están incluidos 
en el listado. Cabe destacar 
las donaciones independien-
tes de Julio Garay, ganador 
de History Chanel que donó 
3,000 empaques de NutriH 
y de Richard Huaraca con 
su donación de aves de su 
criadero de codorniz. Como 
verán la solidaridad no tiene 
tamaño.

Cabe destacar la buena ac-
titud de la población perua-
na con las fuerzas armadas, 
policía nacional y personal 
de limpieza que salió a dar 
ánimos desde sus ventanas, 
con aplausos y vítores. 

Pero ¿fue inimaginable el 
aporte de la empresa privada 

de S/486 millones? Ustedes 
dirán las empresas de EUA y 
chinas han donado mucho 
más y tienen razón. La revis-
ta francesa CareNews (www.
carenews.com) especializada 
en valorizaciones solidarias 
en el mundo, dice que la 
empresa China Evergrande 
Group, empresa inmobiliaria, 
donó USD 115 millones o Jack 
Mac, Ali Baba, donó 100 mil 
kits de test y 1.8 millones de 
mascarillas, Corea del Sur 
US 45 millones, etc.

¿Pero que pasa si estas 
donaciones de la empresa 
privada peruana la compa-
ramos respecto al PBI del 
primer trimestre del Perú y 
la suma de las donaciones 
de las empresas chinas y de 
EUA la comparamos con la 
suma del PBI de ambos paí-
ses?  Veamos.

El PBI del Perú en el pri-
mer trimestre del 2020 se 
estima en USD 73 mil millo-
nes y el aporte solidario de la 
empresa privada peruana fue 
de US USD 143 millones apro-
ximadamente, equivaliendo 
a 0.2% del PBI. La suma del 
PBI de China y EUA en el mis-
mo periodo en análisis, fue 
de US $11 mil billones aproxi-
madamente y donaron USD 
2,080 millones que equivale 
a 0.02% del PBI; es decir las 
empresas privadas peruanas 
han donado respecto a su PBI 
en esta pandemia 10 veces 
más que lo donado por las 
empresas chinas y EUA ver-
sus el PBI de estos países!!! 

La solidaridad de las 
empresas peruanas es ini-
maginable en la pandemia 
e implicó un supremo es-
fuerzo. Y ojo, esto fue por 
iniciativa propia porque el 
gobierno nunca las invitó a 
participar. 

lubridad dando sus aportes 
dentro de sus limitaciones 
y muchas de estas fueron 
operadoras logísticas de las 
donaciones de la gran empre-
sa. Otro grupo que destacó 
por sus iniciativas fueron las 
ONG en donde destaca clara-
mente CARITAS de la Iglesia 
Católica haciendo campañas 
solidarias de construcción de 
plantas de oxígeno, taques de 
oxígeno, medicinas y auxilio 
espiritual a los contagiados 
en los hospitales. También 
destacan Teletón, Aldeas In-
fantiles, Hombro a Hombro 
que tuvo un buen perfor-
mance en el FEN del 2017, 
Techo, Fundación Romero, 
Pepsico, Casa de Todos, entre 
otras organizaciones.    

Las empresas han apoya-
do no sólo a título personal, 
sino también en forma gre-
mial como Comercio Exterior 
(COMEX), Sociedad Nacional 

de Industrias (SIN), Asocia-
ción de Exportadores (ADEX), 
CONFIEP con respiradores, 
Sociedad Nacional de Minería 
y Petróleo (SNMP), Cámara 
Peruana de la Construcción 
(CAPECO) y Asociación de 
Empresas Inmobiliarias 
(ASEI) estas 3 ultimas con 
donaciones de plantas de 
oxígenos, equipamiento mé-
dico y acceso de agua potable 
respectivamente impactando 
a más de 17,000 familias.

Estas 509 iniciativas so-
lidarias tuvieron un alcance 
nacional. Más de la mitad im-
pactaron a más de un depar-
tamento, 42 sólo al norte, 30 
exclusivamente al sur y 89 en 
Lima. Esta importante ayu-
da de la empresa privada no 
estuvo concentrada en una 
región o zona sino en todo 
el país.  

Nombraré algunas ini-
ciativas emblemáticas de la 

Solidaridad inimaginable 
de la empresa privada 

peruana en covid-19

Desde el norte
MBA, Carlos Vargas O.

carlosvargas_58@hotmail.com 

Columnista del Grupo Panorama*

 *Panorama Cajamarquino no se hace responsable de las expresiones u opiniones vertidas en el presente artículo.

En San Miguel anuncian actividades por fiestas patrias
San Miguel. - Ayer en con-
ferencia de prensa, auto-
ridades de la UGEL San 
Miguel anunciaron acti-
vidades por el aniversario 
patrio en la provincia de 
San Miguel – Cajamarca.

Con la presencia de 
medios locales, el Di-

rector de la Unidad de 
Gestión Educativa Local 
San Miguel Mg. Ydelso 
Hernández Hernández, 
anunció la programación 
de actividades educativas, 
culturales, artísticas, las 
mismas que se desarro-

llarán los días 24, 25 y 
26 de julio.

Sabemos que este año 
tiene una particularidad 
por lo que venimos pasan-
do referente al Covid-19, 
en tal sentido el sector 
educación como parte de 
la conmemoración del 199 

aniversario patrio, ha pro-
gramado una variedad de 
actividades, entre ellas: 
Exposición de dibujo y 
pintura (Identidad, cul-
tura e historia), Festival de 
huayno y marinera, Reto: 
Cuentacuentos viajero, 
Exposición de fotografía 

(Valorando nuestra rique-
za cultural, Conferencia: 
historia, identidad y cul-
tura, Festival de  canto 
“Melodías de mi tierra”, 
Misa solemne, mensaje 
central, Panel fórum: San 
Miguel en el tiempo, sere-
nata “Homenaje al Perú”

En las actividades se 
tendrá como protago-
nistas a los estudiantes, 
profesores y autoridades 
de la provincia, indicando 
que todas las actividades 
se desarrollarán virtual-
mente por la fampage 
institucional. 
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A pocas horas de haber 
jurado al cargo como 
presidente del Consejo 
de Ministros, Pedro Ca-
teriano tuvo que salir en 
defensa de la designación 
de Martín Ruggiero como 
nuevo Ministro de Trabajo, 
sobre quien cayeron todo 
tipo de críticas en las redes 
sociales.
El titular de la Presidencia 
de Consejo de Ministros 
(PCM) aseguró que los 
cuestionamientos son men-
tiras. “Son informaciones 
falsas. Es un abogado de 
la Universidad de Lima. 
Tiene experiencia y creo 
que es un profesional capa-
citado. Fue una propuesta 
mía. Las críticas siempre 
son bienvenidas, pero caer 
en falsas acusaciones en 
base a mentiras forman 
parte de las políticas del 

menudeo”, dijo Cateriano.
Ruggiero, de 32 años, fue 
criticado por una supuesta 
falta de experiencia pro-
fesional. El titular de la 
PCM resaltó que lo nombró 
como titular del sector Tra-
bajo, porque su juventud 
supone mayor energía y 
acción para esta cartera 
ministerial.

Al asumir la conducción 
del Ministerio de Salud, 
la doctora Pilar Mazzetti 
Soler, dijo que todos los 
profesionales de la salud 
del Minsa, tienen el reto 
más grande de sus vidas, 
que es afrontar la pande-
mia del coronavirus pese al 
“cansancio”. Reto que, se-
ñaló, no permite divisiones, 
zancadillas, ineficiencias, 
ni dejadez.
Refirió que el Perú tiene 
un “marco normativo es-
quizoide”, pero que pese a 
ello realizarán un “trabajo 
sostenido” para luchar con-
tra el coronavirus que está 

“destrozando al mundo”. 
“El Estado peruano tiene 
vericuetos desagradables, 
un marco normativo esqui-
zoide, un marco normativo 
que se aplica en condicio-
nes de una pandemia. ¿A 
ver pregúntenle al virus 
que marco normativo va a 
aplicar? Sin embargo, no-
sotros tenemos que seguir 
sufriendo la persecución 
de todas las ‘CIAs’, cuando 
la mayoría de nosotros no 
quiere conseguir cocaína 
o cosas semejantes, sino 
cosas para nuestro trabajo 
y para nuestros pacientes”, 
afirmó.

Cateriano: Pide adelantar presentación de gabinete

Con ataúdes, camas y balones vacíos 
protestan médicos de la región Junín

Solari: “Mazzetti debe poner fin a las corrientes izquierdistas”

Cateriano salió en defensa 
del nuevo titular de trabajo

Mazzetti: “El reto que tenemos 
no permite ineficiencias”

El presidente del Consejo 
de ministros, Pedro Ca-
teriano, solicitó al Con-
greso de la República que 
la presentación del nuevo 
gabinete ministerial, para 
exponer sobre la política 
del gobierno y solicitar el 
voto de confianza a la re-
presentación nacional, se 
lleve a cabo rápidamente 
y antes de 28 de julio.
La solicitud fue formulada 
durante la reunión que sos-
tuvo ayer Cateriano con el 
presidente del Parlamento, 
Manuel Merino, en la sede 
del Palacio Legislativo. En 
el encuentro ambos trata-
ron sobre la necesidad de 
continuar fortaleciendo la 

lucha contra el Covid-19, 
entre otros temas.
Al culminar la reunión, el 
titular de la PCM informó 
que el diálogo sostenido 
fue “amplio y franco”. 
Añadió que tuvo la opor-
tunidad de explicarle al 
presidente del Congreso 

los objetivos del nuevo 
gabinete que encabeza 
que se fundamentan en la 
lucha contra la pandemia, 
la reactivación económica 
y la garantía de elecciones 
libres, neutrales y demo-
cráticas.
“He planteado presentar-

me al pleno del Congreso 
para que, de acuerdo a 
la Constitución, pueda 
presentar el programa de 
gobierno y solicitar voto 
de confianza antes del 28 
de julio”.
Fundamentó su pedido 
en la urgencia por la que 
atraviesa el país (debido 
a la pandemia); porque 
resulta conveniente que 
el presidente Martín Viz-
carra formule su mensaje 
por Fiestas Patrias con un 
gabinete consolidado. En 
ese sentido se mostró es-
peranzado respecto a que 
la representación nacional 
otorgue el voto de con-
fianza al nuevo gabinete.

Con los balones de oxíge-
no vacíos, ataúdes y hasta 
con las camas nuevas de 
cuidados intensivos que 
no usan los pacientes con 
coronavirus. Así es como 
protestaron los médicos, 
enfermeras, técnicos y 
obstetras en las puertas de 
los hospitales en el día del 
paro regional convocado 
en la región Junín. “No 
más muertes por falta de 
presupuesto”, era el grito 
unánime.
“Nuestra indignación e 
impotencia es porque 
nosotros tenemos camas, 
monitores, 10 ventiladores 

mecánicos listos, pero no 
se pueden usar porque no 
tenemos el recurso humano 
para atender a los pacien-
tes y necesitan un equipo 
especializado de profesio-
nales, somos muy pocos, 
atendemos a 9 pacientes 
cuando podríamos aten-
der a 28, dijo la médica 
emergencióloga, Patricia 
Munive, en el hospital Co-
vid-19 ubicado en El Tam-
bo. Acotó que tienen que 
permanecer 24 horas con 
pacientes muy graves, que 
llegan para ser conectados 
a un ventilador mecánico 
y a duras penas dos a tres 

pacientes están saliendo 
de la situación crítica que 
los aqueja.
En el hospital Carrión, las 
enfermeras no pudieron 
contener el llanto de im-
potencia, ante la cantidad 
de pacientes que llegan al 
hospital en busca de una 
cama.
“Una se siente impotente 
de ver a tantos enfermos, 
encima nos maldicen, no-
sotros no tenemos la culpa 
que anden en la calle sin 
protección y que hagan 
fiestas sin ninguna pre-
caución cuando estamos 
en pandemia”, reclamó en-

El expresidente del Consejo 
de Ministros, Luis Solari, 
saludó la asunción al cargo 
de Pedro Cateriano como 
nuevo jefe del Gabinete, y 
destacó especialmente el 
nombramiento en el por-
tafolio de Salud de la doc-
tora Pilar Mazetti, de quien 
auguró que pondrá fin a las 
corrientes ideologizadas (iz-
quierdistas) en su sector.
Al comentar políticamen-
te la designación de los 
integrantes del Gabinete 
Cateriano, dijo que ahora 

sí “el Presidente Vizcarra 
va a tener un verdadero 
asesor jurídico, después 
de las catástrofes que hizo 
el saliente Vicente Zeballos. 
Esperamos que se encauce 
la labor del Gobierno y que 
no haya más ‘metidas de 
pata’”, dijo.
En este sentido señaló que 
la presencia de Cateriano 
en el Ejecutivo es un aliento 
importante y una tranqui-
lidad para la ministra del 
MEF, María Antonieta Alva, 
quien durante su gestión ha 

tenido que batirse con las 
corrientes (ideológicas) 
zurdas, en clara alusión al 
ahora ex ministro de Salud, 
Víctor Zamora, integrante 
del Frente Amplio que dirige 
Marco Arana.
También consideró como un 
acierto el nombramiento en 
Relaciones Exteriores del 
diplomático Mario López 
Chávarry, a quien consideró 
no mediático, pero sí un 
excelente profesional que 
fue adscrito como director 
de Relaciones Exteriores en 

el Ministerio de Defensa 
cuando, precisamente, Ca-
teriano Bellido, era titular 
de ese portafolio.
“Lo importante es que Cate-
riano tiene ‘una visión hacia 
afuera’, por su relación con 
Mario Vargas Llosa, y sin 
duda con el ministro López 
Chavarry, van a tener una 
visión mucho más realista 
en momentos de la pan-
demia que obliga al país 
a mirar al exterior por el 
tema de la OMS o la compra 
de medicamentos”, agregó.

tre lágrimas la enfermera 
Silvia Oré. Mientras que 
Isabel Pachas, mencionó 
que tienen que atender 24 
ininterrumpidas, porque no 
hay suficientes equipos de 
protección personal. Ade-
más, el hospital Carrión 
tiene más de 100 pacientes 
y ya no hay espacio.
En el hospital El Carmen, 
que no recibe presupuesto 
por la pandemia, se han 
registrado varios contagios, 
ya que las gestantes lle-
gan con el virus. Todos 
se contagian, ya no te-
nemos espacio, tampoco 
hay mascarillas. Tenemos 
que comprar con nuestro 
dinero, este hospital está 
olvidado”, afirmó la di-
rectora del hospital Rosa 
Cervera Aguilar.
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Los cambios en el Consejo 
de Ministros han obedecido 
a diversos factores durante 

nuestra vida republicana, y los 
relevos hechos en la víspera por 
el Presidente de la República en su 
equipo ministerial no han sido la ex-
cepción porque el Gobierno enfrenta 
ahora el gran reto de contener los 
contagios del covid-19, reactivar 
el aparato productivo nacional, 
celebrar elecciones generales en 
menos de un año y encaminar al 
Perú hacia una senda de desarrollo 
al celebrar su bicentenario como 
república.

Para alcanzar todos esos obje-
tivos, el jefe del Estado, Martín 
Vizcarra, ha considerado propicio 
modificar la composición de su 
gabinete y ha colocado en la Presi-
dencia del Consejo de Ministros a 
Pedro Cateriano, destacado cons-
titucionalista y demócrata cabal, 
quien ya tiene la experiencia de 
haber ocupado anteriormente el 
mismo cargo y ha desempeñado 
funciones con el profesionalismo 
y la entrega que caracterizan su 
accionar público. Los nuevos mi-
nistros que lo acompañarán en 

esta nueva etapa también son 
renombrados especialistas que 
le dan un cariz técnico al Poder 
Ejecutivo en su conjunto.

En poco más de una semana, los 
peruanos celebraremos un nuevo 
aniversario patrio, fecha en la que 
siempre se han presentado los cam-
bios ministeriales. La juramentación 
de ayer no ha sido la excepción, y 
la labor que se viene por delante 
no dejará de ser menos intensa 
que el trabajo desempeñado por 
el gabinete saliente, que presidió 
Vicente Zeballos, cuyo mayor mé-
rito grupal es haber enfrentado los 
primeros meses de la pandemia 
con esfuerzo, valentía y dedicación.

El Mandatario ha detallado, 
en un pronunciamiento público, 
cuáles serán los objetivos macros 
de este entrante Consejo de Minis-
tros: dar prioridad al sector Salud 
hasta vencer al covid-19, potenciar 
la recuperación económica para 
generar más puestos de trabajo 
y riqueza para los peruanos, me-
jorar los sistemas de salud y de 
educación en todos los niveles, 
así como fortalecer la institucio-
nalidad democrática. Son metas 

que pueden alcanzarse fácilmente 
con una vocación concertadora y 
el trabajo coordinado del Poder 
Ejecutivo con otras instituciones.

Por lo pronto, el titular del 
Congreso de la República, Manuel 
Merino, ha expresado su confianza 
en que el nuevo jefe del Gabinete 
Ministerial alcanzará consensos 
y mantendrá los puentes de diá-
logo con el Parlamento nacional, 
lo cual ya es un buen síntoma de 
entendimiento entre los dos po-
deres del Estado para concertar 
una agenda de trabajo orientada 
a satisfacer las necesidades de la 
ciudadanía y dirigir esfuerzos al 
despegue del Perú como nación 
de economía firme y responsable, 
tras vencer la expansión de la cepa 
viral que castiga al mundo.

Es un trabajo difícil, sobre todo 
si no mantenemos los cuidados que 
permitan evitar un rebrote viral. 
De allí la necesidad de una labor 
unitaria, en la que los intereses 
particulares deben quedar abso-
lutamente de lado y primar la im-
portancia de trabajar por un país 
que requiere del sacrificio de sus 
autoridades y su población.

Editorial & Opinión

Cambios necesarios
Editorial

Foto parlante La frase

“Solicitó reunirme ante el 
pleno del Legislativo antes 

del 28 de julio, para pedir el 
voto de confianza” 

PEDRO CATERIANO- 
PRESIDENTE DEL CONSEJO 

DE MINISTROS.
No se confíen que el 
Covid está en todas 

partes, hoy me tocó y 
tengo que apechugar 

no más.

Importante para viajes 
interprovinciales

Hola, hola cajachitos (as) como es de conocimiento 
los viajes interprovinciales se reiniciaron el miércoles 
15 el Lolo que siempre lee todo lo que encuentra ha 
encontrado estas recomendaciones que es importante 
que la conozcan: “En caso que el pasajero presente 
síntomas de Covid-19 durante el trayecto, la tripulación 
indicará al usuario el lugar donde permanecerá hasta 
llegar al destino final, según lo establece el protocolo 
sanitario de transporte terrestre de ámbito nacional 
y regional, que elaboró MTC.

¿Estás preparado para salir de viaje?  ¿Qué sucede 
si durante tu recorrido un pasajero presenta síntomas 
de Covid-19? ¡Mantén la calma! Acá te explicamos qué 
debe hacer el operador, el conductor, la tripulación 
y los usuarios durante la emergencia.

 El plan de tratamiento de emergencia del protocolo 
sanitario de transporte terrestre de ámbito nacional 
y regional, que elaboró el Ministerio de Transportes 
y Comunicaciones (MTC), en coordinación con el 
Ministerio de Salud, para evitar la propagación del 
coronoravirus, establece las siguientes medidas:
· En caso que el pasajero presente síntomas de Co-
vid-19 durante el trayecto, la tripulación indicará al 
usuario el lugar donde permanecerá hasta llegar al 
destino final. Además, se debe reportar de inmediato 
al transportista y a las autoridades sanitarias.  
· Para ello, el operador antes de partir debe destinar 
un espacio para aislar a las personas que durante el 
servicio presenten los mencionados síntomas.
· Antes de abordar el bus, se debe realizar un control 
de temperatura al usuario mediante un termómetro 
infrarrojo, antes del embarque al vehículo. En caso 
que el usuario presente fiebre (mayor de 38°C) o 
dificultad para respirar no podrá viajar. Esta con-
dición debe ser indicada al usuario al momento de 
comprar su boleto.
· Los usuarios deberán presentar una declaración jurada 
de salud para poder abordar los buses de transporte, 
en la que aseguren no tener síntomas del coronavirus.
¡Cuidado! Sino se cuenta con mascarilla y protector 
facial los pasajeros no podrán abordar la unidad.     
Otras recomendaciones:
· Para evitar la propagación del Covid-19, no se deberá 
utilizar mantas, cabezales de asientos y cojines en la 
unidad vehicular.
· Los pasajeros deben cumplir con la programación 
de los viajes y acudir en el tiempo indicado por el 
transportista.
· Los viajeros deberán acercarse al terminal terrestre 
únicamente con el equipaje que sea necesario.  
· Se debe implementar barreras físicas que aísle a los 
usuarios de los vendedores de pasajes con un material 
que garantice la correcta separación y ventilación 
de ambientes.

Hasta mañana.

Por Pedro Aliaga

El pucherito
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A pocas horas de haber 
jurado al cargo como 
presidente del Consejo 
de Ministros, Pedro Ca-
teriano tuvo que salir en 
defensa de la designación 
de Martín Ruggiero como 
nuevo Ministro de Trabajo, 
sobre quien cayeron todo 
tipo de críticas en las redes 
sociales.
El titular de la Presidencia 
de Consejo de Ministros 
(PCM) aseguró que los 
cuestionamientos son men-
tiras. “Son informaciones 
falsas. Es un abogado de 
la Universidad de Lima. 
Tiene experiencia y creo 
que es un profesional capa-
citado. Fue una propuesta 
mía. Las críticas siempre 
son bienvenidas, pero caer 
en falsas acusaciones en 
base a mentiras forman 
parte de las políticas del 

menudeo”, dijo Cateriano.
Ruggiero, de 32 años, fue 
criticado por una supuesta 
falta de experiencia pro-
fesional. El titular de la 
PCM resaltó que lo nombró 
como titular del sector Tra-
bajo, porque su juventud 
supone mayor energía y 
acción para esta cartera 
ministerial.

Al asumir la conducción 
del Ministerio de Salud, 
la doctora Pilar Mazzetti 
Soler, dijo que todos los 
profesionales de la salud 
del Minsa, tienen el reto 
más grande de sus vidas, 
que es afrontar la pande-
mia del coronavirus pese al 
“cansancio”. Reto que, se-
ñaló, no permite divisiones, 
zancadillas, ineficiencias, 
ni dejadez.
Refirió que el Perú tiene 
un “marco normativo es-
quizoide”, pero que pese a 
ello realizarán un “trabajo 
sostenido” para luchar con-
tra el coronavirus que está 

“destrozando al mundo”. 
“El Estado peruano tiene 
vericuetos desagradables, 
un marco normativo esqui-
zoide, un marco normativo 
que se aplica en condicio-
nes de una pandemia. ¿A 
ver pregúntenle al virus 
que marco normativo va a 
aplicar? Sin embargo, no-
sotros tenemos que seguir 
sufriendo la persecución 
de todas las ‘CIAs’, cuando 
la mayoría de nosotros no 
quiere conseguir cocaína 
o cosas semejantes, sino 
cosas para nuestro trabajo 
y para nuestros pacientes”, 
afirmó.

Cateriano: Pide adelantar presentación de gabinete

Con ataúdes, camas y balones vacíos 
protestan médicos de la región Junín

Solari: “Mazzetti debe poner fin a las corrientes izquierdistas”

Cateriano salió en defensa 
del nuevo titular de trabajo

Mazzetti: “El reto que tenemos 
no permite ineficiencias”

El presidente del Consejo 
de ministros, Pedro Ca-
teriano, solicitó al Con-
greso de la República que 
la presentación del nuevo 
gabinete ministerial, para 
exponer sobre la política 
del gobierno y solicitar el 
voto de confianza a la re-
presentación nacional, se 
lleve a cabo rápidamente 
y antes de 28 de julio.
La solicitud fue formulada 
durante la reunión que sos-
tuvo ayer Cateriano con el 
presidente del Parlamento, 
Manuel Merino, en la sede 
del Palacio Legislativo. En 
el encuentro ambos trata-
ron sobre la necesidad de 
continuar fortaleciendo la 

lucha contra el Covid-19, 
entre otros temas.
Al culminar la reunión, el 
titular de la PCM informó 
que el diálogo sostenido 
fue “amplio y franco”. 
Añadió que tuvo la opor-
tunidad de explicarle al 
presidente del Congreso 

los objetivos del nuevo 
gabinete que encabeza 
que se fundamentan en la 
lucha contra la pandemia, 
la reactivación económica 
y la garantía de elecciones 
libres, neutrales y demo-
cráticas.
“He planteado presentar-

me al pleno del Congreso 
para que, de acuerdo a 
la Constitución, pueda 
presentar el programa de 
gobierno y solicitar voto 
de confianza antes del 28 
de julio”.
Fundamentó su pedido 
en la urgencia por la que 
atraviesa el país (debido 
a la pandemia); porque 
resulta conveniente que 
el presidente Martín Viz-
carra formule su mensaje 
por Fiestas Patrias con un 
gabinete consolidado. En 
ese sentido se mostró es-
peranzado respecto a que 
la representación nacional 
otorgue el voto de con-
fianza al nuevo gabinete.

Con los balones de oxíge-
no vacíos, ataúdes y hasta 
con las camas nuevas de 
cuidados intensivos que 
no usan los pacientes con 
coronavirus. Así es como 
protestaron los médicos, 
enfermeras, técnicos y 
obstetras en las puertas de 
los hospitales en el día del 
paro regional convocado 
en la región Junín. “No 
más muertes por falta de 
presupuesto”, era el grito 
unánime.
“Nuestra indignación e 
impotencia es porque 
nosotros tenemos camas, 
monitores, 10 ventiladores 

mecánicos listos, pero no 
se pueden usar porque no 
tenemos el recurso humano 
para atender a los pacien-
tes y necesitan un equipo 
especializado de profesio-
nales, somos muy pocos, 
atendemos a 9 pacientes 
cuando podríamos aten-
der a 28, dijo la médica 
emergencióloga, Patricia 
Munive, en el hospital Co-
vid-19 ubicado en El Tam-
bo. Acotó que tienen que 
permanecer 24 horas con 
pacientes muy graves, que 
llegan para ser conectados 
a un ventilador mecánico 
y a duras penas dos a tres 

pacientes están saliendo 
de la situación crítica que 
los aqueja.
En el hospital Carrión, las 
enfermeras no pudieron 
contener el llanto de im-
potencia, ante la cantidad 
de pacientes que llegan al 
hospital en busca de una 
cama.
“Una se siente impotente 
de ver a tantos enfermos, 
encima nos maldicen, no-
sotros no tenemos la culpa 
que anden en la calle sin 
protección y que hagan 
fiestas sin ninguna pre-
caución cuando estamos 
en pandemia”, reclamó en-

El expresidente del Consejo 
de Ministros, Luis Solari, 
saludó la asunción al cargo 
de Pedro Cateriano como 
nuevo jefe del Gabinete, y 
destacó especialmente el 
nombramiento en el por-
tafolio de Salud de la doc-
tora Pilar Mazetti, de quien 
auguró que pondrá fin a las 
corrientes ideologizadas (iz-
quierdistas) en su sector.
Al comentar políticamen-
te la designación de los 
integrantes del Gabinete 
Cateriano, dijo que ahora 

sí “el Presidente Vizcarra 
va a tener un verdadero 
asesor jurídico, después 
de las catástrofes que hizo 
el saliente Vicente Zeballos. 
Esperamos que se encauce 
la labor del Gobierno y que 
no haya más ‘metidas de 
pata’”, dijo.
En este sentido señaló que 
la presencia de Cateriano 
en el Ejecutivo es un aliento 
importante y una tranqui-
lidad para la ministra del 
MEF, María Antonieta Alva, 
quien durante su gestión ha 

tenido que batirse con las 
corrientes (ideológicas) 
zurdas, en clara alusión al 
ahora ex ministro de Salud, 
Víctor Zamora, integrante 
del Frente Amplio que dirige 
Marco Arana.
También consideró como un 
acierto el nombramiento en 
Relaciones Exteriores del 
diplomático Mario López 
Chávarry, a quien consideró 
no mediático, pero sí un 
excelente profesional que 
fue adscrito como director 
de Relaciones Exteriores en 

el Ministerio de Defensa 
cuando, precisamente, Ca-
teriano Bellido, era titular 
de ese portafolio.
“Lo importante es que Cate-
riano tiene ‘una visión hacia 
afuera’, por su relación con 
Mario Vargas Llosa, y sin 
duda con el ministro López 
Chavarry, van a tener una 
visión mucho más realista 
en momentos de la pan-
demia que obliga al país 
a mirar al exterior por el 
tema de la OMS o la compra 
de medicamentos”, agregó.

tre lágrimas la enfermera 
Silvia Oré. Mientras que 
Isabel Pachas, mencionó 
que tienen que atender 24 
ininterrumpidas, porque no 
hay suficientes equipos de 
protección personal. Ade-
más, el hospital Carrión 
tiene más de 100 pacientes 
y ya no hay espacio.
En el hospital El Carmen, 
que no recibe presupuesto 
por la pandemia, se han 
registrado varios contagios, 
ya que las gestantes lle-
gan con el virus. Todos 
se contagian, ya no te-
nemos espacio, tampoco 
hay mascarillas. Tenemos 
que comprar con nuestro 
dinero, este hospital está 
olvidado”, afirmó la di-
rectora del hospital Rosa 
Cervera Aguilar.
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Proyecto de vacuna contra el Covid-19 de Universidad 
de Oxford ofrecería el doble de protección
Las investigaciones en cur-
so de la Universidad de 
Oxford para desarrollar una 
vacuna contra el Covid-19 
indican que ésta ofrecería 
el doble nivel de protección 
buscado por los científicos, 
informaron el jueves los 
medios británicos.

Interrogada por la AFP, 
la universidad simplemente 
indicó que una parte de los 
resultados sobre la segu-
ridad de la vacuna serán 
publicados en la revista 
médica The Lancet el 
próximo lunes.

Según Daily Telegraph, 
la primera fase de los ensa-
yos clínicos en humanos ha 

demostrado que la vacuna 
genera una respuesta in-
mune contra el virus, con 
anticuerpos y linfocitos T, 
"células asesinas" contra 
la infección. "Es la com-
binación de los dos que 

esperamos que proteja a 
la gente", agregó la mis-
ma fuente en las columnas 
del Daily Telegraph, "es un 
momento importante, pero 
aún queda un largo camino 
por recorrer". Sin embargo, 

estos resultados, calificados 
de "extremadamente pro-
metedores" por una fuente 
anónima de alto nivel citada 
por el periódico, no permi-
ten aún saber cuál sería la 
duración de la protección 
ofrecida por la vacuna. Este 
proyecto, en colaboración 
con el laboratorio Astraze-
neca, es considerado uno de 
los más prometedores entre 
la multitud de trabajos en 
curso en el mundo.

La vacuna que desarro-
llan los investigadores de 
Oxford se basa en un ade-
novirus modificado, que 
generalmente afecta a los 
chimpancés.

Rusia planea sacar al mercado su primera 
vacuna contra el Covid-19 antes de octubre
Rusia confía en poder sa-
car al mercado la primera 
vacuna en el mundo contra 
el Covid-19 antes de octu-
bre, anunció este jueves el 
director general del Fondo 
Ruso de Inversiones Direc-
tas (FRID), Kiril Dmítriev.

"Ayer concluimos con 
éxito la primera fase de 
los ensayos clínicos de la 
vacuna desarrollada por 
el Instituto Gamalei y la 
segunda fase esperamos 
terminarla el 3 de agosto, 

luego enseguida pondre-
mos en marcha la tercera 
etapa, y no solo en Rusia, 
sino en una serie de otros 
países", dijo Dmítriev en 
una rueda de prensa te-
lemática.

Agregó que los cien-
tíficos esperan que la 
aprobación de los órganos 
reguladores para el em-
pleo masivo de la vacuna 
llegue ya "en agosto o en 
septiembre" de manera 
que pueda salir al mer-

cado antes de octubre. 
Según el funcionario, la 
vacuna rusa será "única" 
porque es la primera en el 
mundo que fue testado en 
animales (hámsters) que 
fueron infectados con una 
dosis mortal del virus tras 
recibir la vacuna y no se 
enfermaron.

"Naturalmente, todavía 
queda un camino por andar 
para mostrar ese efecto en 
humano en diversas fases", 
precisó Dmítriev, quien dijo 

haber recibido ya una dosis 
de la vacuna experimental 
rusa porque está convenci-
do de su eficacia y carácter 
inocuo. Dmítriev explicó 
que la vacuna prevé dos 
inyecciones, la segunda de 
las cuales se realiza 20 días 
después de la primera, y 
juntos hacen que la vacuna 
sea más "efectiva y dura-
dera" para garantizar una 
inmunidad ante el virus 
durante alrededor de dos 
años.

Finalmente, "planeamos 
producir 30 millones de 
dosis de esa vacuna en 
Rusia durante el año en 
curso", agregó.

Emiratos Árabes comienza la tercera fase de 
pruebas de vacuna china contra el Covid-19
Emiratos Árabes Unidos 
(EAU) comenzó ayer la 
tercera fase de pruebas 
de la vacuna en la que 
trabaja junto a la farma-
céutica china Sinopharm 
para combatir el Covid-19, 
una de las más avanzadas 
en la fase de ensayos en 
el mundo.

El presidente del De-
partamento de Salud de 
Abu Dabi, Sheikh Abdalá 
bin Mohamed Al Hamed, 

fue el primer paciente en 
ser vacunado, según un 
comunicado del Gobier-
no emiratí.

De acuerdo con el comu-
nicado, la vacuna desarro-
llada conjuntamente por 
los Institutos de Productos 
Biológicos y de Virología 
de Wuhan y por la Acade-
mia China de Ciencias con 
apoyo de Emiratos, es la 
primera en el mundo que 
alcanza la fase tres.

"Emiratos fue elegido 
por los socios cooperantes 
para realizar las pruebas 
de la vacuna ya que en 
el país viven personas de 
200 nacionalidades, lo que 
permite una investigación 
profunda entre múltiples 
grupos étnicos incremen-
tando su viabilidad para su 
aplicación global", agrega 
la nota.

En la fase 2 se admi-
nistra la posible vacuna a 

personas que responden a 
un perfil medio para eva-
luar su eficacia y seguridad. 
En la tercera se requiere 
la participación de miles 
de voluntarios. 

Emiratos anunció el lu-
nes que 15 000 personas 
participarán en esta tercera 
fase de los ensayos de la 
vacuna.

Hace un mes, el Insti-
tuto de Productos Biológi-
cos de Wuhan, afiliado a 
Sinopharm, anunció que 
los ensayos no habían 
mostrado ningún efecto 
secundario grave en las 
primeras dos fases.

Cerca de 100 000 visones 
con coronavirus serán 
sacrificados en España

Las autoridades de la re-
gión de Aragón, España, 
ordenaron el sacrificio 
de casi 100 000 visones 
tras comprobarse que 
muchos de ellos estaban 
infectados de coronavi-
rus, informó este jueves 
el responsable regional 
de Ganadería, Joaquín 
Olona.

"Estamos hablando del 
sacrificio obligatorio de la 
totalidad de los animales 
que integran esta explo-
tación", un total de 92 
700 ejemplares de estos 
mamíferos muy aprecia-
dos por su pelaje, indicó 
Olona en rueda de prensa.

La granja, ubicada en 
la localidad de la Puebla 
de Valverde, se encon-
traba ya desde el 22 de 
mayo bajo "inmovilización 
cautelar", sin que anima-

les o productos derivados 
pudieran salir de ella, a 
raíz de que siete traba-
jadores dieron positivo 
por Covid-19, explicó el 
responsable.

Desde entonces, las 
autoridades aplicaron 
sucesivas pruebas PCR a 
los animales, hasta que 
en resultados conocidos 
el 13 de julio un 87% de 
la muestra dio positivo, 
llevando a las autoridades 
a tomar la decisión de 
sacrificarlos para "evitar 
riesgos a la población", 
dijo Olona. Como el brote 
se originó en un trabaja-
dor que se infectó fuera 
de la granja, la única que 
cría visones en Aragón, 
las autoridades sospechan 
que fueron los empleados 
los que contagiaron a los 
animales.

Latinoamérica superó los 150 000 
muertos por el Covid-19
América Latina y el Caribe 
superaron los 150 000 
fallecidos por Covid-19, 
de los cuales casi la mitad 
se registraron en Brasil, 
según un recuento de la 
AFP realizado con cifras 
oficiales.

La región, donde se 
produjeron 3 540 060 
contagios por coronavi-
rus, es la segunda más 
enlutada por la pandemia, 
con 151 022 muertos, por 
detrás de Europa, que re-
gistró 203 793 fallecidos.

En Brasil, un país de 
212 millones de habi-
tantes, el coronavirus 
se cobró la vida de 75 
366 personas y contagió 
a más de 1,96 millones.

México, de 126 millo-
nes de habitantes, es el 
segundo país con mayor 
número de fallecidos por 
la epidemia: 36 327.

Y otro de los países 
más castigados de la re-
gión, Perú, de 32 millones 
de habitantes, registró 12 
417 fallecidos, el tercer 
balance de muertos más 
alto de América Latina.
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Estados Unidos supera por primera vez los 
70 mil contagios de Covid-19 en 24 horas
Estados Unidos rompió el 
miércoles su récord diario 
de contagios de Covid-19 
con 74 513, superando por 
primera vez los 70 000 y 
elevando el total de casos 
en el país más golpeado del 
mundo por la pandemia a 
3 490 735.

El balance también in-
crementa el número de 
muertos a 137 235 tras 
haber sumado 803 en 
las últimas 24 horas, de 
acuerdo con el recuento 

independiente de la Uni-
versidad Johns Hopkins. 
Estados Unidos sigue con 

un incremento vertiginoso 
de casos ahora con más de 
70 000 tras haber superado 

por primera vez los 60 000 
el pasado 7 de julio, los 50 
000 el 1 de julio y los 40 
000 el 26 de junio, todo 
en menos de tres semanas.

Pese a que Florida, 
Texas y California son 
ahora los estados con más 
contagios, Nueva York se 
mantiene todavía como 
el estado más golpeado 
en Estados Unidos por la 
pandemia con 404 006 
casos confirmados y 32 
427 fallecidos.

Trump cambia a su director de campaña a falta de 
cuatro meses para las presidenciales en EE.UU.
El presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
anunció el miércoles el 
nombramiento de Bill 
Stepien como nuevo di-
rector de campaña, en 
sustitución de Brad Par-
scale, a menos de cuatro 
meses de los comicios del 
3 de noviembre en los que 
buscará la reelección

A través de un mensaje 
en su cuenta de Twitter, el 
mandatario estadounidense 
anunció que Stepien, quien 

era hasta ahora el jefe de 
campaña adjunto, había 

sido ascendido al puesto de 
director de la campaña. En 

tanto, Parscale mantendrá 
su papel de encargado de 
la estrategia digital y de 
estadísticas de la campaña, 
además continuará como 
uno de los asesores princi-
pales, precisó Trump.

Stepien y Parscale "estu-
vieron los dos muy impli-
cados en nuestra victoria 
histórica en 2016 y estoy 
deseando lograr una segun-
da victoria muy importante 
con ellos", escribió Trump 
en las redes sociales.

Mike Pompeo anuncia que la OPS investigará envío 
de médicos cubanos a Brasil
El jefe de la diplomacia 
de Estados Unidos, Mike 
Pompeo, celebró que la Or-
ganización Panamericana 
de la Salud (OPS) vaya a 
investigar la contratación 
de médicos cubanos para 
enviarlos a Brasil.

Estados Unidos indicó 
que reanudaría sus apor-
tes financieros a la orga-
nización, que constituyen 
más de la mitad de su 
financiamiento, una vez 
que se instalara un panel 
independiente para evaluar 
el programa de envío de 
médicos cubanos. "El go-
bierno de Estados Unidos 

celebra la decisión de la OPS 
de iniciar una investigación 
independiente para revisar 
su rol en el programa Mais 
Médicos", indicó Pompeo.

Más de 8 000 doctores 
cubanos participaron desde 
2013 a 2018 en ‘Mais Mé-

dicos’, un programa crea-
do para atender regiones 
pobres y zonas rurales de 
Brasil que operó a través 
de un convenio con la OPS.

La venta de servicios mé-
dicos es la principal fuente 
de divisas de Cuba, que en 

2018 ganó 6 300 millones 
de dólares por sus misiones 
en todo el mundo, según 
cifras oficiales.A mediados 
de junio, Pompeo había ex-
hortado a la OPS, la oficina 
regional de la Organización 
Mundial de la Salud, a ren-
dir cuentas por "explotar" a 
médicos de Cuba en Brasil.

La OPS "debe explicar 
cómo llegó a enviar 1 300 
millones de dólares al ase-
sino régimen de Castro" y 
"por qué no buscó la apro-
bación" del Comité Ejecuti-
vo "para participar en este 
programa", había declarado 
entonces Pompeo.

Brasil bordea los 2 millones de 
casos del nuevo coronavirus y 
supera las 75 000 muertes

Brasil registró en las úl-
timas 24 horas 39 924 
nuevos casos del nuevo 
coronavirus, con lo que 
ya bordea los 2 millones 
de contagios, así como 1 
233 nuevas muertes, con 
lo que superó los 75 000 
fallecidos por la pande-
mia, informó el miércoles 
su Ministerio de Salud.

De acuerdo con el 
boletín epidemiológico 
divulgado por el Minis-
terio, Brasil acumulaba 
hasta este miércoles, a 
solo un día de comple-
tar los cuatro meses del 
primer fallecimiento por 
la enfermedad, 75 366 
muertes por la pandemia 
y 1 966 748 casos confir-
mados de Covid-19. Con 
el promedio de cerca de 

35 000 nuevos casos dia-
rios en los últimos días, es 
muy probable que Brasil 
alcance el jueves los 2 
millones de contagiados, 
que lo confirman como 
uno de los nuevos epi-
centros globales de la 
pandemia y el segundo 
país en el mundo con más 
infectados y muertes des-
pués de Estados Unidos. 
El boletín divulgado hoy 
mostró igualmente que 
el número de pacientes 
que se ha recuperado 
y ha sido dado de alta 
sigue creciendo y suma 
1 255 564, casi el 64 % 
del total de contagiados, 
mientras que otros 635 
818 pacientes siguen 
bajo atención médica 
(32,3 %).

Chile: Gobierno de 
Sebastián Piñera rechazó 
el retiro del 10% de la AFP

La Secretaria General de 
Gobierno de Chile, Karla 
Rubilar, informó que el 
Gobierno de Sebastián 
Piñera rechazó la aproba-
ción del retiro del 10% de 
los fondos de pensiones 
(AFP) para hacer frente a 
la crisis económica por la 
pandemia del Covid-19.

Según Rubilar, en la 
reunión, convocada por 
Piñera, se evaluó el esce-
nario de la votación del 
miércoles, en donde la 
Cámara de Diputados 
aprobó la iniciativa con 
95 votos a favor.

“No creemos que sea 
justo que los trabajadores 
con sus ahorros de la AFP 
paguen el costo de esta 

crisis”, indicó la portavoz, 
quien agregó que, por 
esto, “tenemos tranqui-
lidad y la convicción de 
que todo lo que hemos 
hecho lo único que ha 
buscado es poder entregar 
los antecedentes para que 
nuestros parlamentarios 
tomen las mejores deci-
siones pensando en el 
bien del país”.

“No hay nada que 
dé más paz que dar las 
luchas que incluso son 
impopulares, que incluso 
son difíciles, pero estar 
con la tranquilidad de 
conciencia de que uno 
está haciendo lo que 
cree correcto”, sostuvo 
Rubilar.
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unidad médica (Ventilación Mecá-
nica Invasiva). Se indica también, 
que en caso de considerarse que 
un paciente tiene mal pronóstico 
por no evidenciar una respuesta 
favorable al tratamiento institui-
do, a pesar de haberse agotado 
las propuestas curativas, no debe 
posponerse la decisión de dismi-
nuir la terapia y la reasignación del 
paciente de cuidados intensivos a 
un lugar digno para su estadía que 
permita u manejo paliativo. 
    Esta realidad no es ajena en países 
como Italia, en donde los ancianos 
se enferman gravemente y son los 
que no sobreviven. Se busca dar lo 
mejor a todos los pacientes, pero se 
trata de brindar mayor atención a 
quienes más oportunidades de so-
brevivir en las Unidades de Cuidados 
Intensivos que se desbordan, ante la 
demanda de atención de cientos de 
personas contagiadas, quienes en 
su mayoría llegan en condiciones 
críticas sin poder respirar, hecho que 
obliga a los médicos a hacer un 
balance sobre las posibilidades 
de éxito y las condiciones en las 
que se encuentra el paciente. 
En España hace poco un médico 
Madrileño confesó que a las per-
sonas mayores de 65 les quitaban 
los respiradores y se los daban a los 
pacientes más jóvenes a quienes tra-
tan de salvar. Ante este dilema, en 
México los médicos cuentan con una 
Guía de Bioética, que contempla 
protocolos éticos que se orientan 
establecen pautas para decidir quien 
vive y quien muere, tomándose en 
cuenta la edad y el padecimiento 
del paciente, optándose por quie-
nes tienen mayores posibilidades 
de sobrevivir a la pandemia. Así se 
grafican los siguientes escenarios 

en donde ambos pacientes nece-
sitan de un ventilador mecánico: 
a) preferencia por la edad: entre 
un paciente de 80 años de edad (que 
vivirá 7 años más) y uno de 20 años 
de edad (que vivirá 65 años más), se 
preferirá a este último; b) preferencia 
a sanos que a comorbilidad: entre 
un paciente de 70 años de edad sin 
padecimientos, y un paciente de 20 
años de edad (diabetes, hipertensión 
y obesidad, con alta probabilidad de 
complicación), se preferirá al primero; 
c) 10 años pueden influir en deci-
sión: entre un paciente de 60 años 
de edad (que puede vivir 20 años a 
más), y uno de 75 años (que puede 
vivir 10 años a más), se preferirá al 
primero; d) Misma edad, preferen-
cia a sanos: entre un paciente de 20 
años de edad (con inmunosupresión 
y diabetes) y otro dela misma edad 
(sin padecimientos), se preferirá a éste 
último; e) El azar: entre un paciente 
menores de 60 años, y otro mayor de 
60 años, que tienen posibilidades de 
mostrar o presentar complicaciones, 
se tendrá que decidir al azar.  

4.- ESTADO DE NECESIDAD EX-
CULPANTE COMO EXIMENTE DE 
RESPONSABILIDAD PENAL.-
    En el contexto de esta cruda rea-
lidad que desnunda la crisis en la 
que se encuentra sumido el sistema 
de salud en nuestro país, con las 
brechas, carencias e irregularidades 
que ello implica, los profesionales 
médicos podrían afrontar en un fu-
turo no muy lejano no solamente el 
dilema de escoger a cuál paciente 
salvar, sino también un sin número 
de denuncias penales a consecuencia 
de tales decisiones. Por ello, en mi 
condición de Abogado, propongo 
una eximente de responsabilidad 

penal que podría ser invocada por 
los médicos para argumentar su 
derecho de defensa durante el 
desarrollo de un futuro proceso 
penal instaurado en su contra.         
   En el artículo 20°, inciso 5 del Có-
digo Penal, contempla la figura del 
Estado de Necesidad Exculpante, 
como una causa eximente de res-
ponsabilidad penal, en los siguientes 
términos: “El que, ante un peligro 
actual y no evitable de otro modo, 
que signifique una amenaza para 
la vida, integridad corporal o la 
libertad, realiza un hecho antiju-
rídico para alejar el peligro de sí 
mismo o de una persona con quien 
tiene estrecha vinculación. No pro-
cede esta exención si al agente pudo 
exigírsele que aceptase o soportase 
el peligro en atención a las circuns-
tancias; especialmente, si causó el 
peligro o estuviese obligado por una 
particular relación jurídica”.   
   Esta forma de estado de nece-
sidad se presenta cuando existe 
un conflicto entre bienes jurídicos 
equivalentes o cuando se afecta uno 
de mayor valor. El sujeto está en un 
estado alteración motivacional 
que hace inexigible una conducta 
distinta a la realizada que lesiona el 
bien jurídico, por eso se dice que 
se excluye la culpabilidad y no la 
antijuricidad, pese al desvalor de 
resultado que existe por el daño 
de bienes de valores importantes. 
Si bien el Derecho Penal sanciona 
este injusto, no considera al sujeto 
culpable. No se puede justificar esta 
conducta en base al principio de 
ponderación de bienes, porque el 
Derecho protege por igual la vida 
de todas las personas. Por esto, no 
se aceptan que sea una causa de 
justificación, en todo caso de lo 
que se trata es de apreciar si el 
sacrificio de uno de ellos, para 
salvar al otro, era la única vía 
adecuada “dentro de los límites 
de exigibilidad normales en la vida 
ordinaria”. Los bienes jurídicos que 
se encuentran protegidos son la 
vida, la integridad corporal y 
a libertad. Pueden tratarse de 
bienes del mismo sujeto o de per-
sonas con quien tiene estrecha 
vinculación. (Felipe Villavicencio 
Terrerios: “Derecho Penal. Parte 
General”, Editorial Grijle Import. S.A, 
agosto 2016, pag.639-641)  

5.- CASUÍSTICA .-
    Se mencionan como referencia los 
siguientes casos: a) Cortar la soga 
en la que están escalando algunos 
montañistas para así salvarse dos 
personas, y matarlas, ya que no 
pueden estar las cuatro personas 
en la misma soga; b) También está 
el caso en que dos náufragos sos-
tenidos en una tabla, la que solo 
puede soportar el peso de uno de 
ellos y como consecuencia el otro 
mata para sobrevivir; c) Un barco 
que está a punto de hundirse, y no 
se cuenta con salvavidas o medios 
(botes) suficientes para salvar a todos 
los tripulantes, entonces se prefiere a 
niños, mujeres y ancianos, y perecen 
los demás ocupantes; d) La lectura de 
un folleto alusivo a la lucha armada 
bajo amenaza de muerte, constituye 
una causal de estado de necesidad 
exculpante, o el que realiza actos 

de colaboración con el terrorismo, 
mediando la vis compulsiva, ante la 
amenaza de sufrir un mal grave e 
inminente en contra de su integridad 
física y/o de sus familiares. 

6.- ¿COMO PODRÍA PRESENTARSE 
UN ESTADO DE NECESIDAD EX-
CULPANTE EN LA PRAXIS MÉDI-
CA EN LA UNIDAD DE CUIDADO 
INTENSIVOS?
     Nos  representamos el hipotético 
caso de dos pacientes contagiados 
con el COVID 19 (uno de 40 años que 
no presenta comorbilidades y el otro 
de 60 que presenta comorbilidades 
complicaciones) se encuentran en 
estado crítico y necesitan ingresar 
con suma urgencia a la Unidad de 
Cuidados Intensivos (UCI) para ser 
conectados a un respirador o ven-
tilador artificial, además del sumi-
nistro de oxígeno medicinal; pero 
sucede que dicha unidad médica 
está abarrotada de pacientes y so-
lamente se cuenta con una cama, 
un ventilador y un balón de oxí-
geno. En este caso, los médicos de 
turno, tendrán que salvar solo a 
uno de los pacientes, decidiendo 
hacerlo con el más joven, que no 
presenta comorbilidades y tiene 
más posibilidades de recuperarse 
satisfactoriamente. 
    Aplicando los presupuestos 
para que opere dicha eximente 
de responsabilidad penal a partir 
del caso propuesto, se advierte que 
se presentó un peligro actual e 
inminente que amenazaba la 
vida de los dos pacientes, con 
quienes tenían estrecha vincu-
lación por encontrarse bajo su 
cuidado médico, y ante la falta 
de camas, ventiladores, oxígeno, 
tuvieron que tomar una decisión en 
medio de circunstancias difíciles 
seguidas de un marcado influjo 
psicológico que no les permitió 
actuar de otra manera, decidieron 
salvar a uno de ellos -conforme a 
sus protocolos éticos establecidos-, 
alejando al paciente elegido del 
peligro de muerte en el que se 
encontraba. 
    En este orden de ideas, somos de 
la opinión que no debe imputarse 
objetivamente el resultado (fa-
llecimiento del paciente de 60 años) 
a los médicos  intervinientes, dado 
que si bien es cierto se produjo 
un hecho antijurídico (muerte), 
sin embargo, lograron proteger 
un bien jurídico del mismo valor 
que el sacrificado, excluyéndose 
de este modo la culpabilidad de 
su conducta.    
    Finalmente consideramos que 
el caso hipotético propuesto po-
dría verse reflejarse en la realidad, 
mientras no exista el compromiso 
responsable de nuestras autorida-
des para superar la crisis sanitaria 
por la que atravesamos, dado que 
actualmente no existe capacidad 
de respuesta de nuestro sistema de 
salud para hacer frente el avance 
incontenible del COVID  19, y por el 
contrario se avecina una catástrofe 
sanitaria que se caracterizará por el 
incremento del número de personas 
contagiadas y fallecidas debido a 
la falta de camas, ventiladores y 
oxígeno en las unidades críticas 
de los hospitales.   
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1.-EL SISTEMA DE SALUD CO-
LAPSADO.-     
    La agresividad con la que se pro-
paga el COVID 19 ha generado una 
catástrofe sanitaria a nivel mundial 
que limita considerablemente la 
capacidad de respuesta del siste-
ma de salud que se encuentra al 
borde del desastre, realidad que se 
plasma en dramáticos testimonios 
de médicos y personal sanitario de 
los hospitales de la ciudad de Lima, 
conforme se describe en el Sema-
nario Periodístico “Hildebrandt en 
sus trece” (Mayo). 
    El intensivista Jhon Hilares Hoyos del 
Hospital Dos de Mayo, fue testigo 
de las expresiones en los rostros 
pidiendo auxilio con la mirada y 
las respiraciones jadeantes de los 
pacientes críticos infectados con 
el COVID 19, quienes permanecían 
echados en camillas, otros sentados 
en sillas de ruedas y muchos recos-
tados en el piso, en un escenario 
en donde los balones de oxígeno 
amenazaban con acabarse, muchos 
de ellos rogando por una cama en la 
Unidad de Cuidados Intensivos (UCI). 
La respuesta siempre fue la misa: 
“No hay camas disponibles, hay 
que esperar. Tengamos paciencia, 
se hace lo que se puede”. 
   En el Hospital Cayetano Heredia 
siempre hay pacientes críticos que 
necesitan ingresar a UCI, pero no 
hay disponibilidad de camas. Cada 
médico mantiene su particular lucha 
para tratar de colocar a sus pacientes 
en la cabeza de la lista de espera, 
cuenta la infectóloga Leslie Soto 
Arquiñigo, quien recuerda que el 
día 04 de Mayo, mientras hacía la 
ronda para ver el estado de los 36 
enfermos, encontró a dos de ellos 
graves, recibiendo oxígeno con una 
máscara, pero eso no era suficiente. 
Refiere haber llamado a UCI a donde 
todos quieren meter a sus pacientes 
críticos, y le dijeron que había un 
paciente que en cualquier momento 
iba a morir. Según cifras de dicho 
nosocomio, cada día hay una lista 
de espera de ocho pacientes que 
requieren estar en UCI, pero siempre 
hay cola. El doctor Soto, señala que 
el proceso clínico de la enfermedad 
es impredecible. “Puedes ver a un 
paciente que está tranquilo y, a las 
dos horas, la enfermedad avanza 
y se pone crítico”. 
      En la ciudad de Cajamarca, nos 
encontrarnos en la fase comunitaria 
de contagios COVID 19, los Hospi-
tales también se encuentran co-
lapsados, diariamente los pacientes 
críticos y moderados que requieren 
ser atendidos hospitalariamente, 
no encuentran donde ser inter-
nados, no hay camas disponibles 
ni ventiladores mecánicos, y la 
disponibilidad de balones de 
oxígeno es escasa. Un profesio-
nal Sanitario del Hospital “Simón 
Bolivar” hace poco narro esta triste 
realidad en los siguientes términos: 
“Estamos a full, ya no hay camas 
en emergencia, ni hospitalización, 
ni en UCI, que tristeza nos da ver el 
estado de los pacientes, lo peor de 
todo es que todos los días mueren 
personas acá dentro del hospital”.
  
 2.- EL DILEMA DE LOS MEDICOS 
CUANDO DEBEN ESCOGER A 

QUIEN SALVAR.- 
    La infectóloga Leslie Soto Arqui-
ñigo, aseveró que los criterios para 
evaluar a los pacientes  y colocarlos 
en lista de espera para que vayan 
a UCI son diversos. “Es un enorme 
dilema. Tiene que entrar el que 
tenga mayor probabilidad de 
vida, menos complicaciones, el 
que requiere con más urgencia 
de un ventilador”.
   En el Hospital Alberto Sabogal, 
el Médico Gabriel Vidal Domínguez 
trabaja haciendo guardia atendien-
do a pacientes con coronavirus. 
Señala que “la tercera parte de 
os enfermos necesitan ingresar 
a UCI, pero todos los días es la 
misma cantaleta: no hay camas. 
¿Qué hacemos? Los pacientes se 
asfixian y solo nos queda sedar-
los, ponerles morfina y esperar 
que mueran. Esto está pasando 
ahorita”, dice el galeno. La edad 
no es el único factor a la hora de 
seleccionar quien va a UCI cuando 
queda una cama libre. Se evalúa 
si estaba postrado o no, si tiene 
secuelas neorológicas. Puede ser 
que uno de cuarenta y cinco años 
tenga un cáncer terminal o haya 
sufrido un derrame cerebral y su 
recuperación sea difícil. Entonces 
se suman esos factores. Eso no se 
aprende en la universidad sino en 
el día a día con la experiencia”.
    La pandemia continúa expan-
diéndose de manera acelerada, 
mientras la mayoría de los hos-
pitales a nivel ya colapsaron y 
se siguen llenando de pacien-
tes en las áreas de emergencia 
y Unidad de Cuidados Intensivos, 
en donde se llega el momento en 
que los médicos se enfrentan al 
dilema ético de escoger a quien 
salvar. Recientemente, un repre-
sentante del Colegio Médico del 
Perú reconoció que la capacidad 
del sistema de salud había colap-
sado, no hay más camas en las UCI 
en donde la atención a rebalsado, 
que lo correcto es que existan 10 
camas por cada cien mil habitantes, 
y solo se llega a 2.3 camas; entonces 
se enfrenta el dilema por el cual 
los médicos tienen que decidir 
a quien atender y a quien dejar 
de hacerlo, debido a que no se 
puede atender a todos. 
   En el documento Técnico sobre 
las consideraciones éticas para la 
toma de decisiones en los servicios 
de salud durante la pandemia CO-
VID 19, elaborado por el Ministerio 
de Salud (RM 212-2020-MINSA), se 
señala qué ante tan crítica situación, 
los recursos resultan insuficientes 
para salvar todas las vidas que 
se requiere. Y los médicos se ven 
obligados a tomar difíciles y pe-
nosas decisiones cuando, ante 
dos pacientes en necesidad de 
auxilio, los medios existentes solo 
alcanzan para uno, obligando ne-
cesariamente a priorizar la asistencia 
de algunos, y posponer la de otros. 
En dicho documento se indica que 
los pacientes con prioridad 1 para 
el ingreso a la Unidad de Cuidados 
Intensivos (UCI) son los que tienen 
la condición de críticos e inestables 
que necesitan monitorización y tra-
tamiento intensivo que no puede 
ser proporcionado fuera de dicha 

Cuando llega el momento de escoger 
a quien salvar ante el colapso del 

sistema de salud que se encuentra al 
borde de la catástrofe.
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Mazzetti: “Tenemos el 40% del personal y 
estamos con una demanda de 300% a 400%”

Congresistas: Cateriano debe mejorar relación con el ejecutivo

Exministra de Salud: “En las últimas dos semanas 
han empezado a repuntar los contagios”

Ministro Martos anuncia 
reprogramación de vuelos para 
evitar aglomeraciones

Dr. Ciro Maguiña: “soy optimista 
con el nombramiento de Pilar 
Mazzetti como ministra”

La actual ministra de Sa-
lud, Pilar Mazzeti, comentó 
que actualmente el sector 
de Salud solo cuenta con el 
40% del personal, el cual 
no se da abasto, debido 
que se está “recibiendo una 
demanda de 300% a 400%” 
de casos por Covid-19 en 
los hospitales.
“Lo que trabajamos en 
Salud, hemos visto a la 
gente sufrir, muchas ve-
ces la impotencia de no 
poder ayudarlos más y es 
algo que debemos de tener 
en cuenta porque debe-
mos saber la realidad y la 
realidad es que estamos 
respondiendo lo mejor que 
podemos. El trabajo que 
ha habido en estos cuatro 
meses ha permitido hacer 
eso”, indicó.
“Nos has llegado con es-
fuerzo de muchas personas 
de una respuesta inicial 
muy simple, cuando nin-

guno de nosotros prevía 
que podía ser así, a una 
respuesta que ha permitido 
crecer más de 8 veces la 
capacidad de los hospitales, 
recuerden que estamos con 
el 40 o 45% del personal 
y estamos recibiendo una 
demanda de 300 a 400%, 
es una sobre recarga para 
el sistema”, informó.
Asimismo, detalló que, ante 
el reinicio de la reactiva-
ción económica, hay un 
incremento de casos por 
Covid-19, pero es lento. 

Sin embargo, enfatizó 
que la situación de me-
jora depende mucho del 
comportamiento de los 
ciudadanos.
“El virus mata, pero la si-
tuación económica tam-
bién nos mata y tenemos 
que ser realista, el mundo 
cambió y tenemos que vi-
vir con el virus que está 
con nosotros hasta que se 
encuentre una solución. 
Entonces lo que mencionas 
(incremento de cifras), es 
real y todos hemos visto 

la cifras, lentamente, pero 
hay un incremento de estos 
casos y era de esperarse”, 
detalló.
Sobre el retorno del confi-
namiento social, la ministra 
de Salud indicó que es un 
tema complejo y que no 
solo depende de su sector, 
sino de todos los que con-
forman el Ejecutivo.
“Esa no es una decisión 
que tome un ministro, ne-
cesitamos escuchar varias 
voces, ¿por qué se decide 
regresar a una cuarentena 
o levantar una cuarentena? 
Uno tiene que encontrar 
un equilibrio entre el su-
frimiento por el virus y el 
sufrimiento de las perso-
nas aisladas con dificultes 
para alimentarse, perdien-
do trabajo… Decidir una 
cuarentena es una decisión 
compleja y se debe tener 
en cuenta los múltiples 
factores”, declaró.

El presidente del Congreso, 
Manuel Merino de Lama, 
confió en que el flamante 
jefe del Consejo de Minis-
tros, Pedro Cateriano Belli-
do, sea un puente entre el 
Ejecutivo y el Legislativo a 
fin de que permita avanzar 
con las reformas políticas 
pendientes, las medidas 
contra la corrupción y em-
prender acciones contra la 
crisis social.
“Desde la presidencia del 
Parlamento seguiremos te-
niendo puentes para hacer 
una agenda de consenso que 

permita realizar los asuntos 
pendientes de este año que 
nos queda y cumplir con 
los retos que nos impone 
la presente coyuntura. El 
primer ministro tiene que 
tener en cuenta que aún hay 
pendientes varias interpela-
ciones como las de los mi-
nistros de Salud, Economía 
y Educación”.
Por su parte la congresista 
Carmen Omonte, de Alianza 
Para el Progreso, saludó efu-
sivamente el nombramiento 
de Cateriano al señalar que 
“el país necesita hoy más 

que nunca lograr grandes 
consensos, reunir capacida-
des políticas, técnicas y de 
gestión, porque enfrentamos 
una de las mayores crisis no 
solo en el ámbito sanitario, 
sino también económico y 
social”.
Sobre el tema el legislador 
Alberto de Belaunde saludó 
al nuevo Gabinete y deman-
dó “hacer un esfuerzo real 
para que haya una relación 
más cerca y constructiva 
entre poderes” al tiempo 
de demandar que la nue-
va ministra del Ambiente, 

Fabiola Muñoz, mantenga 
el liderazgo del sector en 
la agenda climática y la 
ratificación del Acuerdo 
de Escazú.
Uno de los pronunciamien-
tos que también fue objeto 
de comentarios en las redes 
fue el de la excandidata a la 
presidencia de la República, 
Keiko Fujimori, quien escri-
bió que “era urgente que 
hubiera cambios. Este nuevo 
gabinete es una oportunidad 
para corregir errores. No es 
momento de detenernos en 
diferencias políticas”.

La exministra de Salud, Pa-
tricia García, manifestó que 
nuestro país vivió semanas 
atrás una disminución en el 
reporte de casos confirmados 
de Covid-19. Sin embargo, 
advirtió que el panorama 
ha cambiado en las últimas 
dos semanas, periodo en que 
el número de infectados se 

muestra al alza, incluso en 
el caso de fallecidos, y que 
debería generar alerta en la 
población y el Estado.
“Yo no veo ninguna meseta. 
Nosotros ya estábamos te-
niendo una caída de casos en 
general y lo que estábamos 
viendo en estas últimas dos 
semanas prácticamente es 

que están empezando a re-
puntar los casos. Despacio 
todavía, pero es un indica-
dor que esperamos no siga 
incrementando”, señaló.
García Funegra explicó que 
esta situación se debería a 
que, con la apertura de más 
actividades comerciales pro-
ducto de la Fase 3 del Plan 

El ministro de Defensa, 
Walter Martos, anunció 
que se reprogramarán 
la salida de los vuelos 
a nivel nacional, con el 
fin de evitar contagios 
y aglomeraciones en los 
exteriores del Aeropuer-
to Internacional Jorge 
Chávez.
“Hemos coordinado con 
los representantes del ae-
ropuerto para reprogra-
mar la salida de los vuelos 
en la mañana, para que 
las personas tengan tiem-
po de desplazarse desde 
sus domicilios después de 
las 4:00 a.m. respetan-
do el toque de queda”, 
manifestó Martos en de-
claraciones a la prensa.
Cabe indicar que el titular 
del Mindef supervisó ayer 

el operativo de las Fuer-
zas Armadas y la Policía 
Nacional, para verificar 
el cumplimiento de las 
medidas de bioseguridad 
en el ingreso del aero-
puerto Jorge Chávez.

El médico infectólogo y 
vicedecano del Colegio 
Médico del Perú, el Dr. 
Ciro Maguiña, destacó 
el nombramiento de Pi-
lar Mazzetti como nueva 
ministra de Salud (Minsa), 
al señalar que ha demos-
trado ser una profesional 
con mucha experiencia, 
directa y abierta al diálogo; 
algo que no se tenía con 
su antecesor en el cargo 
Víctor Zamora.
“La Dra. Pilar Mazzetti 
ha sido muy franca con 
la población, ella anticipó 
el terrible panorama que 
hoy estamos viviendo. Ha 
sido una persona directa y 
con mucho diálogo, algo 
que no encontrábamos 
con el ex ministro Víctor 
Zamora”, explicó.
Entre los temas pendien-
tes, Ciro Maguiña señaló 
que Pilar Mazzeti hereda 
algunos problemas clases 
como proteger a las Fuer-
zas Armadas y miembros 

de la Policía Nacional de 
posibles contagios de 
Covid-19. Agregó que 
es necesario reforzar la 
atención primaria en el 
país, señalando que con la 
pandemia “se ha abando-
nado” este tipo de atención 
en el país”. Y como tercer 
punto, consideró que la 
nueva titular del Minsa 
deberá corregir que las 
decisiones “ahora sí sean 
reales”, ya que muchas se 
perdían en la burocracia 
del Estado.
En este sentido, el Dr. 
Ciro Maguiña señaló que 
le transmite confianza 
esta nueva designación 
en el Minsa: “yo siempre 
soy optimista, conozco 
a Pilar Mazzetti, hemos 
trabajado juntos en algún 
momento. Hay una expe-
riencia muy valiosa en ella. 
Vemos mucho diálogo en 
ella y esperemos que eso 
se recupere porque antes 
se había perdido”.

de Reactivación Económi-
ca, las personas tienen una 
"mayor exposición" y posible 
contagio del virus.
Si bien, indicó que, en tiem-
pos de pandemia, “proba-
blemente ningún momento 
es bueno para reabrir las 
actividades económicas”, ins-
tó a la población a cuidarse 
bajo las medidas de salud 
ya establecidas: Lavado de 
manos, uso de mascarilla y 
distanciamiento social.

Nacionales
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Medios de comunicación sufren cambios 
drásticos durante pandemia
PERO ¿CÓMO CUBREN 
LA PANDEMIA DEL 
COVID-19 LOS MEDIOS 
INTERNACIONALES?

Nuevas alianzas con corres-
ponsales a nivel mundial, 
adaptaciones ágiles del 
lenguaje científico, cober-
turas online, redacciones 
en tiempo récord, planes 
de contingencia y seguri-
dad, así como equipos pe-
riodísticos conectados por 
teletrabajo, son algunas de 
las medidas implementadas 
por los medios de comuni-
cación internacionales para 
informar sobre la pandemia 
por el COVID-19.

 Los medios sufrieron 
cambios drásticos en el tipo 
de cobertura periodística y 
los comunicadores se ade-

cuaron a los nuevos tiempos 
para seguir informando a 
la sociedad, modificando 
sus procesos y estableciendo 
protocolos para no expo-
ner su salud ni la de sus 
familiares.

  “Uno de los retos más 
grandes es aprender nue-
vos conceptos para el trata-
miento de la información y 

conocer qué historias deben 
comunicarse a través de 
fuentes confiables. Nuestra 
misión como periodistas es 
apoyarnos de los especialis-
tas para informar con credi-
bilidad y rigurosidad sobre 
la pandemia del coronavi-
rus”, comentó Claudia Re-
baza, corresponsal de CNN 
en español y productora de 

7 mil 932 infectados de 
Covid en Cajamarca
La Dirección Regional de 
Salud de Cajamarca, en 
su nuevo reporte oficial 
del Mapa Covid de la re-
gión, nos sorprendió con 
el aumento de fallecidos, 
el miércoles se manejaba 
una cifra de 232 pero para 
ayer la cifra aumentó a 
239, lo que significa 7 
persona fallecidas en un 
día, cifra debe ser tema de 
reflexión para quienes se 
están confiando y pueden 
terminar más que conta-
giados. Esta entidad de 
salud del estado da cuenta 
de la cifra de hospitaliza-
dos de 224, de los cuales, 
una cifra considerable se 
encuentra en estado crí-
tico y otros se recuperan 
satisfactoriamente en sus 
viviendas con todos los 

cuidados médicos y fa-
miliares. Hasta la fecha 
esta entidad ha tamiza-
do a 35 mil 559 siendo 
descartados 27 mil 627, 
informaron fuentes de la 
Dirección Regional de Sa-
lud de Cajamarca.

Esperan que poco a 
poco esta cifra vara dis-
minuyendo con el cumpli-
miento de los protocolos 
de distanciamiento social y 
de salubridad, menciona-
ron las autoridades que la 
población tome conciencia 
por la cifra de contagios 
que sigue creciendo por 
personas irresponsables 
que andan confiados y 
no saben que en cualquier 
momentos pueden ser con-
tagiados si se exponen de 
manera continua.

Último recuento de casos 
confirmados de COVID-19 en 
América Latina y el Caribe
Las siguientes son las últimas actualizaciones so-
bre los casos confirmados, muertos y curados de 
COVID-19 en América Latina y el Caribe, según 
el recuento del Centro de Ciencia e Ingeniería de 
Sistemas de la Universidad Johns Hopkins.

País  Casos 
confirmados  Muertos  Curados

Brasil 1.970.909  75.523 1.255.564 
Perú  337.724  12.417  226.400 
Chile  321.205  7.186  292.085 
México  317.635  36.906  199.129 
Colombia  165.169  5.814  71.736 
Argentina  111.146  2.050  47.298 
Ecuador  70.329  5.158  30.641 

Bolivia  52.218  1.942  16.357 
Panamá  49.243  982  25.417 
República Dominicana  47.671 929 23.459
Guatemala  32.074  1.350  4.624 
Honduras  29.106  807  3.287 
El Salvador  10.645  286  6.120 
Venezuela  10.428  100  3.050 
Costa Rica  8.986  40  2.551 
Haití  6.831  143  3.283 
Paraguay  3.198  25  1.338 
Nicaragua  3.147  99  2.282 
Cuba  2.438  87  2.277 
Uruguay  1.009  31  909 
Surinam 837  18  573 
Jamaica  763  10  647 
Guyana  308  17  156 
Trinidad y Tobago  133  8  124 
Bahamas  119  11  91 
Barbados  104  7  90 
Antigua y Barbuda  74  3  57 
Belice  39  2  21 
San Vicente y las Granadinas  35  0  29 
Granada  23  0  23 
Santa Lucía  22  0  19 
Dominica  18  0  18 
San Cristóbal y Nieves  17  0  15 
Total  3.553.603  151.951  2.219.670 .

Se inició postulación a crédito universitario, 
con tasa de interés anual de 3.55%
CRÉDITO SE PAGARÁ 
AL CONCLUIR LA 
CARRERA.
ASPIRANTES PUEDEN 
POSTULAR HASTA 30 
DE JULIO, EN WWW.
PRONABEC.GOB.PE/
CREDITO-CONTINUIDAD.

Se inició postulación al con-
curso Crédito Continuidad 
de Estudios, que otorgará 
3,000 préstamos educativos, 
con una tasa de interés anual 
de 3.55 %, a estudiantes 
universitarios afectados 
económicamente por la 
emergencia sanitaria a causa 
del COVID-19. Los jóvenes 
podrán postular hasta el 30 
de julio del 2020, informó 
el Programa Nacional de 
Becas y Crédito Educativo 
(Pronabec) del Ministerio 
de Educación.

El proceso de postula-
ción es sencillo, gratuito 
y completamente virtual a 
través del siguiente enlace: 
https://www.pronabec.gob.
pe/credito-continuidad/. El 
proceso se puede realizar 
desde cualquier dispositivo 
con acceso a internet, de 

lunes a viernes desde las 
7 a. m. hasta las 7 p. m., y 
los domingos en el mismo 
horario. Solo podrán pos-
tular los jóvenes que hayan 
completado la encuesta de 
perfil que se realizó hasta 
el pasado 9 de julio.

El Crédito Continuidad de 
Estudios, que financiará por 
un año los estudios superio-
res en universidades públicas 
o privadas, tiene una tasa de 
interés anual de 3.55% y está 
dirigido a estudiantes con 
alto rendimiento académico 
que cursen entre el quinto y 
penúltimo ciclo de estudios 
en universidades licenciadas 
públicas o privadas.

El crédito puede subven-
cionar los costos de matrí-
cula, pensión de estudios, 
alimentación, movilidad lo-
cal y materiales de estudio 
durante dos semestres o un 
año académico. El monto 
del crédito a otorgar podría 
oscilar entre S/ 12,900 y S/ 
43,000, el cual dependerá 
del tipo de gestión de la insti-
tución de educación superior 
y los conceptos elegidos por 
el beneficiario. Cabe resaltar 

que el crédito empezará a 
devolverse una vez conclui-
dos los estudios superiores.

Requisitos para postular:                                                    
• Haber cursado estudios 
en 2019-II o año académico 
2019, contar con alto ren-
dimiento (mínimo tercio 
superior) y encontrarse 
en situación de pobreza, 
pobreza extrema o vulne-
rabilidad (hogar receptor 
del Bono Independiente o 
Bono Familiar Universal), 
de acuerdo con el siguiente 
detalle:

a) Para regímenes se-
mestrales: encontrarse ma-
triculado entre el quinto y 
penúltimo ciclo académico 
de su programa de estudios.

b) Para regímenes anua-
les: encontrarse matriculado 
entre el tercer y penúltimo 
año de su programa de es-
tudios.

Continuar los estudios 
en 2020-I o año académico 
2020, contar con alto rendi-
miento (mínimo como tercio 
superior) y encontrarse en 
situación de pobreza, pobre-
za extrema o vulnerabilidad 

(hogar receptor del Bono In-
dependiente o Bono Familiar 
Universal), de acuerdo con 
el siguiente detalle:

a) Para regímenes se-
mestrales: encontrarse ma-
triculado entre el quinto y 
penúltimo ciclo académico 
de su programa de estudios.

b) Para regímenes anua-
les: encontrarse matriculado 
entre el tercer y último año 
de su programa de estudios.

No es necesario adjun-
tar un documento o imagen 
que acredite ser beneficia-
rio de uno de los bonos, 
pues el Pronabec realizará 
la verificación en la base 
de datos del Ministerio de 
Desarrollo e Inclusión Social 
o Ministerio de Trabajo y 
Promoción del Empleo, en 
la Etapa de Verificación y 
Subsanación del concurso. 
Para más información, con-
sultar las bases en https://
www.pronabec.gob.pe/cre-
dito-continuidad/.

Para más información, 
pueden llamar a los teléfonos 
0800- 00018 y 612-8230 o 
escribir por WhatsApp al 966 
429 596.

CNN Internacional durante 
su ponencia en el evento En-
tre Periodistas, organizado 
por la Universidad Privada 
del Norte (UPN) 

En el caso de CNN, la 
periodista comentó que las 
salas de redacción tuvieron 
que adaptarse y se impro-
visaron de manera rápida 
estudios para los corres-
ponsales y presentadores 
de breaking news, además 
de integrarse al área digital 
del medio, logrando altos 
picos de audiencia y con 
mayor alcance en el público 
millennials.  Alda Ólafsson, 
quien trabajó en la sección 
Ciencias del diario “El País” 
de España, indicó que el 
tratamiento periodístico 
sobre los temas científicos 
requiere de profesionalismo 
y de mucha responsabilidad 
en sus publicaciones, que 
ayudan a tomar decisiones 
de los ciudadanos y auto-
ridades.
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Horóscopo

ESCORPIO: 23 OCT- 22 NOV.

GÉMINIS: 21 MAY- 21 JUN

SAGITARIO: 23 NOV- 22 DIC.

CAPRICORNIO:23 DIC- 21 ENE.

LEO: 22 JUL- 22 AGO

ACUARIO: 22 ENE- 17 FEB.

VIRGO: 23 AGO- 22 SET

PISCIS: 18 FEB- 19 MAR.

ARIES: 20 MAR- 19 ABR.

Si aún eStáS buScando una pareja, co-
noceráS a una perSona muy intrigante 
y SenSible a tu faScinación.

aparecerán converSacioneS de 
pareja para llegar a acuerdoS en 
temaS económicoS, de inverSioneS 
y ahorroS. denSe tiempo.

encerrado en tu pequeño mundo, 
ni Siquiera acuSaráS recibo de laS 
propueStaS de cambio que hará tu 
pareja. trata de entenderla.

deja a un lado eSa relación de coque-
teo que manteníaS con una perSona 
que te movía el piSo, eSo ya eS coSa 
del paSado.

CÁNCER: 22 JUN- 21 JUL.

LIBRA: 23 SET. 22 OCT.
quieneS Solían abuSarSe de tu buen 
corazón, reaccionarán cuando di-
gaS baSta. no dudeS en poner límiteS 
cuando Sea neceSario.

tu diplomacia contribuye a que tu 
relación amoroSa Sea todo un éxito. 
abordaráS tu relación Sentimental 
de una forma Serena.

el amor golpea a tu puerta. eStaráS 
rodeado de perSonaS SimpáticaS y una 
de ellaS deSpertará en ti un atractivo 
eSpecial.

hoy puedeS llegar a Ser una perSona 
creativa, incluSo un excelente crítico, 
de quien Sería atinado eScuchar loS 
conSejoS.

tu problema Son tuS cambioS repen-
tinoS de humor, aunque te Sobran 
admiradoreS y amigoS que perdonan 
tuS traveSuraS. contrólate.

paSaS por un momento en el cual 
no encuentraS inSpiración para rea-
lizar alguna actividad que te brinde 
beneficioS.

TAURO: 20 ABR- 20 MAY.
lo relacionado con la parte afectiva 
Se preSentará con conflictoS. hay un 
mal entendimiento con tu pareja o 
con alguna amiStad.

debeS vigilar muchoS de loS aparente-
mente pequeñoS factoreS que ahora 
eStán teniendo un impacto mayor de 
lo que percibeS.

show

17 de julio
EL 17 DE JULIO DE 1932 
NACE QUINO, EL CREADOR 
DE MAFALDA. 

Joaquín Salvador Lavado 
Tejón supo desde pequeño 
que lo suyo era el dibujo. A 
los 13 años se matriculó en 
la Escuela de Bellas Artes 
pero la abandonó, para ser 
un dibujante de historieta y 
humor. Cuando cumplió la 
mayoría de edad se trasladó 
a Buenos Aires en busca de 
un editor dispuesto a publicar 
sus dibujos, pero pasaría tres 
años de penurias económicas 
antes de ver su sueño hecho 
realidad.

“El día que publiqué mi pri-
mera página en el semanario 
Esto es, de Buenos Aires pasé 
el momento más feliz de mi 
vida” confesaría años después. 
Fue en 1954. Sin embargo, 
su máximo esplendor llegó 
con Mafalda, la chica de 
pelo negro que odia la sopa 
y está en contradicción con 
los adultos.

17/07/1935: Nace el actor ca-
nadiense Donald Sutherland.

17/07/1945: Harry Truman, 
Joseph Stalin y Winston Chur-
chill inician la conferencia de 
Postdam.

17/07/1954: Nace la canciller 
alemana Angela Merkel.

Samahara Samahara 
LobatónLobatón

Derrame cerebraLDerrame cerebraL

Samahara Lobatón y sus her-
manas Gianella y Melissa tu-
vieron un adorable reencuen-
tro que emocionó a los fans 
de las hijas de Melissa Klug 
en Instagram. Ellas celebraron 
el embarazo de su hermana 
y expresaron su felicidad por 
la llegada de Xianna. 
En sus respectivas cuentas de 
Instagram, Gianella y Melissa 
se mostraron cautivadas por 
la 'pancita' de su hermana y 
compartieron videos con men-
sajes como: “¡Miren esta pan-
za!”, “La baby Xianna”. Como 
se sabe, Samahara Lobatón 
dejó la casa que compartía con 
Melissa Klug y sus hermanas 
para mudarse con Youna, su 
pareja. Varios meses después 
anunciaron que se convertirían 
en padres.

Un derrame cerebral ocurre cuando el flujo 
sanguíneo hacia una parte del cerebro es 
interrumpido como resultado de la rotura o 
bloqueo de un vaso sanguíneo. El derrame 
cerebral puede ser hemorrágico o isquémico. 
Un derrame cerebral hemorrágico ocurre 
cuando un vaso sanguíneo en el cerebro se 
rompe permitiendo que la sangre se despa-
rrame por el cerebro. Un derrame cerebral 
isquémico ocurre cuando un vaso sanguíneo 
que lleva sangre hacia el cerebro queda 
bloqueado o restringido debido a arterias 
que están severamente angostadas o a un 
coágulo sanguíneo.

Debido a que el tratamiento depende del 
tipo de derrame cerebral, su doctor podría 
utilizar una TAC de la cabeza o una RMN 
de la cabeza para ayudar a diagnosticar su 
condición. Otros exámenes pueden incluir 
análisis de sangre, electrocardiogramas 
(ECG o EKG), ultrasonido de la carótida, 
ecocardiograma o angiografía cerebral. El 
tratamiento inmediato del derrame cerebral 
puede ayudar a salvar vidas y a reducir la 
discapacidad mediante la restauración del 
flujo sanguíneo (en el caso de un derrame 
cerebral isquémico) o mediante el control 
del sangrado y la reducción de la presión 
en el cerebro (en el caso de un derrame 
cerebral hemorrágico).

LA EXVEDETTE SUSY DÍAZ SEÑALA QUE 
"ES UN ASALTO SIN PISTOLA" LA CUENTA 
QUE LE TOCA PAGAR POR EL CONSUMO 
ELÉCTRICO.

Al igual que miles de peruanos, Susy 
Díaz también viene padeciendo por los 
estragos de la pandemia a causa del 
coronavirus. La excongresista contó 
que sufre por los excesivos montos 
a pagar que le llega cada mes en el 
recibo de luz.

Como se sabe, las empresas que 
brindan el servicio de energía 
eléctrica han recibido cientos de 
quejas por parte de los usuarios, 
ya que en sus recibos les han 
facturado hasta tres veces más 
de lo que solían pagar. Esta 
situación ha indignado a la 
población teniendo en cuen-
ta que muchas personas no 
tienen ni para comer. Susy 
Díaz no se salvó de esto y 
ante esta situación sufrió 
una parálisis facial, ya que 
no tiene los medios para 
pagar una cuenta exorbi-
tante.

SuSy  DíazSuSy  Díaz

eveLyn arizagaeveLyn arizaga
LA HERMANA MENOR DE 
ANGIE ARIZAGA TRANSMITIÓ 
UN IMPORTANTE MENSAJE 
A SUS SEGUIDORES 

A pesar de corta edad, Evelyn 
Arizaga tiene las cosas claras y 
no teme en expresar sus ideas a 
través de las redes sociales. Esta 
vez la hermana de Angie Arizaga 
dejó un poderoso mensaje de 
amor propio en Instagram. 
La hermana de la popular Ne-
grita manifestó que a pesar de 
que en ciertos momentos pueda 
tener inseguridades respecto a 
su físico, está segura de su per-
sonalidad y de lo que vale como 
ser humano. 
"Podré dudar de mi físico, pero 
jamás de mi personalidad, qui-
zá físicamente no soy lo mejor, 
pero personalmente si, sé que 
soy una gran persona, sé que 
valgo la pena y que las personas 
que tienen mi amor son muy 
afortunadas, y creo que aceptar 
el alma es tenerse mas amor 
propio que aceptar un físico", 
indicó Evelyn. 
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Milagros Bringas junto a su linda hijita Camila.Milagros Bringas junto a su linda hijita Camila.

La Sra. Fabi Cotrina junto a las dos razones de su vida.

El guapo Jhordyn, junto a su linda Psicóloga Karen. 

Felicidades para la linda madre de nuestra querida amiga 
carito Cabrera, por sus 76 años de vida.

Linda reunión de los hermanos León Vallejo, junto a sus distinguidas esposas.

La familia Mercado centurión  en una de sus lindas reuniones familiares. 
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PanoramaRecuerdos
Puedes 

cerrar los ojos a la realidad 
pero no a los recuerdos.

(Stanislaw Jerzy Lec)

Para poder revivir instantes únicos debemos 
hacer memoria. Cada uno de estos recuerdos 

vienen impregnados de una gran carga 
emocional que nos hace sentir como si 
estuviéramos inmersos en el escenario 

pasado.

Dr. Luis Noya Rivera.

El. Sr. Dilio Davila.

Personal Sanidad de la Policía Nacional, en acción cívica.

Juan Gil y Diana Solar Hicieron gala de salero y picardía 
Obteniendo el primer puesto en su categoría.

Paquita Izquierdo Alcaldesa del distrito de Jesús María 
firmando convenio con el Alcalde de Jaén Walter prieto.

Personal Docente y Administrativo del Colegio “Nuestra 
Señora del Carmen” Celendín.



24 Cajamarca, viernes 17 de julio del 2020PANORAMA CAJAMARQUINO 21Trujillo, jueves 16 de julio del 2020 PANORAMA TRUJILLANO

Deportes 

“Yo sí podía estar en Rusia 2018” “Necesitamos 
apoyo de la FPF”

Universitario podrá 
entrenar en sus sedes  

Trauco otra vez fuera del equipo 

"Nos estamos preparando bien"

PIZARRO MOSTRÓ SU 
MOLESTIA POR NO 
CONVOCATORIA

Claudio Pizarro se refirió a 
su ausencia en Rusia 2018: 
“Yo sí podía estar y no se 
dio”
El delantero peruano Clau-
dio Pizarro ha tenido una 
de las carreras futbolísti-
cas más productivas ¡en el 
mundo, con trofeos y cam-
peonatos en su haber. Sin 
embargo, una de las cosas 
que no pudo realizar con la 
Selección Peruana fue ir al 
Mundial de Rusia 2018. Al 
respecto, el delantero na-
cional manifestó su inco-
modidad y pesar por ello.
“No ir al Mundial fue muy 
difícil, pero analizando la si-
tuación de Perú, tenían que 
haber cambios y yo sabía 

que iban a demorar. Tenían 
que pasar dos generaciones 
y yo ser el ejemplo”, indicó 
el ‘Bombardero de los Andes’
Asimismo, precisó que re-
flexionó sobre el momento 
en el que se dio la clasifica-
ción y la importancia que 
tuvo ese logro, luego de 
36 años de ausencia en los 
certámenes mundialistas.
“Yo sí podía estar y no se 

dio. Lo más importante al 
final es que Perú pudo cla-
sificar al mundial después 
de muchos años y que la 
gente con la que yo estuve y 
trabajé, apreció mi trabajo”, 
agregó.

HOMENAJES A UN 
GRANDE
Claudio Pizarro finalizó 
su etapa como futbolista 

este lunes, tras el empate 
2-2 en el playoff de des-
censo/ascenso de Werder 
Bremen ante Heidenheim, 
que permitió a los ‘lagartos’ 
conservar la categoría. La 
coyuntura no permitió tener 
hinchas en su último par-
tido, por lo que se alistan 
homenajes para el delantero 
nacional.
En Alemania se tiene pre-
visto un partido de despe-
dida, con grandes figuras 
internacionales, pero aún no 
hay fecha para ello, pues la 
idea es contar con público 
en el estadio y -de momen-
to- ello no es dable por los 
protocolos sanitarios que 
se aplican. Desde la FPF 
también han mostrado su 
interés en homenajear a 
Pizarro, pero estaría lejos 
de realizarse aún.

TÉCNICO NO LO 
CONSIDERA PARA LA 
PRÓXIMA TEMPORADA
EL LATERAL PERUANO, 
MIGUEL 

Trauco otra vez volvió a 
quedar fuera de la convo-
catoria de su equipo, el St. 
Étienne de Francia frente 
al Sporting Charleroi de 
Bélgica. 
El encuentro quedó con un 

4-0 a favor del equipo fran-
cés que continúa su prepa-

ración de cara a la final de 
la Copa de Francia frente al 

PSG el próximo 24 de julio. 
Como se sabe, Trauco no 
ha sido considerado por el 
técnico Claude Puel para la 
presente temporada, por lo 
que el jugador estaría espe-
rando cambiar de aires. Se 
conoció que el Olympiacos 
estaría interesado en contar 
con él, sin embargo aún no 
hay nada definido. La Torre 
dejó Cantolao por mutuo 
acuerdo

ATACANTE PANAMEÑO 
DE UNIVERSITARIO, 
ALBERTO QUINTERO  

Alberto Quintero, El ata-
cante panameño de la 'U', , 
mostró confianza en que el 
plantel 'merengue' llegará 
en óptimas condiciones al 
reinicio del Torneo Aper-
tura, el que consideró que 
será muy parejo.
"Veo físicamente bien a 

todos mis compañeros, 
en su peso. Nos estamos 
preparando bien, vamos 
a seguir con la misma in-
tensidad y vamos a llegar 
bien", declaró el futbolista 
de 32 años.
Luego, Quintero añadió: 
"Va a ser un torneo más 
parejo porque todos es-
tamos al mismo nivel y 
será muy lindo porque 
todo se jugará en Lima. 
El que mejor se prepare 
será el que más ventaja 
sacará".

PRESIDENTE DEL 
AYACUCHO FC, 
ROLANDO BELLIDO:

Rolando Bellido, presi-
dente de Ayacucho FC, 
se refirió a la situación 
económica de los clubes 
de provincia y manifestó 
que se necesita el apoyo 
de la Federación Peruana 
de Fútbol.
"Los gastos en los equipos 
se están incrementando 
enormemente y posible-
mente esto colapse, se 
afrontará como se pue-
da pero necesitamos el 
apoyo de la Federación 
para estos momentos 
difíciles", aseguró.
Además explicó: "Espo-
rádicamente tenemos al-
guna conversación con el 
presidente de la FPF pero 
estos son temas que no 

han estado presupuesta-
dos, esto tiene que saber 
entenderse. Nosotros con 
el presupuesto precario 
que tenemos estamos 
tratando de solventar 
de acuerdo a nuestras 
posibilidades, yo pido a 
la Federación tenga la 
gentileza de entender y 
apoyar a los equipos de 
provincia porque van a 
ser bastante fuerte los 
gastos".

TRAS ÚLTIMA 
RESOLUCIÓN DEL 
INDECOPI 

Universitario de Deportes 
podrá volver a entrenar 
en sus sedes tras la últi-
ma resolución de Indecopi 
en la que se confirma la 
remoción del cargo de 
Solución y Desarrollo. 
Con ello, la administra-
ción de Carlos Moreno 
podrá volver a hacer uso 
de Campo Mar y el esta-
dio Monumental, bajo el 
control de Raúl Leguía, 
hasta el día de hoy.
Asi lo dio a conocer Uni-
versitario a través de un 
comunicado en el que 
exige que Solución y 
Desarrollo le entregue 
las sedes del club
Como se puede apreciar, 
con lo resuelto por INDE-

COPI no existe pretexto 
alguno que justifique 
seguir sosteniendo la 
imposibilidad de entre-
gar las sedes y el acervo 
documentario del Club. 
En tal sentido, exigimos 
a los representantes de 
Solución y Desarrollo Em-
presarial S.A.C. la entrega 
inmediata de los bienes y 
acervo documentario del 
Club, para que no sigan 
generándole mayores per-
juicios a la institución”, 
sostuvo el comunicado 
del elenco crema.
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FIFA presentó oficialmente calendario 
oficial del Mundial Qatar 2022

Conmebol reclama pago 
de 10 millones de dólares

“Hoy Benzema es mejor que Messi”

Porto logra su vigésimo noveno título

Uruguay fija fecha para reinicio de su torneo 

CITA EMPEZARÁ EL 
21 DE NOVIEMBRE Y 
TERMINARÁ EL 18 DE 
DICIEMBRE DE 2022

El máximo organismo 
del fútbol mundial ha 
aprovechado que este 
miércoles 15 de julio 
se cumplen dos años 
del título mundial de 
Francia en Rusia 2018 
para presentar a todos 
los fanáticos las fechas 
y horarios de la próxima 
Copa del Mundo.
El Mundial de Qatar 
2022 empezará el lu-
nes 21 de noviembre y 
terminará el domingo 18 
de diciembre tal como 
reza el calendario ofi-
cial del torneo que ha 

publicado la FIFA en su 
página web oficial.
Según el calendario, el 
primer partido de Qatar 
2022 lo disputará el an-
fitrión en el estadio Al 
Bayt frente a un rival 
por sortear. Dicho es-

cenario cuenta con una 
capacidad para 60.000 
espectadores y ha sido 
construido en honor a 
las tiendas nómadas del 
Golfo Pérsico.
La final del 18 de di-
ciembre se llevará a cabo 

en el estadio Lusail, con 
capacidad para 80.000 
espectadores y que, al 
igual que el Al Bayt, 
también será sede de 
una semifinal.
Los amantes del fútbol 
podrán ver por televi-
sión cuatro partidos al 
día durante la fase de 
grupos del Mundial de 
Qatar repartidos en un 
lapso de 11 horas, algo 
sin precedentes.
Con distancias de via-
je relativamente cortas 
para las sedes en Doha 
y sus alrededores, po-
dría ser posible para los 
hinchas estar en más de 
un partido al día en el 
torneo que reunirá a 32 
selecciones.

A DOS FECHAS DE 
CULMINAR TORNEO 
PORTUGUÉS

El Porto ya es campeón 
de la Primera Liga 
2019/20. Los ‘dragones’ 
certificaron matemática-
mente la consecución del 
título al imponerse por 
(2-0) al Sporting de Por-
tugal con gol de Danilo 
Pereira. A los de Sergio 
Conceiçao les bastaba 

con un punto para que, 
con dos jornadas más 
todavía por jugarse, al 
Benfica le resultase im-
posible darle caza, pero 
lejos de conformarse 
con ello sumaron los 
tres para adjudicarse 
el título a lo grande.
El encuentro, no obs-
tante, no fue ni mucho 
menos un paseo para 
el Porto. El Sporting de 
Portugal, inmerso en la 

lucha por ser 3º y evitar 
así la fase previa de la 
Europa League, presentó 
batalla en Do Dragao y 
no fue hasta el minuto 
64’ cuando Danilo Perei-
ra hizo el primer tanto 
del partido al cabecear a 
la red un centro de Alex 
Telles. Más tarde, ya en 
el añadido, Marega logró 
el segundo para cerrar 
el triunfo.
Se trata del 29º título 

de Liga del Porto, que 
se acerca al Benfica, 
dominador histórico 
en este sentido con un 
total de 37.
POSIBLE TRIBUTO A 
IKER CASILLAS
Por otra parte, el Porto 
estaría gestionando la 
posibilidad de que Iker 
Casillas, a modo de tri-
buto, participe en uno de 
los dos partidos de Liga 
que quedan por jugar.

SE SUMA A 
PARAGUAY,  PERÚ Y  
COLOMBIA

El campeonato de fútbol 
uruguayo se reanudará 
finalmente el sábado 8 
de agosto, confirmó este 
miércoles el secretario 
nacional de Deporte, 
Sebastián Bauzá. ”Ade-
lantamos el comienzo 

del campeonato para 
la semana del 8 y 9 de 
agosto”, informó luego 
de una reunión en la 
Torre Ejecutiva (sede 
de Presidencia) con 
dirigentes de la Asocia-
ción Uruguaya de Fútbol 
(AUF) y autoridades de 
gobierno.
Esto implica que el 
clásico entre Nacional 

y Peñarol, por la cuarta 
fecha del torneo Apertu-
ra, quedó fijado para el 
domingo 9 en el estadio 
Centenario, a puertas ce-
rradas. La reanudación 
del campeonato con este 
encuentro como plato 
fuerte es uno de los pun-
tos que más preocupaba 
a las autoridades. El go-
bierno había anunciado 

POR DERECHOS 
COMERCIALES EN COPA 
SUDAMERICANA

Conmebol reclama el pago de 
10 millones de dólares por la 
venta de derechos comerciales 
de la Copa Sudamericana Es a 
raíz de un litigio por un hecho 
que se desató tras la ruptura del 
contrato entre las partes en mayo 
del 2016

La Conmebol reclamó en las últi-
mas horas el pago de más de US$ 
10.000.000 a la empresa Global 
Sports Partners por la venta de 
derecho comerciales de la Copa 
Sudamericana asegurando que el 
fallo del TAS obliga a ese accionar 
tras la demanda por incumpli-
miento de contrato.
“Pasaron ya más de dos años desde 
la confirmación del fallo del TAS 
por parte del Tribunal Federal Sui-
zo que obliga a la empresa Global 
Sports Partners, dirigida por el 
empresario uruguayo Francisco 
Paco Casal, a abonar la suma de 
US$ 10.000.000 más intereses a 
la Conmebol, en virtud de una 
demanda por incumplimiento 
de contrato (venta de derechos 
comerciales de la Conmebol Suda-
mericana)”, informó el organismo 
que nuclea al fútbol sudamericano 
y que tiene sede en Paraguay.

HUGO “EL LOCO” GATTI” 
GENERA POLÉMICA

La salida de Cristiano Ronaldo 
potenció el rol de Karin Benzema 
en el Real Madrid. El francés no 
solo mejoró sus registros goleado-
res, sino que además se convirtió 
en el referente del equipo, casi 
en el ‘rostro’ del cuadro ‘blanco’ 
convirtiéndose a la fecha en uno de 
los jugadores más determinantes 
del cuadro de Zidane. 
Así lo entiende Hugo el ‘Loco’ 
Gatti, quien además, encendió 
la polémica al comparar el papel 
del ‘Gato’ con el de Lionel Messi 

en el Barcelona, colocando por 
encima la francés.
“Messi es un crack, pero hoy Ben-
zema es superior que Messi. No 
está bien, hace rato que no está 
bien. Benzema está rindiendo 
mucho más que Messi. Hacía 
mucho tiempo que no veía a un 
jugador del Madrid, quintando 
a Cristiano, así”, señaló el ex-
portero de Boca Juniors en ‘El 
Chiringuito'.
"Benzema es el Madrid. Futbolís-
ticamente, en goles, en presencia, 
habla, está metido en el partido... 
Messi no está, no es el Messi que 
uno quiere ver", explicó.

en junio que el torneo 
local se reanudaría el 
15 de agosto, pero ante 
el pedido de dirigentes 
y jugadores para ade-
lantar el reinicio seña-
ló que esa era la fecha 
“tope”. Ya entonces, 
la Secretaría Nacional 
del Deporte, depen-
diente de Presidencia 
de la República, había 
advertido que, bajo la 
precaución generada 
por la pandemia
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“Yo sí podía estar en Rusia 2018” “Necesitamos 
apoyo de la FPF”

Universitario podrá 
entrenar en sus sedes  

Trauco otra vez fuera del equipo 

"Nos estamos preparando bien"

PIZARRO MOSTRÓ SU 
MOLESTIA POR NO 
CONVOCATORIA

Claudio Pizarro se refirió a 
su ausencia en Rusia 2018: 
“Yo sí podía estar y no se 
dio”
El delantero peruano Clau-
dio Pizarro ha tenido una 
de las carreras futbolísti-
cas más productivas ¡en el 
mundo, con trofeos y cam-
peonatos en su haber. Sin 
embargo, una de las cosas 
que no pudo realizar con la 
Selección Peruana fue ir al 
Mundial de Rusia 2018. Al 
respecto, el delantero na-
cional manifestó su inco-
modidad y pesar por ello.
“No ir al Mundial fue muy 
difícil, pero analizando la si-
tuación de Perú, tenían que 
haber cambios y yo sabía 

que iban a demorar. Tenían 
que pasar dos generaciones 
y yo ser el ejemplo”, indicó 
el ‘Bombardero de los Andes’
Asimismo, precisó que re-
flexionó sobre el momento 
en el que se dio la clasifica-
ción y la importancia que 
tuvo ese logro, luego de 
36 años de ausencia en los 
certámenes mundialistas.
“Yo sí podía estar y no se 

dio. Lo más importante al 
final es que Perú pudo cla-
sificar al mundial después 
de muchos años y que la 
gente con la que yo estuve y 
trabajé, apreció mi trabajo”, 
agregó.

HOMENAJES A UN 
GRANDE
Claudio Pizarro finalizó 
su etapa como futbolista 

este lunes, tras el empate 
2-2 en el playoff de des-
censo/ascenso de Werder 
Bremen ante Heidenheim, 
que permitió a los ‘lagartos’ 
conservar la categoría. La 
coyuntura no permitió tener 
hinchas en su último par-
tido, por lo que se alistan 
homenajes para el delantero 
nacional.
En Alemania se tiene pre-
visto un partido de despe-
dida, con grandes figuras 
internacionales, pero aún no 
hay fecha para ello, pues la 
idea es contar con público 
en el estadio y -de momen-
to- ello no es dable por los 
protocolos sanitarios que 
se aplican. Desde la FPF 
también han mostrado su 
interés en homenajear a 
Pizarro, pero estaría lejos 
de realizarse aún.

TÉCNICO NO LO 
CONSIDERA PARA LA 
PRÓXIMA TEMPORADA
EL LATERAL PERUANO, 
MIGUEL 

Trauco otra vez volvió a 
quedar fuera de la convo-
catoria de su equipo, el St. 
Étienne de Francia frente 
al Sporting Charleroi de 
Bélgica. 
El encuentro quedó con un 

4-0 a favor del equipo fran-
cés que continúa su prepa-

ración de cara a la final de 
la Copa de Francia frente al 

PSG el próximo 24 de julio. 
Como se sabe, Trauco no 
ha sido considerado por el 
técnico Claude Puel para la 
presente temporada, por lo 
que el jugador estaría espe-
rando cambiar de aires. Se 
conoció que el Olympiacos 
estaría interesado en contar 
con él, sin embargo aún no 
hay nada definido. La Torre 
dejó Cantolao por mutuo 
acuerdo

ATACANTE PANAMEÑO 
DE UNIVERSITARIO, 
ALBERTO QUINTERO  

Alberto Quintero, El ata-
cante panameño de la 'U', , 
mostró confianza en que el 
plantel 'merengue' llegará 
en óptimas condiciones al 
reinicio del Torneo Aper-
tura, el que consideró que 
será muy parejo.
"Veo físicamente bien a 

todos mis compañeros, 
en su peso. Nos estamos 
preparando bien, vamos 
a seguir con la misma in-
tensidad y vamos a llegar 
bien", declaró el futbolista 
de 32 años.
Luego, Quintero añadió: 
"Va a ser un torneo más 
parejo porque todos es-
tamos al mismo nivel y 
será muy lindo porque 
todo se jugará en Lima. 
El que mejor se prepare 
será el que más ventaja 
sacará".

PRESIDENTE DEL 
AYACUCHO FC, 
ROLANDO BELLIDO:

Rolando Bellido, presi-
dente de Ayacucho FC, 
se refirió a la situación 
económica de los clubes 
de provincia y manifestó 
que se necesita el apoyo 
de la Federación Peruana 
de Fútbol.
"Los gastos en los equipos 
se están incrementando 
enormemente y posible-
mente esto colapse, se 
afrontará como se pue-
da pero necesitamos el 
apoyo de la Federación 
para estos momentos 
difíciles", aseguró.
Además explicó: "Espo-
rádicamente tenemos al-
guna conversación con el 
presidente de la FPF pero 
estos son temas que no 

han estado presupuesta-
dos, esto tiene que saber 
entenderse. Nosotros con 
el presupuesto precario 
que tenemos estamos 
tratando de solventar 
de acuerdo a nuestras 
posibilidades, yo pido a 
la Federación tenga la 
gentileza de entender y 
apoyar a los equipos de 
provincia porque van a 
ser bastante fuerte los 
gastos".

TRAS ÚLTIMA 
RESOLUCIÓN DEL 
INDECOPI 

Universitario de Deportes 
podrá volver a entrenar 
en sus sedes tras la últi-
ma resolución de Indecopi 
en la que se confirma la 
remoción del cargo de 
Solución y Desarrollo. 
Con ello, la administra-
ción de Carlos Moreno 
podrá volver a hacer uso 
de Campo Mar y el esta-
dio Monumental, bajo el 
control de Raúl Leguía, 
hasta el día de hoy.
Asi lo dio a conocer Uni-
versitario a través de un 
comunicado en el que 
exige que Solución y 
Desarrollo le entregue 
las sedes del club
Como se puede apreciar, 
con lo resuelto por INDE-

COPI no existe pretexto 
alguno que justifique 
seguir sosteniendo la 
imposibilidad de entre-
gar las sedes y el acervo 
documentario del Club. 
En tal sentido, exigimos 
a los representantes de 
Solución y Desarrollo Em-
presarial S.A.C. la entrega 
inmediata de los bienes y 
acervo documentario del 
Club, para que no sigan 
generándole mayores per-
juicios a la institución”, 
sostuvo el comunicado 
del elenco crema.
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“Solamente esperamos que 
empiece las eliminatorias” 

A punto de cerrar vínculo con Rubio  

Cienciano dio de baja 
a paraguayo Franco 

Cienciano dio de baja 
a paraguayo Franco 

“En noviembre veré lo de mi retiro”

PEDRO GALLESE, 
ARQUERO DE LA 
SELECCIÓN NACIONAL

Pedro Gallese, arquero de 
la selección nacional de 
fútbol, quien en su último 
encuentro defendiendo al 
Orlando City de la MLS, 
cumplió una excelente 
¡actuación; habló sobre 
las próximas eliminato-
rias que deben iniciarse 
en octubre próximo. 
 “Uno siempre está pensan-
do en la selección, nunca 
se la saca de la cabeza, 
precisamente luego del 
último cotejo con el Or-
lando recibí una llamada 
de Óscar Ibáñez. Me fe-
licitó por el partido que 
hemos tenido. Están muy 
contentos que sume mi-

nutos, que el equipo ya 
esté en la siguiente fase 
para seguir sumando mi-
nutos. También contentos 
con el trabajo de uno. La 
semana pasada también 
tuvimos una reunión de los 
defensas con los arqueros. 

Examinamos algunas co-
sas de nuestro juego. Creo 
que va bien y ojalá siga así 
cuando las Eliminatorias 
comiencen”. Señaló el 
portero nacional 
Agregó “Yo ya estoy men-
talizado que empezamos 

con Paraguay de visita y 
Brasil en Lima. A veces 
dicen cualquier tontería, 
sale cualquier noticia, pero 
nosotros siempre tenemos 
la información de la Fe-
deración, del comando 
técnico de la selección” 
Gallese también dijo : “No-
sotros nos guiamos de eso, 
no nos guiamos por otras 
noticias. Uno siempre está 
pensando en la selección, 
nunca la saca de la cabeza, 
por más que ahora estamos 
jugando un campeonato 
bastante importante para 
el club. Siempre la selec-
ción está presente. Ojalá 
comience pronto el cam-
peonato para que todos 
estemos en ritmo cuando 
recibamos el llamado que 
todos queremos”

PANDEMIA RETRASA 
TRAMITACIÓN DE PASE 
DE ATACANTE CHILENO  

Al cierre de nuestra edi-
ción Alianza Lima ultimaba 
detalles para concretar el 
vínculo del atacante chi-
leno Patricio Rubio con la 
entidad blanquiazul y su 
director deportivo, Víctor 
Hugo Marulanda, señaló 
que el chileno está a algu-

nas horas de ser oficiali-
zado como nuevo jugador 
íntimo. 
"Estamos en eso, la pan-
demia hace que algunos 
procesos se demoren. Antes 
era venir, tomar un avión 
y pasar la evaluación para 
firmar. Estamos viendo el 
tema médico y sobre eso 
ya empezar a viabilizar. 
Lo otro está conversado, 
hoy deben quedar algunas 

firmas listas y oficializare-
mos todo cuando tengamos 
la parte médica", afirmó 
Marulanda 
Por otra parte, confirmó 
que Rubio no podría jugar 
las dos primeras fechas en 
el reinicio de la Copa Li-
bertadores. "Lo verificamos 
con el cuerpo técnico y se 
tomó la decisión de contra-
tarlo y sabemos que para 
las dos primeras fechas 

no lo podríamos tener. 
El contrato es por lo que 
resta de la temporada y 
la próxima". 
Sobre la llegada del ju-
gador cuando se oficia-
lice todo, dijo: "Estamos 
revisando el tema con la 
Embajada, con las personas 
encargadas de la logística 
y creería que la próxima 
semana podría estar por 
acá". 

LEAO BUTRÓN DICE 
QUE LOS PLANES HAN 
CAMBIADO

Leao Butrón, arquero de 
Alianza Lima, señaló que 
en noviembre analizará 
el tema de su retiro de-
pendiendo de cómo esté.
El portero victoriano 

explicó sobre su retiro 
¡: "Yo había decidido 

retirarme este año pero 
ahora todos los planes 
han cambiado. Creo que 
no es momento para pen-
sar en ese tema, veré en 
noviembre cómo estoy 
y tomaré una decisión, 
básicamente porque me 
gustaría retirarme en un 
año normal pero depende 

de cómo esté".
Asimismo hablo sobre la 
posibilidad de estar en 
la despedida de Claudio 
Pizarro . "Para mí sería 
un honor, hemos jugado 
juntos desde la sub 20 
y tiene la carrera más 
exitosa de un futbolista 
peruano. Más allá de lo 
que conlleva lo que sería 
su despedida, me sentiría 
muy honrado".

SE SUMARÁ ARQUERO 
ENRÍQUEZ Y 
EXTIENDE CONTRATO 
A COLOMBIANO 
CUERO

Cienciano dio a conocer 
que el jugador paraguayo 
Óscar Franco llegó a un 
acuerdo con su directi-
va y ya no será parte del 
club cusqueño además de 
informar que llegará en 
calidad de préstamo de 
Sporting Cristal el ar-
quero Diego Enríquez, 
de igual manera se le ha 
extendido el contrato al 
colombiano José Cuero  
Sobre el paraguayo Óscar 
Franco, el club anunció 
que "ya no milita más en 
el club, tras haber llegado 
a un mutuo acuerdo con 
la institución". "Sabiendo 

de su profesionalismo y 
dedicación al trabajo le 
deseamos el mayor de 
los éxitos en su carrera 
futbolística", añadió.
Por su parte, Sporting 
Cristal informó en sus re-
des sociales que prestará 
un jugador a Cienciano. 
"Nuestro arquero Diego 
Enríquez jugará a modo 
de préstamo en Cienciano 
hasta el 31 de diciembre", 
indicó

A SOLICITUD DEL 
TÉCNICO CARLOS 
RAMACCIOTTI

Rolando Escajadillo, direc-
tivo de Cusco FC, mani-
festó que el técnico Carlos 
Ramacciotti ha manifesta-
do el deseo de reforzar al 
equipo y la directiva está 
evaluando la situación.
“El comando técnico ha 
hecho saber una inquietud 
en cuanto a refuerzos y la 
junta directiva está traba-
jando en ello esperando 
que se concrete. No es tan 
sencillo poder concretar 
algunas incorporaciones", 
dijo Escajadillo 
Sobre la reanudación del 
torneo comentó: "Este 
tema es tan importante 
porque se trata de la salud 
de las personas, de nues-
tro plantel. Se encuentran 

todos al 100 por ciento, 
gracias a Dios ya entrando 
a la tercera fase y quere-
mos darle viabilidad a esto, 
que la Liga 1 se reinicie 
y de ese modo podamos 
contribuir desde nuestro 
lado".
"Tenemos vuelo a Lima 
para el 2 de agosto. Parece 
que vamos a entrenar en 
Chorrillos y en cuanto a 
la sede de concentración 
está entre San Isidro y 
Miraflores", señaló.
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“Solamente esperamos que 
empiece las eliminatorias” 

A punto de cerrar vínculo con Rubio  

Cienciano dio de baja 
a paraguayo Franco 

Cienciano dio de baja 
a paraguayo Franco 

“En noviembre veré lo de mi retiro”

PEDRO GALLESE, 
ARQUERO DE LA 
SELECCIÓN NACIONAL

Pedro Gallese, arquero de 
la selección nacional de 
fútbol, quien en su último 
encuentro defendiendo al 
Orlando City de la MLS, 
cumplió una excelente 
¡actuación; habló sobre 
las próximas eliminato-
rias que deben iniciarse 
en octubre próximo. 
 “Uno siempre está pensan-
do en la selección, nunca 
se la saca de la cabeza, 
precisamente luego del 
último cotejo con el Or-
lando recibí una llamada 
de Óscar Ibáñez. Me fe-
licitó por el partido que 
hemos tenido. Están muy 
contentos que sume mi-

nutos, que el equipo ya 
esté en la siguiente fase 
para seguir sumando mi-
nutos. También contentos 
con el trabajo de uno. La 
semana pasada también 
tuvimos una reunión de los 
defensas con los arqueros. 

Examinamos algunas co-
sas de nuestro juego. Creo 
que va bien y ojalá siga así 
cuando las Eliminatorias 
comiencen”. Señaló el 
portero nacional 
Agregó “Yo ya estoy men-
talizado que empezamos 

con Paraguay de visita y 
Brasil en Lima. A veces 
dicen cualquier tontería, 
sale cualquier noticia, pero 
nosotros siempre tenemos 
la información de la Fe-
deración, del comando 
técnico de la selección” 
Gallese también dijo : “No-
sotros nos guiamos de eso, 
no nos guiamos por otras 
noticias. Uno siempre está 
pensando en la selección, 
nunca la saca de la cabeza, 
por más que ahora estamos 
jugando un campeonato 
bastante importante para 
el club. Siempre la selec-
ción está presente. Ojalá 
comience pronto el cam-
peonato para que todos 
estemos en ritmo cuando 
recibamos el llamado que 
todos queremos”

PANDEMIA RETRASA 
TRAMITACIÓN DE PASE 
DE ATACANTE CHILENO  

Al cierre de nuestra edi-
ción Alianza Lima ultimaba 
detalles para concretar el 
vínculo del atacante chi-
leno Patricio Rubio con la 
entidad blanquiazul y su 
director deportivo, Víctor 
Hugo Marulanda, señaló 
que el chileno está a algu-

nas horas de ser oficiali-
zado como nuevo jugador 
íntimo. 
"Estamos en eso, la pan-
demia hace que algunos 
procesos se demoren. Antes 
era venir, tomar un avión 
y pasar la evaluación para 
firmar. Estamos viendo el 
tema médico y sobre eso 
ya empezar a viabilizar. 
Lo otro está conversado, 
hoy deben quedar algunas 

firmas listas y oficializare-
mos todo cuando tengamos 
la parte médica", afirmó 
Marulanda 
Por otra parte, confirmó 
que Rubio no podría jugar 
las dos primeras fechas en 
el reinicio de la Copa Li-
bertadores. "Lo verificamos 
con el cuerpo técnico y se 
tomó la decisión de contra-
tarlo y sabemos que para 
las dos primeras fechas 

no lo podríamos tener. 
El contrato es por lo que 
resta de la temporada y 
la próxima". 
Sobre la llegada del ju-
gador cuando se oficia-
lice todo, dijo: "Estamos 
revisando el tema con la 
Embajada, con las personas 
encargadas de la logística 
y creería que la próxima 
semana podría estar por 
acá". 

LEAO BUTRÓN DICE 
QUE LOS PLANES HAN 
CAMBIADO

Leao Butrón, arquero de 
Alianza Lima, señaló que 
en noviembre analizará 
el tema de su retiro de-
pendiendo de cómo esté.
El portero victoriano 

explicó sobre su retiro 
¡: "Yo había decidido 

retirarme este año pero 
ahora todos los planes 
han cambiado. Creo que 
no es momento para pen-
sar en ese tema, veré en 
noviembre cómo estoy 
y tomaré una decisión, 
básicamente porque me 
gustaría retirarme en un 
año normal pero depende 

de cómo esté".
Asimismo hablo sobre la 
posibilidad de estar en 
la despedida de Claudio 
Pizarro . "Para mí sería 
un honor, hemos jugado 
juntos desde la sub 20 
y tiene la carrera más 
exitosa de un futbolista 
peruano. Más allá de lo 
que conlleva lo que sería 
su despedida, me sentiría 
muy honrado".

SE SUMARÁ ARQUERO 
ENRÍQUEZ Y 
EXTIENDE CONTRATO 
A COLOMBIANO 
CUERO

Cienciano dio a conocer 
que el jugador paraguayo 
Óscar Franco llegó a un 
acuerdo con su directi-
va y ya no será parte del 
club cusqueño además de 
informar que llegará en 
calidad de préstamo de 
Sporting Cristal el ar-
quero Diego Enríquez, 
de igual manera se le ha 
extendido el contrato al 
colombiano José Cuero  
Sobre el paraguayo Óscar 
Franco, el club anunció 
que "ya no milita más en 
el club, tras haber llegado 
a un mutuo acuerdo con 
la institución". "Sabiendo 

de su profesionalismo y 
dedicación al trabajo le 
deseamos el mayor de 
los éxitos en su carrera 
futbolística", añadió.
Por su parte, Sporting 
Cristal informó en sus re-
des sociales que prestará 
un jugador a Cienciano. 
"Nuestro arquero Diego 
Enríquez jugará a modo 
de préstamo en Cienciano 
hasta el 31 de diciembre", 
indicó

A SOLICITUD DEL 
TÉCNICO CARLOS 
RAMACCIOTTI

Rolando Escajadillo, direc-
tivo de Cusco FC, mani-
festó que el técnico Carlos 
Ramacciotti ha manifesta-
do el deseo de reforzar al 
equipo y la directiva está 
evaluando la situación.
“El comando técnico ha 
hecho saber una inquietud 
en cuanto a refuerzos y la 
junta directiva está traba-
jando en ello esperando 
que se concrete. No es tan 
sencillo poder concretar 
algunas incorporaciones", 
dijo Escajadillo 
Sobre la reanudación del 
torneo comentó: "Este 
tema es tan importante 
porque se trata de la salud 
de las personas, de nues-
tro plantel. Se encuentran 

todos al 100 por ciento, 
gracias a Dios ya entrando 
a la tercera fase y quere-
mos darle viabilidad a esto, 
que la Liga 1 se reinicie 
y de ese modo podamos 
contribuir desde nuestro 
lado".
"Tenemos vuelo a Lima 
para el 2 de agosto. Parece 
que vamos a entrenar en 
Chorrillos y en cuanto a 
la sede de concentración 
está entre San Isidro y 
Miraflores", señaló.

23Trujillo, jueves 16 de julio del 2020 PANORAMA TRUJILLANO

Deportes 

"Llegar a Vallejo es un reto importante" “Aprovechamos todos 
los días al máximo"

Mannucci pasó nuevamente 
pruebas serológicas

"Ha sido fácil asimilar las ideas de Peirano"

“Empezaremos con pie 
derecho reinicio de Liga 1” 

ASEGURA NUEVO 
REFUERZO “POETA” 
SEBASTIÁN LA TORRE

César La Torre, nuevo 
jugador de César Vallejo 
manifestó que se siente 
contento de  llegar a un 
club importante como el 
equipo trujillano esperan-
do dar todo por el cuadro 
“poeta”
"Llegar a un club como 
César Vallejo será un reto 
importante en mi carrera 
y espero darlo todo como 
siempre. Estuve trabajando 
todo lo que se pudo en Can-
tolao, entrenábamos todos 
los días y estoy bien física-
mente", comentó La Torre 

Sobre lo que espera al llegar 
al cuadro 'Poeta', afirmó 
"Tiene jugadores y coman-
do técnico al frent de José 
Chemo del Solar con amplia 
experiencia y espero apor-
tar con mi granito de arena. 

Sé que aún debo aprender 
muchas cosas pero tengo 
tiempo, aún tengo 21 años 
pero espero poder seguir 
creciendo", acotó. 
El jugador comentó que 
hubo un acercamiento con 

Universitario hace algunos 
meses: "Desde diciembre 
estuvimos cerca para llegar 
a la 'U', no se pudo y seguí 
en Cantolao. También tuve 
ofertas de otros equipos 
pero creo que la de la 'U' 
era un paso bueno, pero 
no se dio". 
Como se sabe César Vallejo 
anunció la contratación de 
La Torre horas después de 
que Cantolao anunciara que 
llegó a un acuerdo con el 
delantero Sebastián La To-
rre para su desvinculación,
"¡Bienvenido! Sebastián 
La Torre llega para refor-
zar al 'poeta'", anunció el 
club trujillano en sus redes 
sociales.

MEDIOCAMPISTA 
“TRICOLOR” JAVIER 
NÚÑEZ

Javier Núñez, volante 
del Carlos A. Mannuc-
ci, mostró confianza en 
que el plantel trujillano 
llegue en buenas con-
diciones al reinicio del 
Torneo Apertura y dejó 
en claro que el objetivo 
es el título nacional.
“El profesor Pablo Peira-
no siempre estuvo man-
dando los entrenamientos 
para que cada uno trabaje 
en su hogar y eso nos 

ha ayudado para poder 
llegar bien físicamente y 
los trabajos que estamos 
haciendo en el campo nos 
ayudarán para llegar al 
cien por ciento", aseguró 
el futbolista de 23 años.
Luego, Núñez manifes-
tó: "Lo que menos hay es 
tiempo y por ello hay que 
aprovechar todos los días 
al máximo. En lo perso-
nal voy a dejar todo en 
la cancha y demostrar 
a toda la hinchada que 
podemos dar mucho más. 
Queremos lograr el cam-
peonato".

A FIN DE 
CONTINUAR CON LOS 
PROTOCOLOS

Carlos A. Mannucci se 
sometió a las pruebas 
serológicas con el fin de 
continuar con los pro-
tocolos sanitarios y así 
no tener ningún incon-
veniente en el retorno 

del Torneo Apertura.
"Como parte del proto-
colo establecido por la 
FPF, nuestra Tricolor 
pasó por nuevas prue-
bas y ratificaron su con-
dición saludable en su 
camino de preparación 
a la Liga 1", indicó el 
elenco carlista en sus 
redes sociales

ASEGURA JOSÉ 
CARLOS FERNÁNDEZ 

José Carlos Fernández, 
delantero de Carlos A. 
Mannucci señaló que 
el cuadro trujillano 
viene respondiendo de 
la mejor manera a los 
entrenamientos pen-
sando en la vuelta del 
torneo local en algunas 

semanas más. 
"Poco a poco vamos in-
crementando el grupo de 
trabajo y teniendo más 
contacto con la pelota. 
Hemos esperado tanto 
para hacer lo que nos 
gusta que tratamos de 
hacerlo de la mejor ma-
nera. La parte físca es el 
día a día a dar el máximo 
y quien mejor aproveche 

será quien sacará venta-
ja", afirmó Fernández a 
las redes del club. 
Sobre el trabajo de Pablo 
Peirano, dijo: "Lo que 
hicimos el año pasado 
da para ilusionarse y 
ahora ha sido más fá-
cil asimilar las ideas 
que quiere Pablo para 
nosotros dentro de la 
cancha". 

VÍCTOR CEDRÓN, 
MEDIOCAMPISTA DE 
UCV

El mediocampista de la 
César Vallejo, Víctor Ce-
drón, aseguró que inicia-
rán el campeonato con el 
pie derecho, ya que en 
las primeras seis fechas 
que se jugaron previo a 
la pandemia  no les fue 
tan bien: "Sería bueno ga-
nar los 3 puntos desde ya, 

así que vamos a trabajar 
para eso, seguramente va 
a ser un rival difícil pero 
vamos bien, el que tenga 

menos errores va a ganar 
el partido".
Cedrón manifestó "Estoy 
contento porque la ma-

yoría estamos entrenando 
de la misma manera, pre-
parándonos de la mejor 
forma para poder llegar 
bien al reinicio del cam-
peonato", 
"Estamos haciendo doble 
turno para tratar de maxi-
mizar los entrenamientos, 
los esfuerzos, va a ser 
seguramente un torneo 
complicado", añadió.
Cabe resaltar que el 
primer enfrentamiento 
de Vallejo será frente a 
Melgar, ante esto Víctor, 
se refirió: "Melgar siempre 
ha tenido todos los años 
buenos planteles, buenos 
jugadores y de hecho que 
va a ser un bonito partido"
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Escudero: "Regreso de los 
tablistas ha sido increíble"

Ha sido surfista profesio-
nal, ahora es entrenador 
de la Federación de Tabla 
y de deportistas que han 
vuelto al mar luego del 
aislamiento social. Luis 
Eduardo Escudero trans-
pira pasión a la hora de 
enseñar y hoy además tiene 
una enseñanza particular 
con nuestra medalla de oro 
en los Juegos Panamerica-
nos Lima 2019, Daniella 
Rosas y la medallista de 
plata, también en los mis-
mos Juegos, Vania Torres.

- ¿Cómo ha sido el entrena-
miento de los deportistas 

después de esta cuarente-
na?

Primero agradecer al 
IPD por hacer todo posible 
para que los deportistas de 
alto rendimiento puedan 
entrenar, en segundo lugar, 
la entrada fue increíble, 
saber cómo cambia esa 
sonrisa después de estar 
encerrado y poder estar 
en el agua. Estoy súper 
contento con los entrena-
mientos de Daniella Rosas 
y ahora de Vania Torres 
donde están desarrollando 
la técnica para las futuras 
competencias. Los entre-
namientos son dos veces 

al día por lo general y con 
muchas ganas de seguir 
progresando para cumplir 
sus metas.

- ¿Cómo has encontrado 
a los deportistas?, ¿cómo 
los has sentido ahora en 
el mar?

La federación ha su-
pervisado los ejercicios 
físicos todos los días, de 
todas maneras, el mar te 
da lo que necesitas para 
correr bien, estaban con 
una predisposición buena 
para que puedan retomar 
a un buen nivel.

- ¿Cómo se encuentra Da-
niella y Vania?

Daniella es una chica 
con unas súper ganas de 
cumplir sus metas, con tan 
solo 18 años tiene hambre 
de triunfo, ella está entre-
nando toda la parte técnica, 
sacando nuevos repertorios 
de maniobras para que se 
pueda enfrentar a las me-
jores del mundo y Vania 
está mejorando bastante 
su técnica para que pueda 
competir ya que ella de por 
sí es una élite y cumplir su 
meta que es ser campeona 
mundial.

- Cuéntanos sobre el cam-
peonato virtual de Vania 
Torres…

El concurso se trata de 
tener un video en la cuenta 
de Instagram y tiene que 
buscar que las personas 
compartan y pongan li-
kes. Mientras el número 
de compartidos y likes sea 
mayor es mejor para buscar 
ganar el concurso.

- Un mensaje para todos 
los deportistas amateurs 
y de élite…

A todos los deportistas 
del Perú sean élite o sean 
aficionado siempre man-
tengan su distancia, entre-
nen de menos a más, pero 
lo más importante es que 
se diviertan porque no hay 
cosa más linda que poder 
hacer deporte.

Real Madrid se coronó 
campeón en España tras 
triunfo sobre Villarreal!

En el Estadio Alfredo Di 
Stéfano, Real Madrid 
ganó 2-1 a Villarreal por 
La Liga española. El tanto 
llegó gracias al delantero 
francés Karim Benzema 
(29' y 77'). El descuento 
se dio mediante Vicente 
Iborra (83').

El elenco galáctico asu-
mió el protagonismo del 
partido desde el pitazo 
inicial, teniendo como 
abanderado al delantero 
francés Karim Benzema, 
quien abrió el marcador 
en el minuto 29.

Con el 1-0 transito-
rio, los de Zidane ya se 
estaban apoderando del 
trofeo español. Por eso, 
sus pupilos intensifica-

ron sus ataques. En el 
complemento, el 'Gato' 
Benzema aprovechó el 
buen momento del Real 
Madrid y decreto doblete 
en el minuto 77. A poco 
de culminar el encuen-
tro, Iborra (83') anotó 
el tanto del descuento. 
Luego, el marcador no 
se movió más.

Con la victoria, Real 
Madrid se coronó cam-
peón tras totalizar 86 
puntos, dejando atrás a 
FC Barcelona en el segun-
do lugar con 79 unidades. 
El elenco culé cayó en 
casa 1-0 ante Osasuna. El 
club madrileño cerrará su 
participación en el torneo 
español contra Leganés.

Los madridistas cumplen y 
celebran el título desde sus autos

La mayoría de los aficio-
nados del Real Madrid 
hicieron caso a la petición 
del Ayuntamiento de la 
capital de España y del 
conjunto blanco de no 
acudir, como acostum-
bran, a la fuente de Ci-
beles a celebrar el título 
de Liga conseguido por 
los de Zinedine Zidane 
y solo algunos curiosos 
se acercaron a pie y la 
mayoría pasaron con sus 
coches, tocando el claxon 
en señal de alegría.

El Ayuntamiento de 
Madrid valló la Cibeles en 

vísperas del encuentro e 
instauró un dispositivo de 
más de 200 agentes de la 
Policía Nacional junto con 
el apoyo de 120 efectivos 
de la Policía Municipal 
de Madrid para contro-
lar que los seguidores 
que se desplazarán a la 
zona cumplieran con el 
protocolo de seguridad.

Pogba se quedaría en 
el Manchester United
Según el diario inglés 'The 
Sun', el francés Paul Po-
gba renovará su contrato 
con el Manchester United, 
que termina en 2021.

Si bien el volante ha 
sido pretendido por el 
Real Madrid debido al 
gusto de Zinedine Zida-
ne por el jugador, parece 
que su futuro seguirá en 
Manchester. Aunque pa-
recía que la opción de 

renovación de Pogba con 
el United era lejana, este 
medio británico señala 
que el jugador está más 
cerca de aceptar la pro-
puesta del club.

Adriano fue captado ebrio en una 
fiesta ilegal en Río de Janeiro
Adriano conmociona al 
mundo del fútbol. En plena 
pandemia del COVID-19 y 
en una de las ciudades más 
afectadas del planeta por el 
nuevo coronavirus, el exfut-
bolista brasileño fue grabado 
en estado de ebriedad en una 
fiesta ilegal en Río de Janeiro.

Adriano Leite Ribeiro, de 
38 años, admitió en 2018 te-
ner problemas con el alcohol. 
Fue en una entrevista con el 
programa de televisión bra-
sileño R7: "Solo yo sé cuánto 

he sufrido. La muerte de mi 
padre me dejó con este gran 
vacío, me sentí muy solo. 
Después de su muerte todo 
empeoró, porque me aislé".

"Estaba solo en Italia, triste 
y deprimido, entonces comen-
cé a beber. Solo me sentía 
feliz cuando bebía, lo hacía 
todas las noches. Bebía todo 
lo que pasaba por mis manos: 
vino, whisky, vodka, cerveza. 
Un montón de cerveza. No 
dejé de beber y al final tuve 
que dejar el Inter", completó.
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UTC apunta a lo más alto de la tabla
ASÍ LO AFIRMA CARLOS 
SOLÍS

El carismático Carlos Uri-
be, volante de UTC se 
muestra muy optimista 
con todo el trabajo que 
vienen realizando en el 
plantel cajamarquino, es 
así que, a la salida de los 
entrenamientos manifes-
tó: "Estamos trabajando 
bien para llegar de la 
mejor manera al cam-
peonato. Apuntamos a 
lo más alto de la tabla. 

Hay que soñar con lograr 
algo importante para el 
club este año".

Tras los trabajos dia-
rios, los jugadores siguen 
estrictamente las reco-
mendaciones de salud 
evitando cualquier si-
tuación que los ponga en 
riesgo de contagio. Cabe 
mencionar también que 
UTC dejará Cajamarca el 
día 31 de julio para ir a 
la ciudad de Lima y allí 
enfrentar lo que resta del 
campeonato de la Liga 1.

UTC inicia sus trabajos 
de tercera fase

PREVIAMENTE 
REALIZARON 
PRUEBAS 
SEROLÓGICAS

El plantel de futbolistas, 
comando técnico y tra-
bajadores del Club UTC 
realizaron las pruebas 
serológicas, previas al 
inicio de la tercera fase 
de entrenamientos pre-
senciales, cumpliendo 
con lo establecido por 
los Protocolos.

Es así como se da ini-
cio a la tercera fase de 
trabajo previo al reinicio 
de campeonato, con el 
compromiso de ser res-
ponsables y disciplinados, 
lo que ha llevado a tener 
buenos resultados para 
el club tras realizadas las 
pruebas en las diferentes 
fases. 

En esta tercera etapa 
ya corresponde a trabajos 
con todos los integrantes 
del plantel.

Se fundó con éxito la Asociación de Pilotos 
y Copilotos Automovilísticos del Perú
Los cambios y la moderni-
zación del deporte automo-
tor peruano se vienen “sin 
frenos”. Días atrás, luego 
de una reunión virtual vía 
Zoom, se encendieron los 
motores y se fundó con 
optimismo visionario la 
Asociación de Pilotos y 
Copilotos Automovilísticos 
del Perú (APCAP), bajo la 
presidencia de Óscar Du-
four.

 “Conscientes que los 
pilotos y copilotos deporti-
vos son parte fundamental 
en este deporte, queremos 
anunciarles la fundación 
de la Asociación de Pilotos 
y Copilotos Automovilísti-

cos del Perú por sus siglas 
APCAP”, comunicó Dufour, 
el único piloto que ganó 
Caminos del Inca a bordo 
de una camioneta (1996).

La Junta Directiva de 
la APCAP está integrada 
por deportistas de elite. 
Vicepresidente: Rolando 
Tomas Povis (gran pilo-

to); tesorero: Christopher 
Fuller (multicampeón de 
circuito); vocal: Sergio 
Baigorria (piloto de tra-
yectoria); titular de la 
Comisión Deportiva: Ri-
cardo Dasso (el ganador 
más joven de Caminos del 
Inca en 1986); presidente 
de la Comisión de Orga-
nización y Comunicación 
Aníbal Aliaga (campeón 
mundial de motonaútica 
y ganador de una etapa del 
Rally Dakar); y presidente 
de la Comisión Disciplina-
ria: Gustavo Medina (el 
copiloto peruano de mayor 
experiencia).

Regresó el deporte del tiro
El tiro, en la modalidad 
de pistola de aire, se 
convierte en el vigésimo 
deporte en reactivarse, 
anunciaron, el miércoles 
por la noche, el presiden-
te del Instituto Peruano 
del Deporte, Gustavo 
San Martín Castillo y el 
titular de la Federación 
Deportiva Nacional de 
Tiro, Francisco Boza 
Dibos, presentes en la 
sede de esta disciplina 
deportiva, la VIDENA del 

distrito de San Luis.
Los tiradores autori-

zados que reiniciaron 
los entrenamientos 
presenciales de tiro, en 
la modalidad de pistola 
de aire 10 metros, en 
el Polideportivo 2 de 
la VIDENA fueron, José 
Ullilén, Kevin Altamirano, 
Yazmín Alarcón y Marko 
Carrillo (ausente en este 
primer día de prácticas), 
clasificado a los Juegos 
Olímpicos de Tokio.   


	_GoBack

